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El prefacio 

¿De qué es este libro acerca? Ésta es la pregunta que siempre 

preguntamos.  Y en segundo lugar, ¿por qué una serie de 

estudios acerca del pastor y la misión?  

Pues bien, este libro reconecta al pastor con el trabajo primario 

dado a él por Dios, discipular a las personas a ir a todo el 

mundo y predicar el evangelio. Esto incluye al otro lado de la 

calle, a través de barreras sociales, al otro lado del país, y 

alrededor del mundo. Es acerca de mirar en donde estamos y 

dónde necesitamos estar. La idea para este libro fue sugerida a 

mí por mi amigo, Rodrigo Soto Yefi de Santiago, Chile, casi 

dos años atrás. Él estaba preocupado de que tantos pastores ya 

sea no sabían por qué deberían estar involucrados en misiones 

o habían perdido su enfoque. Él me invitó a almorzar y me 

desafió a mí que piense acerca de la necesidad a motivar a los 

pastores en la misión de Dios y el proceso involucrado en 

movilizar a los pastores y otros en la misión de Dios. 

¿Por qué el pastor? Como hablábamos, se aclaró que Dios a 

menudo usa a los pastores y los líderes cruciales para llamar a 

otros a prestar servicio en misiones. Realmente la porción más 

grande de aquellos sirviendo como pastores y en misiones 

comparten que fue a través de tales personas que Dios les habló 

y confirmó su llamada en su vida. Los pastores son un grupo 

crucial en motivar a otros a volverse involucrados. 

Ha tomado dos años de pensar, orar y estudiar para formatear 

una estrategia para entender los asuntos, y preparar un plan 

para este material y los otros que expandirán en lo que está 

cubierto aquí. En este proceso comencé a darme cuenta de que 

los pastores más exitosos no son siempre aquellos que tienen 

congregaciones grandes. Aquellos que tienen el máximo 

impacto son aquellos que enfocan la atención en llamar a otros 

dentro del ministerio. Un pastor puede tener una congregación 

de 500 excepto tiene poco impacto más allá de las paredes de 

su facilidad. Otro pastor tiene una congregación de 100 pero 

enfoca la atención en discipular a otros y en el llamado de Dios 

al ministerio. Si él exitosamente discípula a sólo cinco y cada 
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uno de ellos pastorean a una congregación de 100 y repiten el 

proceso, luego el impacto de la iglesia más pequeña es mucho 

más grande. No es difícil de ver lo que ocurre cuando el 

enfoque está en enviar a las personas en la misión. 

Este libro se trata de lo que ocurre cuando adoptamos este 

estilo de vida radical, este enfoque en la misión, que cambiará 

la dirección de nuestra vida y nuestro ministerio. Esta vida fue 

experimentada por los apóstoles como se movieron de la 

carretera hasta Emaús, de regreso a Jerusalén, y luego el 

Pentecostés. Es una oportunidad para revisar lo que sucedió 

como pasaron el tiempo revisando y reaprendiendo lo que ya 

habían sido enseñados, pero tan rápidamente habían olvidado. 

Los apóstoles pensaron que sabían todo, pero pronto 

aprendieron lo mucho que había sido preparado para ellos por 

Jesús. En el Pentecostés eso vino conjuntamente y el mundo 

nunca sería el mismo. 

¿De qué se trata este libro? Es acerca de capturar algo de lo que 

sucedió en esos días entre la resurrección y el derrame del 

Espíritu Santo en el Pentecostés. ¿Por qué eso se trata del 

pastor y misión? Porque, aquellos llamados a guiar a la iglesia 

necesitan ser alentados y renovados en su compromiso a la 

misión, para ir al mundo, para predicar el evangelio (no, más 

que eso, para hacer discípulos), bautizar aquellos que crean, y 

para enseñarles a obedecer todas las palabras de Jesús. O, en 

otras palabras, para equipar aquellos que oigan, respondan, y 

comprometan sus vidas para estar capacitados para hacer lo 

mismo con las personas que Dios introduce en sus vidas. 

Le invito a unirme a mí en una jornada de 50 días. Para 

peregrinar de Emaús, un tiempo de desilusión y confusión, 

hasta el Pentecostés, el día que la misión, prometido por Jesús, 

(a que cada uno de nosotros es llamado) comenzó. Cada uno de 

nosotros necesita tomar esta jornada. No tiene importancia 

donde estamos en nuestro ministerio actual, de luchar con los 

retos hasta experimentar la bendición de Dios. Es siempre 

bueno revisar y ser revitalizado.  
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Oro para que lo que he aprendido de preparar para esta jornada 

y compartirlo con usted sea una bendición y un desafío como 

viajemos del día de la resurrección de Cristo hasta el día del 

derrame del Espíritu Santo. 

Dr. Perry J Hubbard 

Director de Entrenamiento en Misiones 

La introducción 

Tomo 50 días para tomar un grupo de gente asustada, no gente 

espantada, y prepararlos para llevar a cabo una misión 

imposible, proclamar el evangelio a cada tribu, lengua, pueblo, 

y nación en los fines del mundo. Este fue un tiempo increíble 

de restauración, revisión, y preparación para recibir la 

bendición y mandato de Dios. Este periodo de tiempo para 

siempre cambiaría el entendimiento de cómo servir, en amor, el 

Dios que ha probado su amor por cada uno y toda persona. 

Como empezamos este proceso necesitamos recordar que este 

proceso no estaba solamente enfocado a los discípulos (el 

grupo original menos uno). Tuvo un foco mucho más ancho y 

un grupo más grande. Durante el ministerio de Jesús hubieron 

72 otros que fueron enviados fuera en el ministerio. Hubo 

también muchos otros que siguieron a Jesús, pero no cedieron 

todo para seguirle todos los días y estar con él el tiempo entero. 

Estamos también conscientes de que hubieron 120 que se 

reunieron en el cuarto superior para el período final de oración. 

Si aceptamos la historia de Pablo, a veces había más que 500 

personas que estaban presente para alguna porción de esta 

revisión y preparación. Si este número sólo se relacionó a 

contar los hombres luego fácilmente podríamos expandir este 

número hasta un par de mil personas - los hombres, mujeres, 

jóvenes y niños.  

También necesitamos guardar en foco la transformación y 

cambio increíble que ocurrió. Este grupo de gente se acobardó 

en la oscuridad, asustado que de un momento a otro alguien los 

expondría y también serían arrestados y condenados por su 
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asociación con Jesús. Roma fue despiadada en cómo se ocupó 

de cualquier cosa que aun sugería una rebelión. Este hecho y el 

odio intenso de los líderes para Jesús y cualquiera asociado con 

él, quisieron decir que sus vidas quedarían en peligro hasta que 

ambos grupos decidieran que ya no eran una amenaza. 

Así es que tenemos a un grupo de hombres, escondiéndose, 

acobardándose en secreto. Pues bien, tan escondido tal como 

está posible cuando todo el mundo conoce quién usted es. 

Acuérdese de que justamente habían pasado 5 días con Jesús en 

el templo. Cinco días altamente visibles, que quiso decir que 

eran bien conocidos por todos. Si los líderes habían preferido 

ofrecer una recompensa para información de acerca de donde 

se escondían, es difícil de imaginarse que nadie respondería al 

llamado para reclamar tal recompensa. Es una cosa esconder a 

una persona, pero esconder 11 hombres y los demás con ellos, 

especialmente con los rumores propagándose acerca del cuerpo 

perdido. ¡Imposible!  

Tan intensa fue la situación que dos de ellos decidieron que 

tenían que dejar la ciudad. (Éste es un tema que exploraremos 

en uno de los estudios.) En su camino hasta Emaús encontraron 

al Señor levantado y así es que la jornada hasta el Pentecostés 

comenzó. Una jornada que convertiría a este racimo de 

fugitivos abyectos, asustados en los primeros rangos de un 

ejército de voluntarios que desafiarían todas las amenazas y 

ataques para proclamar el evangelio y llevar a cabo la misión 

que fue dada a ellos y a todos que los escucharía a ellos. 

Y así es que estamos listos para comenzar. Listos para entender 

qué cambió en sus vidas y pensar, y lo que ese cambio significa 

para cada uno de nosotros, especialmente aquellos llamados a 

guiar a las personas de Dios en el mundo. Cada día habrá una 

Sagrada Escritura, un estudio de esa Sagrada Escritura y un 

reto al que responder. Habrá 50 de ellos en total.  

Este estudio es establecido para comenzar en domingo de 

Resurrección y terminar 50 días más tarde en el Domingo de 

Pentecostés. Si este límite de tiempo no tiene efecto para usted 

entonces encuentre 50 días donde usted puede hacer el 
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compromiso para cargar con el reto de 50 días de Emaús hasta 

el Pentecostés. 

Deje la jornada comenzar. 
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La Jornada - Día 01 - Las Preconcepciones 

 Lucas 24:11-12 Pero a los discípulos el relato les 

pareció una tontería, así que no les creyeron. Pedro, 

sin embargo, salió corriendo al sepulcro. Se asomó y 

vio sólo las vendas de lino. Luego volvió a su casa, 

extrañado de lo que había sucedido. 

Antes de que podamos empezar la jornada necesitamos 

ocuparnos de nuestras ideas preconcebidas de lo que es posible 

y cómo puede trabajar Dios. En la mañana y más tarde esa 

noche Dios provee cuatro oportunidades para los once y 

aquellos con ellos a creer, estar listos para el cumplimiento de 

muchas promesas, y continuar el trabajo que Jesús ha 

comenzado. 

Una revisión rápida de esos cuatro acontecimientos será de 

ayuda. 

• Las mujeres encuentran a los ángeles que declaran que 

Jesús se ha levantado 

• María Magdalena encuentra al Señor en el Jardín 

• Pedro y Juan corren y ven la tumba vacía 

• Los dos hombres encuentran a Jesús en el camino de 

Emaús 

Los comentarios de Lucas nos ayudan a nosotros a darnos 

cuenta de que con toda esta prueba los once y aquellos con 

ellos lucharon para vencer su duda y su incredulidad. 

Decidieron que las mujeres estaban alucinando y delirantes con 

amargura. Escogieron no confiar en María Magdalena; Ella 

estaba demasiada encariñada emotivamente y muy dependiente 

en el Señor. Pedro y Juan no tuvieron nada nuevo para ofrecer 

y sólo podrían confirmar una cosa, la tumba estaba ciertamente 

vacía. Y referente a esos dos hombres que hablaron con Jesús 

en el camino y le invitaron a entrar, tal vez estaban borrachos o 

tal vez se habían vuelto como las mujeres, tan perturbadas que 

imaginaban cosas. 
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Todo lo que oían fue imposible, físicamente, culturalmente y 

emotivamente. ¿Por qué? Bien: 

• Las personas muertas no se levantan ellos mismos de la 

tumba 

• La Guardia Romana no falla 

• La gente común no guía, especialmente mujeres 

Y cada uno de nosotros podría añadir a la lista nuestras propias 

razones para no creer, no aceptar lo que Dios está 

desempeñando. ¿Por qué? Bien 

• Verdaderamente no creemos que Dios tenga control 

completo de creación 

• Verdaderamente no creemos que Dios no esté atado 

por el sistema: Cultural, social, o cualquier otro 

sistema. 

• Verdaderamente no creemos que Dios pueda trabajar a 

través de quienquiera: hombre, mujer, joven, o aun un 

niño. 

Y así es que luchamos para creer en lo que los otros están 

diciéndonos acerca de lo que Dios hace. No lo decimos, pero 

en nuestra mente y corazón declaramos que, “yo solo no puedo 

creerlo.” Algunas veces rechazamos la información por celos o 

un sentido de superioridad. Decimos en nuestro corazón y 

mente, “Dios nunca los usaría a ellos y no a mí.” Aun usaremos 

el sistema para evitar aceptar la prueba diciendo, “los líderes no 

aprobaron esto.” 

En este día particular después de la resurrección todas las ideas 

preconcebidas están siendo tratadas. 

• Las personas ínfimas (en esta cultura), las mujeres 

obtienen las noticias. Los hombres se pueden olvidar 

de su ego y orgullo La jerarquía puede olvidarse de su 

control. 

• La estructura existente de poder es descartada. Los 

romanos, el sanedrín, el poder de Satanás, ninguno de 

ellos tiene control sobre las acciones de Dios. Una 
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estructura nueva ha venido que no estará atada al 

hombre y su concepto de quién está en control y lo que 

puede ser hecho. Se pueden olvidar de su control del 

mundo. 

• El reinado de Dios ha venido y nada en toda la 

creación puede limitar el plan de Dios. La muerte, la 

barrera final, es eliminada. El abismo entre el cielo y 

tierra pierde su significado. La voluntad de Dios entra 

en el mundo y el hombre tiene que vivir de acuerdo 

con un conjunto de reglas completamente diferente. Se 

puede olvidar del control encontrado en cualquier otra 

cosa. 

Cada uno de estos son asuntos de los que debemos ocuparnos si 

queremos tomar la jornada de Emaús hasta el Pentecostés. 

Debemos decidir si estamos dispuestos a dejar a Dios revelarse 

de cualquier manera y a través de cualquier persona que él 

escoge, aun si no es a través de mí. Debemos decidir quién 

tiene más autoridad en nuestras vidas, el Señor levantado o 

nuestras estructuras - la iglesia, la cultura, o la sociedad. Todos 

estos pueden convertirse en una barrera o una confirmación. 

¿Cuál será? Debemos decidir, si de hecho, Dios tiene control 

absoluto del universo. Todo eso incluyendo mi porción 

pequeña de este universo. 

Cuando Jesús vino a los discípulos y los seguidores sus 

preguntas y comentarios eran reveladores.  

• ¿Por qué está usted preocupado? (Lucas 24:38) 

• ¿Por qué está usted dudando de lo que usted ve? 

(Lucas 24:38) 

• ¿Por qué es su fe tan débil? (Marcos 16:14) 

• ¿Por qué es usted tan terco para creer en aquellos que 

me han visto? (Marcos 16:14) 

Éstas son preguntas que nos ayudarán para ocuparnos de los 

asuntos arriba. 

¿Qué es eso que nos molesta? ¿Estamos nosotros 

verdaderamente buscando a Dios o simplemente nuestra 



14 

 
comodidad en este lugar y en este tiempo? Necesitamos 

ponernos anuentes para ocuparnos de los riesgos de hacer los 

cambios que Dios quiere hacer. Éstos son cambios que 

necesitamos hacer así es que podremos oír su mensaje y 

dirección para cada uno de nosotros. 

¿Qué causa que nosotros dudemos lo que Dios está revelando? 

¿Tenemos un problema con orgullo o autoestima? ¿No 

confiamos en Dios con nuestras vidas? Necesitamos afrontar 

nuestros miedos y dejar a un lado nuestra duda.  

¿Por qué es nuestra fe tan débil? ¿Estamos nosotros 

verdaderamente escuchando la palabra de Dios y dejando a 

Dios revelárnosle a nosotros? ¿O nosotros estamos bajo la 

dependencia de nosotros mismos y sólo confiamos en lo que 

podemos hacer y siempre limitando a Dios al usarnos a 

nosotros mismos como la medida de lo que es posible? 

¿Por qué es usted tan terco? Hay tantas razones para esta 

pregunta. Ésta es la llave para el resto. Ojalá como nos 

adelantamos en la jornada podremos contestar cada uno de 

estas preguntas y ocuparnos de cada uno de los asuntos.  

Si verdaderamente queremos que el reinado de Dios venga a la 

tierra y honestamente oráramos por la voluntad de Dios 

entonces debemos ocuparnos de estos. En caso de que no 

entonces nos rehusamos a ser obedientes y arriesgamos a 

condenar a muchos para una eternidad sin Dios. Palabras 

fuertes, pero tan verdaderas. Imagina lo qué habría ocurrido si 

los once y los demás con ellos, habían rehusado a oír al Señor 

levantado. 

Pastores, somos responsables a oír a Dios, no importa cómo él 

nos habla o a través de quién él habla. ¿Está usted escuchando 

a oír a Dios hablar? ¿Usted está listo a creer y hacer lo que 

Dios le ha llamado a hacer? 
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La Jornada - Día 02 - Emaús   

Lucas 24:13-15 Aquel mismo día dos de ellos se 

dirigían a un pueblo llamado Emaús, a unos once 

kilómetros de Jerusalén. Iban conversando sobre todo 

lo que había acontecido.  

Este día comenzó con noticias asombrosas. El cuerpo se fue, 

los ángeles se habían encontrado con las mujeres, María 

Magdalena declaro haber visto al Señor, y Pedro y Juan habían 

visto la tumba vacía. Los once y aquellos con ellos estaban en 

el ocultamiento. Pero el día estaba distante de terminar. 

Las noticias fueron increíbles y la mayor parte de las personas 

cruciales luchaban contra lo que oían. ¿Podemos preguntar por 

qué lucharon? Jesús les había dicho muchas veces lo que iba a 

ocurrir. Cuando Jesús encontró a los dos en el camino él 

también preguntó por qué. Él aún les dijo que fueron tontos y 

lentos de corazón en entender lo que Dios había hecho. Esta es 

una pregunta clave para nosotros como empezamos esta 

jornada. ¿Dónde estamos nosotros y por qué estamos haciendo 

lo que estamos desempeñando? ¿Por qué somos algunas veces 

tan lentos en oír a Dios y creyendo en lo que él nos dice a 

nosotros que hagamos? 

En esta historia tenemos tres grupos de gente. Cada uno de 

ellos lucha contra entender lo que está ocurriendo, por qué está 

ocurriendo y cómo deberían responder. 

El grupo uno: 

Las mujeres son las menos confundidas. Saben lo que 

han visto y han oído. Saben que el Señor se ha 

levantado. Pero nadie está dispuesto a escucharlas. Más 

tarde en este mismo día eso cambiaría y nadie dudaría 

lo que habían visto.  

Grupo dos: 

Los discípulos y los demás con ellos están congelados 

en el lugar. Son incapaces de moverse, asustado de los 
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líderes, asustado de los romanos, asustados de la gente. 

Se esconden.  

Grupo tres: 

Entonces hay dos otros. Deciden salir del pueblo. No 

son miembros de los interiores once. La amenaza no 

pudo haber sido tan alta para ellos, pero todavía serian 

algo conocidos por su presencia y asociación con Jesús. 

¿Uno se pregunta cómo trataron con los guardias en las 

portillas de Jerusalén? ¿Se movieron subrepticiamente, 

lograron escabullirse desapercibidos o en alguna forma 

lograron librarse de ser notado?  

Cada grupo representa asuntos relacionados a obedecer la 

orden para ir al mundo con el evangelio. Cada uno de ellos 

refleja lo que debe ocurrir en la vida de un pastor a fin de que 

las personas responderán a lo que él / ella dice y escogen 

seguirle entre el mundo. O, pueden quedarse en casa y no hacer 

nada. 

Grupo uno: Las mujeres son aquéllas que quedan convencidas 

de la verdad, pero tienen poco o ninguna influencia en las vidas 

de otros. Éste es un comentario triste en cómo funciona la 

iglesia a veces. A menudo permiten que la influencia y 

aprobación de otros determinen si seguirán la visión que han 

recibido. Están altamente bajo la dependencia de la aprobación 

y soporte de otros en hacer decisiones y hacer cualquier cosa 

que es diferente o podría ser cuestionado por sus pares.  

Grupo dos: Aquellos acobardándose en el miedo, como los 

discípulos, son aquellos que nunca tomaran una decisión sin 

una señal o acontecimiento grande que todo el mundo vea. 

Necesitan esto para estar seguros que todo el mundo queda 

convencido de la verdad. Tantos de nosotros están esperando   

esta señal. Sabemos que estamos atrapados en un ambiente 

debilitante y peligroso. Así es que nos escondemos fuera con 

aquellos que son como nosotros. Nos acobardamos en el 

pasado y nos volvemos congelados en el lugar. Aun cuando 

alguien que forma parte de nuestro grupo comienza a ver 
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todavía no respondemos y los halamos de vuelta al grupo. Dice 

que Pedro vio la tumba vacía y empezó a preguntarse. Juan vio 

y estaba convencido, pero al fin ambos regresaron al grupo y 

no hicieron nada. Al menos no más allá de lo que cualquier 

otro estaba haciendo. No dispuesto para cambiar, no dispuesto 

para moverse, no dispuesto para verdaderamente creer y 

arriesgarse a creer. 

Grupo tres: Ahora venimos a los dos que se decidieron a 

encaminarse a Emaús. No tenemos información en lo que se 

refiere a por qué este pueblo y lo que tuvieron en mente. Puede 

ser que esto es donde vivieron. Conocemos el nombre de uno, 

Cleofás, pero no el otro. Sabemos que fueron de un grupo que 

incluyen los once y los demás con ellos. Son llamados 

discípulos, pero no están entre los once. Y, sabemos que ellos 

le invitaron al desconocido (Jesús) a cenar con ellos. 

Eligieron salir. Necesitaron escaparse. ¿Por qué? 

Tomaron un riesgo para salir. Es difícil de suponerse que 

alguien asociado con Jesús podría moverse de un lado a otro en 

forma segura. La palabra fue anunciada que los discípulos 

habían robado el cuerpo (que fácilmente podría ser interpretado 

como cualquier seguidor de Jesús). Supuestamente habían 

vencido a un guardia romano, habían desafiado el sanedrín, y 

habían desaparecido. Piense acerca de eso. ¿Podría alguien 

asociado con Jesús moverse de un lado a otro libremente? 

Pero hicieron eso. ¿Por qué? 

Muchas razones pueden ser postuladas. 

o No hay espacio para ellos 

o Fue demasiado peligroso permanecer en la ciudad, más 

así que tratar de salir 

o Decidieron que estaba terminado y era hora de regresar 

a la vida de antes 

Emaús está a sólo 7 millas (10 kilómetros) de distancia. 

Todavía demasiado cerca para realmente estar seguro. Si 
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alguien los detectó saliendo tomaría muy poco tiempo para 

algunos guardas ser expedidos y traerlos de vuelta. Así es que 

su viaje no se trató de seguridad. También no hay medio para 

saber el tamaño del sitio donde se encontraban así es que es 

difícil de decir que salieron porque estaba demasiado 

abarrotado. Recuerde más tarde en Hechos más que 100 serían 

reunidos para la oración como esperasen a Dios a mover. Así 

es que no es probable que su viaje se trate de falta de espacio. 

Puede ser simplemente tan simple como esto. Fue hora de 

regresar a la vida del pasado. Habían disfrutado un buen rato 

mientras Jesús estaba vivo. Él levantó sus esperanzas y ahora él 

se fue. Fue hora de ir a casa y reflexionar sobre todo lo que 

había ocurrido. La verdad fue que para toda la enseñanza y los 

milagros nada realmente habían cambiado. Así es que al fin 

deciden hacer nada más y salieron de la ciudad. 

Esto es mucho como lo que ocurre para tantos. Leemos un 

libro, asistimos a un cursillo práctico enfocado en una 

especialidad, o algún otro acontecimiento que enardece en 

nosotros la esperanza que hay más para ser hecho, más para ser 

experimentado, que hay la posibilidad de cambio real. Pero, al 

fin, regresamos hacia donde estábamos antes y nada cambia.  

Y eso es lo que habría ocurrido, y casi hizo, excepto que no es 

lo que el Señor quiso para ellos.  

Estos dos comenzaron a reflexionar sobre todos los 

acontecimientos, informes y los pasados tres años. Pero estaba 

todo en el pasado y no podían ver más allá del momento. Y 

luego Jesús llega y comienza a hablar con ellos otra vez. 

Sus palabras inaugurales son ásperas y verdaderas (Lucas 

24:25-26). Tantas veces es nuestra tontería, nuestra incapacidad 

para confiar en la palabra de Dios, para recostar en el poder del 

Espíritu Santo y la verdad que Dios ha revelado a nosotros, que 

limita lo que Dios puede hacer . Tantas veces es nuestra 

lentitud de corazón para creer.  
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Escogemos no creer que Dios nos puede cambiar, cambiar 

aquellos a quien prestamos servicio, y la dirección en que 

vamos. Nos convertimos en la cadena que nos amarra a 

nosotros mismos y aquellos que prestamos servicio al pasado. 

Nos convertimos en el que obscurece la verdad y así también 

bloquea la visión de cualquier rayo de esperanza que Dios 

puede encender en nuestro corazón y en los corazones de 

aquellos alrededores de nosotros.  

Algunas veces, el pastor está amarrado a la manera en que las 

cosas siempre se han hecho. Él queda ciego por su concepto de 

lo que es necesario para hacer la obra de Dios. Ella quiere ser 

una taumaturga, pero ella sólo ve en sí misma una obrera 

común.  Él sólo puede pensar en casa y viajando de regreso a lo 

familiar y haciendo lo que él siempre ha hecho.  

Pero es aquí en la carretera que Jesús encontró a estos dos y 

empezó el proceso de renovación que cambiaría a estos dos, los 

discípulos, y los demás con ellos.  

¿Por qué estos dos?  

Realmente no serían los únicos en regresar a la tierra familiar. 

Más tarde Pedro y los demás regresaron a Galilea y los 

pescadores fueron de pesca. Algunas veces es necesario ir a 

casa. Este proceso puede abrir el camino para la revisión, 

revelación nueva, compenetración, y cambio. Pero sólo si 

estamos dispuestos.  

Recuerde la conversación entre Jesús y los dos, pudo haber 

llegado al final. Le pudieron haber dado al desconocido las 

gracias por un debate interesante y le pudieron haber enviado 

en su camino. En lugar de eso le invitaron a compartir una 

comida. Esto era más que una invitación casual. Fue personal. 

Cuando compartieron su vida y se abrieron al desconocido eso 

es cuando sus ojos fueron abiertos y el cambio verdadero 

comenzó. 

Seguir a una taumaturga es una cosa fácil para hacer. Seguir a 

un Salvador levantado requiere otro nivel de compromiso y 
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riesgo. Asimismo, manteniendo el statu quo es simple. Es fácil 

que el pastor predique y enseñe en la iglesia. Es fácil de hacer 

un poco y estar satisfecho. Sin embargo, es cuando el pastor 

suelta su control que él será capaz para ver su tontería y su 

lentitud de corazón y comenzar a creer en lo que Dios puede 

hacer. 

Es interesante notar en esta historia que Jesús, como la visita 

desconocida, asumió el control de la cena. Él asume la posición 

reservada para la cabeza de la casa, la persona mayor o persona  

de cargo. Aquí el desconocido recibe la libertad para actuar. 

Ésta es la carretera para Emaús. Una oportunidad para 

encontrar a Jesús, para empezar el proceso de prepararse para 

la misión de Dios, y someter nuestra posición a otro. 

Piense acerca en cuál grupo usted está.  

¿Es usted el que conoce la verdad, pero se siente indefenso, 

incapaz de actuar? 

¿Es usted el que acobardándose en el miedo de oír la verdad, 

asustado de aceptar lo que eso quiere decir y ocupándose de los 

cambios que serán requeridos? 

¿Es usted el que está atrapado en el pasado, la forma que usted 

siempre ha vivido y ha prestado servicio? 

Hay algo para cada uno de nosotros en esta jornada. Para 

algunos de nosotros, nos facultará a nosotros y nos hará a 

nosotros lo suficientemente atrevido para estar parados y 

declarar lo que sabemos. Para los otros, nos dará el coraje para 

afrontar nuestro miedo y ocuparse de él. Para los otros, revelará 

lo que nos amarra para el pasado y nos ayudará a ser libres. 

En dondequiera que usted está, quienquiera que usted es, y 

cualquier cosa que usted está haciendo, la jornada tiene valor. 

Aun para aquellos que están ya en el camino. Pues hay siempre 

beneficio en la revisión. Refrescará y renovará a cada uno y le 

proveerá el ánimo a los demás que carecen de compañerismo 

por el camino adelante. 
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Escojamos reconocer nuestra jornada. Escojamos dejar a Jesús 

revelarse. Deje la jornada comenzar.  

 

La Jornada - Día 03 - el Síndrome de Tomás 

 Juan 20:24-25 Tomás, al que apodaban el Gemelo, y 

que era uno de los doce, no estaba con los discípulos 

cuando llegó Jesús. Así que los otros discípulos le 

dijeron: —¡Hemos visto al Señor! —Mientras no vea 

yo la marca de los clavos en sus manos, y meta mi 

dedo en las marcas y mi mano en su costado, no lo 

creeré —repuso Tomás. 

Jesús ha venido de regreso, pero Tomás no estaba presente para 

verle. No tenemos idea de por qué él no estaba allí. ¿Estaba 

fuera él comprando comida y suministros? ¿Estaba él 

escondiéndose en alguna otra parte con otro grupo? ¿Se decidió 

él que él necesitó algún aire fresco y así también dio un paseo? 

¿Si la primera parte y último es cierta, por qué Jesús no le 

esperó en lugar de atrasar su reunión crítica otra semana?  

Realmente, pudo haber sido por una razón muy buena. 

Así es que más tarde esa noche, o al día siguiente, o en alguna 

ocasión después de que Jesús había salido, Tomás regresó. 

Pues el momento nos dejó asumir él regresó poco después de 

que Jesús había salido. Como él comenzó a abrir la puerta 

inmediatamente él fue inundado con lo que había sucedido. 

Imagínelo como casi un ataque en los sentidos. Él no podría 

entrar la puerta y las señoras farfullaban acerca de ángeles y 

una tumba vacía. María Magdalena sollozaba, no riéndose: No, 

es difícil de determinar cuál. Pero ella le gritaba que ella había 

tocado al Señor. Cuando él finalmente ganó acceso al cuarto 

Pedro y Juan le agarraron y gritaron ' la tumba está vacía.' Los 

otros le dijeron que Jesús estaba con ellos en este mismo 

cuarto. Más decían cómo vieron sus heridas y otros cómo él 

aun comió algún pez para convencerlos que él no era un 
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fantasma. Uno le agarró, otro le dio vuelta, y repentinamente su 

cabeza da vueltas. 

Tomás comenzó a pensar que todos ellos estaban locos. Y ésta 

no era la primera vez que él tuvo dificultad en entender 

información en este nivel. Él luchó cuando Jesús declaró que él 

iba a levantar a Lázaro de la ultratumba.  Aún más 

recientemente, cuándo Jesús les dijo que él salía a preparar un 

lugar para ellos (Juan 11:8,15-16). Tomás realmente no captó 

la idea que Jesús regresaba al cielo y pidió direcciones (Juan 

14:5). (Sin embargo, ninguno de ellos captó la idea. Él fue el 

que expresó con palabras su confusión.) 

Tomás fue lento a entender lo que sucedió. Lento para 

comprometerse a lo que dio la apariencia de ser imposible. Él 

tuvo pocos deseos de ver las posibilidades que alterarían sus 

expectativas. Él indicó, con aire de desafío, que él sólo seguiría 

si él tuviese una experiencia personal, y no simplemente 

cualquier experiencia personal. Él quiso exactamente lo que 

todos los demás hubieron experimentado y aún más. Él quiso 

permiso, no realmente él demando’ que él recibiera más prueba 

que cualquier otro había recibido, antes de que él se 

comprometiera a cualquier acción, cualquier decisión, 

cualquier sacrificio. 

Pero tantos de nosotros son así. Yo soy. Quiero mi revelación 

personal. Quiero mi encuentro personal. Quiero oír las palabras 

de Jesús y no sólo lo que dicen los otros que han oído. No 

confío en lo que pueden decir los otros, aun cuando es claro 

que Dios ha hablado. Veo y oigo lo que está haciendo Dios en 

sus vidas y ministerio. Pero rehúso a ver que Dios podría hacer 

lo mismo en mí si escucharé lo que los otros tienen que 

decirme y mostrarme. 

¿Nos arriesgamos avanzar adelante rápido para una mirada 

breve en el futuro para Tomás? Sí. 

Jesús, en esta ocasión, cumplió con la demanda de Tomás. Fue 

una demanda. No hubo sentido en el cual ésta fue una petición 

simple. Él necesitó confirmar lo que había sido dicho pero 
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basado solamente en su experiencia. Él hizo eso muy claro por 

la misma naturaleza de su declaración. Él declaró muy 

claramente que él no escucharía cualquier cosa que tuvieron 

que decir, y no tuvo importancia cuántos habían visto a Jesús, 

él no creería; Él no seguiría; Él no arriesgaría nada, hasta que 

sus demandas fueran encontradas. 

Jesús regresó, pero con algunas palabras muy fuertes. Primero 

él ordenó a Tomás, haga lo que usted dijo que usted haría. 

Tóqueme, míreme a mí, ocúpese de su duda y su falta de fe y al 

hacer eso dese cuenta de lo que usted pudo haber perdido 

haciendo tales demandas. Dese cuenta otra vez lo que usted 

puede perder cada vez que usted deja su duda regir y bloquea 

su fe en mí. Es hora para que usted se olvida de sí mismo y se 

ocupe de su comportamiento egocéntrico. Usted no es más 

importante que cualquier otro. Sus demandas no hacen su fe 

más fuerte, la debilitan. Su vacilación sólo lo coloca en el 

mayor riesgo y causa que usted sufra innecesariamente. Su 

fracaso para confiar en sus hermanos quiere decir que aquellos 

que lo necesitan tendrán que esperar porque usted piensa que 

sus necesidades son más importantes que las necesidades de 

otros. (¿Pudo ser éste el intento detrás de las palabras de Jesús 

“ usted cree porque usted ha visto, bendecidos son aquellos que 

creen y no han visto?” Piense acerca de eso.)  

¿Cuantos de nosotros somos así? 

Algo grande ocurre y en lugar de celebrar y participar en lo que 

Dios está haciendo comenzamos a actuar como Tomás. 

Decimos a otros que necesitamos esperar y estar seguros que 

eso es de Dios. ¿Por qué? Porque no recibimos la visión, no 

oímos las palabras. No nos gusta estar bajo la dependencia de 

lo que ha dicho Dios cuando no somos los únicos recibiendo el 

mensaje. 

Muchos dirán que no tienen tiempo para otro estudio. No 

tienen tiempo para escuchar a alguien más. Sé que esto es 

cierto porque en los tiempos diversos en mi vida he hecho lo 

mismo. En lugar de celebrar lo que está haciendo Dios me 

convierto en celoso, desaliento a otros, impido otros de 
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aprender y participando en la bendición. Tal vez no 

completamente excepto lo suficiente a fin de que tenga algún 

control. Quiero lo mismo como todos los demás o más, y ese es 

el asunto. No estamos interesados en lo que quiere Dios. 

Y así aquellos que creen, aquellos que obedecen, aquellos que 

no exigen tienen algo que nadie más ha tenido - son los que 

verdaderamente estarán benditos. 

Algo que he aprendido es que, si eligiere oír, creer en lo que 

han aprendido los otros, y decidiera moverme adelante, recibiré 

confirmación en otras formas. Pero esto no vendrá si 

tercamente me rehúso a oír lo que han aprendido los otros y 

hago uso de esas lecciones como guías para mi vida 

igualmente. 

Imagine como seria nuestro mundo si Pablo, Pedro, Santiago, y 

Juan, nunca habrían puesto por escrito lo que habían aprendido 

y lo compartieran con nosotros. No sabríamos cómo habla 

Dios, no tenemos ninguna forma para evaluar lo que él hace, y 

no tenemos nada para hacer una comparación para estar 

seguros que el mensaje, dirección, y acontecimiento son de 

Dios y no de Satanás. Imagínese si los estudiantes geniales de 

la palabra, los predicadores geniales, la nube de testigos que 

nos rodea nunca hubieran compartido sus experiencias, sus 

lecciones aprendidas, y sus fracasos y sus éxitos. Imagínese 

qué tan pobres nuestras vidas seria sin hombres como John 

Wesley, Billy Graham, o Martin Luther. 

Como empezamos la jornada tendremos que tomar esta misma 

decisión. ¿Escucharemos lo que está haciendo Dios en las vidas 

de otros? ¿O estaremos dispuesto a compartir lo que Dios está 

haciendo así es que los otros se beneficiarán? Necesitamos 

ambas personas en esta jornada. Aquellos que Dios les habla 

quienes están listos a compartir, a decirnos lo que está haciendo 

Dios, lo que Dios dice y más (como las mujeres, Pedro y Juan, 

y los demás). Y aquellos que están prontos para confiar en Dios 

y escuchar lo que él les dice a ellos a través de los otros. 
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Algunas veces Dios prefiere hablar a través de los otros. 

¿Elegiremos escuchar? 

 

La Jornada - Día 04 - Me fui a Pescar 

 Juan 21:1-3 Después de esto Jesús se apareció de 

nuevo a sus discípulos, junto al lago de Tiberíades. 

Sucedió de esta manera: 2 Estaban juntos Simón 

Pedro, Tomás (al que apodaban el Gemelo), Natanael, 

el de Caná de Galilea, los hijos de Zebedeo, y otros 

dos discípulos.  —Me voy a pescar —dijo Simón Pedro. 

—Nos vamos contigo —contestaron ellos. Salieron, 

pues, de allí y se embarcaron, pero esa noche no 

pescaron nada. 

¿Se siente usted abrumado ya? Ese paseo para Emaús involucra 

un montón de revisión y aumentará el trabajo que tenemos que 

hacer. El reto para Tomás enfoca más allá los asuntos. Si no 

tenemos cuidado sufriremos un colapso anímicamente o 

entraremos en un patrón de evitación. Evitaremos hablar de lo 

que necesita hacerse, evitaremos oír preguntas acerca de la 

necesidad de cambiar, evitaremos contacto con otros porque no 

queremos afrontar los hechos que hay una necesidad para el 

cambio. Tantas razones a escaparse y esconderse. 

En mi cultura tenemos locuciones diversas que las personas 

usan para decir a otros que no están disponibles para hablar, o 

reunirse. 

• Salí a almorzar – estaré ausente por un corto intervalo 

de tiempo. Necesito comida y un descanso corto antes 

de que esté disponible para discutir cualquier cosa de 

que usted se preocupe.  

• Me fui a pescar – no estoy y no estaré disponible desde 

hace algún tiempo. Necesito un cambio, un descanso y 

así es que me he ido a un lugar remoto donde nadie me 

molestará. 
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• Desconectado – me he desconectado de lo que sea 

ocurriendo mentalmente. Ya no quiero ocuparme de 

los asuntos y no tengo interés en lo que está siendo 

discutido.  

• No escuchando – he tomado una decisión y no tengo 

interese en lo que los otros tengan que decir alrededor 

de lo que estoy haciendo o acerca de lo que debería 

hacer. 

Su cultura puede tener locuciones similares para describir a las 

personas que no quieren ocuparse de la verdad o escuchan lo 

que está siendo dicho. 

En un nivel no es malo tomar una pausa mental. A menudo 

necesitamos el tiempo para evaluar, tener tiempo aislado con 

Dios para orar y meditar, para revisar lo que estamos 

desempeñando para ver si necesitamos hacer cambios. Así 

escapándose puede proveer un tiempo muy necesitado para ser 

restaurado, energizado y preparado para hacer lo que 

necesitamos hacer. 

Sin embargo, también puede ser usado para escapar nuestras 

responsabilidades y evitar escuchar lo que Dios está 

diciéndonos y evitar obedecer la dirección del Espíritu Santo. 

Aquí tenemos una historia de un grupo de hombres 

apartándose. Deciden ir de pesca. Esto casi suena como una 

repetición de la historia del llamado de Pedro a seguir a Jesús 

(Lucas 5:1-7). La diferencia es que Pedro había hecho esa 

decisión, había seguido a Jesús, huido de Jesús, y sido 

enfrentado por Jesús acerca de su denegación. Había sido un 

tiempo tumultuoso. La prueba, la denegación, la corrida, la 

tumba vacía, y el encuentro con el Jesús levantado. Si fuera yo 

querría escapar y tener algún tiempo para pensar igualmente. 

Aún esta historia en Juan sugiere algo diferente. 

Los discípulos pescan toda la noche. Pero no atrapan nada. 

Entonces si la meta fue relajarse no funcionó y en lugar de eso 

se convirtió en un tiempo de frustración. Si pesco. No tiene 
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importancia cuánto tiempo pesco. Si atrapo algo que vale 

mantener guardado luego la cantidad de tiempo involucrado es 

irrelevante. Pero si gasto las horas probando y no atrapo nada 

luego todo lo que gano es desánimo y más frustración.  

Pedro y su grupo no atrapan nada.  

Esto no es de ayuda. Están estresados y dudosos acerca de qué 

hacer. Son pescadores y saben cómo pescar, pero no obtienen 

nada. Emocionalmente exhaustos, algunos peces les darían 

alguna confianza en ellos mismos, les haría sentirse buenos 

acerca de la decisión para dejar atrás cosas y hacer un intento 

para regresar a un punto confortable en el pasado. Pero no 

obtienen nada. 

¿Por qué tratamos de escapar? ¿Si no es para estar recuperado 

entonces por qué? A menudo es en un intento para regresar a 

un punto donde tuvimos algún control del mundo alrededor de 

nosotros. Un punto en el tiempo donde estábamos cómodos y 

los otros dependían de nosotros. Un tiempo cuando supimos 

qué hacer y una vida fue previsible. Es un intento para recobrar 

un pasado que ya no existe, o una perspectiva que ya no es 

posible. Es un intento para evitar, denegar lo que está 

ocurriendo, y nos convence que podemos evadir las 

consecuencias de no escuchar, no ocupándose de la verdad, y 

no obedeciendo las direcciones que sabemos que debemos 

seguir. 

¿Por qué digo esto acerca de Pedro y el grupo? Es bastante 

simple. Un desconocido llega, les dice a ellos que muevan la 

red 2-3 metros (el otro lado del bote), y cuando obedecen la red 

se llena de pez. Tan llenas que no podían levantarla al bote y 

tienen que remolcarla hasta la costa.  

Hay otro aspecto de este proceso de escapar. Es también acerca 

de no querer cambiar. Salgo porque quiero hacer las cosas de 

mi manera. Quiero hacerlo cuando quiero o cuando siento que 

estoy listo. Quiero hacerlo cómo quiero hacerlo pase lo que 

pase, aun si fracaso en el proceso.  
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Esto está muy evidente aquí. Pedro y el grupo prefirieron 

volver a pescar, para vivir en la forma que siempre habían 

vivido. Escogieron lo que harían, cómo lo harían, y cuando. 

Pescaron toda la noche. El resultado final de su actividad fue 

nada, nada de valor.  

Luego vino el desconocido y desafió todo de esto. Las 

direcciones fueron simples. Toda la noche sin éxito y él dijo 

mueve la red a la otra orilla del bote. Déjeme aclarar algo 

acerca de pescar. Al menos acerca de cuándo pesco. Hago un 

intento para pescar de cada lado del bote. Pescaré del frente, de 

atrás, y ambos lados en un intento a pescar. Especialmente 

cuando no estoy teniendo ningún éxito. Así es que esta 

dirección a lanzar en el otro lado no habría sido bien recibida y 

habría causado escepticismo y más frustración. 

Realmente, el asunto no era acerca de donde los peces estaban. 

De lo que sabían no había peces para atrapar. No tuvo 

importancia si tiraron la red al frente, atrás o a los lados o si 

movieran el bote un poco. No había peces para ser atrapado. 

Habían estado haciendo todo esto. Todos los lados, y 

posiciones múltiples. Habían usado todo su conocimiento, toda 

su habilidad y todo el tiempo disponible en su intento para 

atrapar los peces, a devolver a su manera de vivir pasada, para 

restaurar control y balance a través de sus esfuerzos. Todo esto 

ha dado como resultado nada, ninguno de los resultados. 

Ahora el desconocido dice mueve la red al otro lado. Es difícil 

a decir por qué escucharon, por qué movieron la red, pero lo 

hicieron. Esa obediencia dio como resultado una cogida 

inmensa. 

Así es que la pregunta para nosotros como empezamos la 

jornada es, ¿seremos accesibles a las lecciones que podemos 

aprender de otros? ¿Oiremos al desconocido hablar? Dejaremos 

de huir, tratar de escapar nuestra necesidad a oír y cambiar y 

mover nuestra red, nuestra vida, al lugar que Dios ha preparado 

para nosotros. 
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Cada uno de nosotros necesita pensar detenidamente por qué 

hemos ido a pescar, ido fuera a almorzar o cualquier locución 

que usted usa a describir su intento de escapar. ¿Está usted 

escapando, evitando, y evadiendo las direcciones de Dios para 

usted? ¿Está usted involuntario a ver lo que usted necesita 

hacer y así es que usted hace las excusas y trata de vivir en el 

pasado? O. ¿Está usted listo a entregar el pasado, escuchar lo 

que Dios tiene que decir y revelar a usted, y cambiar lo que 

usted está desempeñando así es que usted pueda recibir todo lo 

que Dios ha preparado para usted? Al hacer eso no sólo usted 

será bendecido, pero todos aquellos en condición de seguirle en 

la jornada. 

 

La Jornada - Día 05 - Las Ovejas 

Juan 21:15 Cuando terminaron de desayunar, Jesús le 

preguntó a Simón Pedro: — Simón, hijo de Juan, ¿me 

amas más que éstos?—Sí, Señor, tú sabes que te quiero 

—contestó Pedro.—Apacienta mis corderos —le dijo 

Jesús.  

Nosotros ahora llegamos a un pasaje muy tenso en esta jornada. 

Un lugar donde ninguno de nosotros quisiera estar, bajo el 

escrutinio del pastor maestro. Él es el que nos ha dicho a 

nosotros que la prueba más importante de amor para la oveja es 

una disposición de encontrar a la oveja perdida y arriesgar su 

vida cuidando de las ovejas.  

Pedro está nervioso y feliz por ver al Señor. Hay algo a punto 

de suceder y él lo sabe. Aunque él fue el primero en venir al 

Señor, a traer al pez para ser cocinado, él sabe que hay asuntos 

para que ocuparse. Él ha tenido una sesión privada y sabe que 

él es amado por su Señor. Pero todavía hay el asunto de su 

restauración en los ojos de todos los demás.  

Es hora para que esta oveja errante (Pedro) se convierta en un 

pastor y sea restaurado para el trabajo que él fue llamado para 

hacer. Jesús le llamó a ser un pescador de hombres, no de 
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peces, y no simplemente un pastor común que sólo puede ver 

los linderos del redil. Es hora de enterarse de lo que quiere 

decir ser un pastor. Para completamente entender esto 

necesitamos comparar este encuentro con las palabras de David 

acerca de lo que significa ser un pastor verdaderamente bueno; 

Un pastor que entiende la misión (su trabajo) y cómo cuidar de 

ovejas. Realmente siendo un pastor es mucho más que 

simplemente la vigilancia. Es acerca de aprender cómo hacer 

para los otros lo que Jesús está a punto de hacer para él.  

Tres veces Jesús pregunta la pregunta “¿me amas?". Cada vez 

de otro modo. Cada vez con mayor fuerza. Es difícil de ver este 

hecho hasta que usted estudia las palabras griegas siendo 

usadas. Cada vez la pregunta involucra niveles más y más 

profundos de compromiso. Tres veces Pedro es ordenado a 

llevar a cabo una acción específica. 

• Alimente a mis corderos 

• Cuida de mis ovejas 

• Alimente a mis ovejas 

 

Hay dos cosas para mantenerse enfocados.  

En cada uno de estas tres órdenes el comentario contiene la 

idea que las ovejas no le pertenecen a Pedro. Le pertenecen al 

Señor. Como pastores y líderes no tenemos derecho a reclamar 

a las ovejas (los miembros de la iglesia o el grupo) como las 

nuestras. Les pertenecen a Jesús. Él es el que las salva. A través 

de su acción el Espíritu Santo es enviado a proveerles de 

recursos y regalos cruciales. A través de él conocerán su Padre 

en el cielo. Los pastores y los líderes no son los proveedores o 

los salvadores. Son los cuidadores. 

El segundo concepto es de progresión. Las ovejas nacen, se 

desarrollan, y maduran. Cada etapa requiere una clase diferente 

de cuidado, un tipo diferente de enfoque, un nivel diferente de 

actividad. Los corderos necesitan mucho más cuidado y, como 

Pablo indicó, necesitan ser alimentados con leche, verdad 

básica. Como las ovejas se desarrollan necesitan un nivel más 

intenso de cuidado, más intenso porque crecen y aprendan 
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mucho acerca del mundo alrededor de ellos. Aprenden lo que 

hay que hacer, para dónde ir, y quien cuida de ellos. Éstas son 

las verdades más profundas acerca de Dios.  

Finalmente son adultos y son capaces de reproducirse y ser más 

independientes en su actividad. Todavía necesitan un cierto 

nivel de cuidado, pero no como los demás. Aquí el amor es 

expresado, no por el nivel de control, pero con una confianza 

que estas ovejas han aprendido a oír la voz del amo, han 

aprendido a sobrevivir en un mundo peligroso y pronto estarán 

listas a ser un pastor por ellos mismos. Las ovejas pueden 

convertirse en algo más que simplemente ovejas. 

Esta última idea es una rotura evidente de lo que normalmente 

pensamos como el trabajo de un pastor y la vida de ovejas. Él 

quiere que ellos se conviertan en mucho más que simplemente 

otro pastor observando sobre su bandada pequeña exclusiva. Él 

quiere que ellos entrenen a otros para hacer este trabajo y 

ayudarles a seguir adelante y forjar a su bandada y luego repetir 

el proceso. 

He estado estudiando en profundidad el salmo del pastor (el 

Salmo 23) de David. Es un estudio fascinante en cómo vivir y 

cómo ser un pastor. Tome una pausa de un minuto para leerlo 

antes de seguir. Mire los puntos altos de la provisión de Dios: 

• Él provee un lugar tranquilo para descansar y ser 

fortalecido 

• Él provee un lugar para ser refrescado y restaurado 

• Él provee un camino claro a seguir 

 

Agradecemos verdaderamente estas provisiones. Pero 

considere las siguientes secuencias de ideas: 

• El camino me conduce por lugares peligrosos 

• El lugar de restauración está en una mesa delante de 

mis enemigos 

• El lugar de paz está en la presencia del mal. 
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David es un guerrero. Él no guía a su rebaño de ovejas (los 

soldados) fuera del peligro sino en el peligro. Él cuida de ellos 

enseñándoles a vivir como soldados y estar capacitados para 

derrotar al enemigo. Él hace esto proveyendo todos lo citado 

anteriormente, del mismo modo que el Señor lo ha provisto 

para él. Asimismo, Pedro está siendo llamado para hacer más 

que simplemente alimentar a las ovejas.  

Pedro es advertido que el camino que él necesitará seguir se 

llenará de peligro (vs 18). Pedro trata de apartarse del camino 

de esto haciendo comentarios en la responsabilidad de alguien 

más (vs 21). Eso no funciona y Pedro es ordenado a seguir la 

dirección del amo para él y no preocuparse por lo que puedan 

estar haciendo los otros. En otras palabras, alimente a las 

ovejas y siga la instrucción que el Amo le da. 

Las ovejas.  

Siempre hemos sido enseñados que necesitan ser cuidados por 

aquellos llamados a ser pastores. Siempre hemos pensado que 

esto quiso decir recogerlos y hacer todo por ellos. Todo menos 

enviarlos a lugares peligrosos. Todo menos ayudarlos a hacer 

el mismo trabajo que estamos desempeñando. 

Ese es el camino equivocado. No nos trae a un lugar de paz, o 

el descanso, o la restauración. Justamente nos deja tener 

control. A Pedro se le dijo claramente que el camino correcto 

significará renunciar el control. 

Pedro estaba afligido que Jesús tuvo que preguntarle tres veces 

si él le amó. Cada vez dijo que él lo amaba. Y Jesús 

básicamente le dijo a él que cuidara más de otros de lo que él 

cuidaba de sí mismo. Él le dijo que se asegurará que los 

corderos se convertían en ovejas y que las ovejas se 

desarrollaran en lo que quiso Dios. 

Si seguimos el patrón de David de cuidar de las ovejas, luego 

tenemos un gran reto por delante. Debemos preparar a las 

ovejas para entrar en el mundo, atacar al enemigo y poner casa 

en territorio enemigo. Por consiguiente, necesitamos 
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desarrollar un concepto nuevo de quiénes son las ovejas y 

cómo debemos cuidar de ellas. Esto es a donde la jornada nos 

llevará. Cambiará nuestra idea de cómo hacemos el trabajo y 

llevamos a cabo la misión de Dios. Recuerda que Jesús dijo 

que él nos enviaba como ovejas entre lobos (Mateo 10:16).  

¿Está usted listo para usted mismo y todo aquellos que usted 

presta servicio a afrontar al Señor y poder contestar a sus 

preguntas? ¿Está listo para desarrollar a sus personas para ser 

mucho más que ovejas? ¿Dejará usted al Señor enseñarle a 

hacer discípulos y no simplemente otra generación de ovejas 

tontas? ¿Están sus ovejas listas a afrontar a los lobos? 

Este es uno de los pasos más difíciles para tomar en esta 

jornada. Al menos para muchos. Pero si lo tomamos, lo que es 

imposible para el hombre se vuelve posible en Dios. 

 

La Jornada - Día 06 - Los Surcos 

Hechos 1:8 Pero cuando venga el Espíritu Santo sobre 

ustedes, recibirán poder y serán mis testigos tanto en 

Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los 

confines de la tierra. 

Este pasaje ha sido predicado, enseñado y debatido repetidas 

veces. Se ha convertido como una carretera llenada de surcos. 

Una vez que usted está en el usted sólo puede pasar por una 

dirección y está atrapado en el surco hasta que usted llegue a su 

destino. Entonces ¿por qué necesitamos repetir lo que ya 

sabemos? ¿Por qué pasar otra vez por los cuatro grupos blancos 

de misiones? Porque constantemente damos por supuesto que 

no podemos aprender nada nuevo. O asumimos que ya 

sabemos lo que dicen. Pero tal vez podemos escapar del surco, 

librarnos de seguir el camino gastado. No con el objetivo de 

desviarse del camino sino para viajar al lado del surco y echar 

un vistazo en por qué este camino es tan importante y por qué 

estamos tan involuntarios para entrar en él.  
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Sabiendo que una vez que estamos en el camino, atrapado en 

los surcos hay sólo una forma para pasarse. Que tendremos que 

responder y tendrá que aceptar nuestra responsabilidad 

involucrar a todo el mundo en la tarea de alcanzar a las 

personas en todos los niveles. 

Usemos del concepto de un repasto para ayudarnos a visualizar 

esto. Éste es un lugar donde ganamos los recursos que 

necesitamos para vivir y funcionar como miembros del reino de 

Dios. Entonces aquí están como las cuatro áreas podrían verse: 

1. El repasto local – Esta área es bien conocida y la 

posición de todas las mejores hierbas, los mejores 

charcos y los arroyos, y los peligros están bien 

señalados a nosotros. Aun no tenemos que pensar 

acerca de dónde ir y que hacer. De hecho, nos 

volvemos tan acostumbrados a este repasto que 

comenzamos a crear caminos gastados a fin de que 

fácilmente regresemos a nuestros lugares favoritos. 

2. El repasto del vecino – sabemos mucho de este repasto 

igualmente. Vemos a otros que se parecen a nosotros 

moviéndose de un lado a otro y actuando mucho como 

nosotros. Ocasionalmente logramos entrar en este 

repasto y descubrir que tiene todo lo que tenemos y 

realizamos que hay caminos conduciendo a todas las 

cosas buenas que necesitamos, algo así como en 

nuestro repasto. 

3. El repasto carrasposo – Este repasto se llena de 

arbustos y rocas. A menudo el agua y la hierba son 

difíciles de encontrar y alcanzar. Los peligros son 

mayores por las rocas y los arbustos. Vemos que hay 

caminos, pero seguirlos involucra más riesgo y más 

peligro potencial. No es muy atractivo y porque es tan 

escabroso hay menos disponible que es beneficioso. 

4. El repasto extranjero – realmente sólo hemos 

escuchado acerca de este repasto. Dicen que la hierba 

tiene un color diferente, el agua sabe diferente y los 

caminos son difíciles de ver y aún más duro a seguir. 

Aquellos que les han visto hablan de todas las 
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admiraciones y las diferencias, pero siempre parecen 

estar eufóricos a regresar a casa.  

 

Un hecho interesante es que tantos pastores no están muy 

interesados en alentar alguien a dejar el repasto local. ¿Por qué 

sería verdad eso? 

1. El repasto local – es tan fácil mantener en vista todo el 

mundo. Eso quiere decir que se requiere menos trabajo 

para proveer lo que es necesario porque todo es tan 

accesible. Cuesta poco esfuerzo emitir a sus ovejas 

porque todo está bien marcado y siempre saben cuándo 

regresar y cómo regresar. Esto quiere decir que el 

trabajo de cuidarlos y protegerlos es fácil. Cuales 

amenazas hay requieren un esfuerzo tan pequeño para 

ocuparse de porque son fácilmente vistas y entendidas. 

Aun cuando algo serio ocurre es fácil ganar acceso a 

nuestros recursos. En la mayoría de los casos, todo el 

mundo (las ovejas) está contento y fácil de complacer. 

2. El repasto del vecino – éste es un repasto bonito, pero 

si vamos hacia allá sólo será una carga. Toma más 

trabajo y nosotros tenemos que proveer servicios 

adicionales para ir y regresar. Ya que otros están ya allí 

nuestra presencia simplemente cargaría los recursos y 

luego no habrían bastante para todo el mundo; Y tratar 

de entrar en otras áreas requeriría de tanto más tiempo 

y más esfuerzo. También podríamos tener que 

depender de otros para encargarnos de nosotros cuando 

tenemos problemas. Es más trabajo de lo que estamos 

acostumbrados, el traslado de aquí para allá y de 

regreso.  

3. El repasto carrasposo – Esto se parece a un montón de 

trabajo. Es claro que éste no sea un lugar confortable 

para estar. Verdaderamente no sabemos lo que 

hacemos y cómo ocuparnos de las rocas, arbustos, y 

otros obstáculos. Se requerirá tanto esfuerzo para 

enseñarle a todo el mundo cómo encontrar lo que 

necesitan e interactuar con aquellos que necesitan, más 

que nosotros, lo que está disponible. Nos asusta pensar 
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acerca de lo que podría ocurrir a aquellos que llevamos 

allí por los peligros de los que hemos oído acerca. 

4. El repasto extranjero – no hay forma de saber por 

adelantado como aparece este lugar. Todo será 

diferente. Dicen que la hierba es buena y el agua es 

segura pero nosotros en realidad nos preguntamos si es 

cierto. Algos de eso puede ser bello, aun llamativo, 

pero las reglas que tienen hacen aquellos que han 

visitado un poco incómodos. Hemos escuchado acerca 

de algunos que murieron en ese repasto. Estamos 

conscientes de que algunos repastos extranjeros tienen 

problemas y hay necesidades y escasez. ¿Cómo 

podemos esperar hacer frente con esos asuntos, cuidar 

de nuestras ovejas y todavía tener energía para hacer 

una diferencia? 

 

Y así es que no queremos entrar a los surcos por dónde nos 

llevarán. Aun siguiendo al lado de ellos nos pone nerviosos y 

asustados que podamos resbalarnos en uno y tener que seguirlo 

dondequiera que nos llevan. 

Ahora consideremos por qué nos comportamos de esta manera.  

Primero necesitamos considerar que en todos estos repastos 

hay una cosa que les faltan y de que tenemos una abundancia, 

el fertilizante. No simplemente cualquier fertilizante, excepto 

uno garantizado para hacer cualquier hierba crecer mejor y más 

dulce. Uno que no contaminará el agua y aun restaurará 

aquellos que están enfermos hasta la salud. Algunos le llaman 

un milagro, y en cierto modo lo es, porque nunca se nos acaba 

y tenemos una relación personal con el proveedor.  

Ahora de regreso a por qué estamos tan involuntarios para ir. 

Tan involuntarios para arriesgar los surcos. 

1. Confortable – tenemos pocos deseos de salir de nuestra 

zona de comodidad. Estamos felices con los caminos 

que hemos hecho localmente y somos justamente 

demasiado perezosos para intentar cualquier cosa 
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nueva o que nos podrían en arriesgo de no tener lo que 

estamos acostumbrados a tener. 

2. Aislado – Entre más confortable una persona está más 

aislada llega a ser. Entre más aislado llega a ser más 

difícil es ir a cualquier lugar, no importa qué tan 

cercano aparece estar o qué tan fácil sería irse. Este 

aislamiento limita lo que puede verse y lo que creemos 

que es posible. 

3. Nervioso – Entre más aislados estamos más nerviosos 

llegamos a ser acerca de cualquier cosa que es 

diferente o inusual. Esto nos da miedo, no porque hay 

algo que verdaderamente asusta, pero porque nos 

atemorizamos que puede haber algo que nos podría 

dañar. Algo que podría destruir o nos roba de lo que 

tenemos. 

4. Egoísta – Sólo podemos pensar acerca de proteger lo 

que pensamos que es nuestro. No tiene importancia si 

nosotros en realidad lo poseemos. Pero porque es de 

nuestro mundo se vuelven nuestro y tenemos pocas 

ganas de compartirlo. Ni es cualquier cosa que otro 

tiene, lo suficiente como para proveer lo que estamos 

acostumbrado a tener. Tenemos lo de nosotros, tienen 

lo de ellos y en verdad no necesitan o quieren lo que 

tenemos entonces por qué molestarse. No tenemos 

tiempo para todo lo que involucra soltar lo que 

queremos para preocuparnos sobre lo que necesitan los 

otros. 

 

Sí, uno de los peligros más grandes es ser atrapado en surcos. 

Pero la verdad es que la misión de Dios no es el surco. Lo que 

estamos haciendo es el surco y nosotros estamos ya atrapados. 

La misión significa librarse del surco y encontrar los caminos 

que Dios ha preparado para nosotros.  

Es tan fácil caer en surcos en el ministerio y repentinamente ya 

no estamos haciendo misiones. Estamos sólo haciendo lo que 

es rutinario y confortable. Perdemos la urgencia para alcanzar a 

alguien, aun aquellos en nuestro barrio. ¿Puede identificar 

usted sus surcos y cómo están ellos limitando su habilidad a ser 
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un testigo? ¿Puede ver usted cómo se ha dejado a usted mismo 

volverse atrapado y tiene pocos deseos de hacer el trabajo 

necesario para librarse del surco y empezar de seguir los 

caminos de Dios hasta el mundo dondequiera que están? Ten 

cuidado, porque si usted no se jala fuera de ellos Dios puede 

encontrar alguien más para recibir las bendiciones que él ha 

preparado para aquellos que siguen sus caminos. 

 

La Jornada - Día 07 - Actividad Autorizada 

Mt 28:18-19 Se me ha dado toda autoridad en el cielo 

y en la tierra. 

Pastores, es hora de investigar lo que estamos autorizados para 

hacer. ¿Cuáles son las actividades cruciales que Jesús mandó 

para cada pastor y líder? Diciendo a nosotros que nos 

encarguemos de los corderos, cuidemos a las ovejas como se 

desarrollen, y luego asegurarse que están alimentadas suena 

grande. ¿Pero qué quiere decir eso? ¿Cómo eso trata de ser un 

pastor y llevar a cabo la misión de Dios? 

Hacer esto significa repasar toda la enseñanza y las lecciones 

que están disponibles para nosotros. Eso es de lo que esta 

jornada trata. Repasando y estudiando lo que sucedió en las 

vidas de aquellos que recibieron la orden para ir a todo el 

mundo. Y, para mí, el mejor lugar para comenzar está con otro 

pasaje que es bien conocido a nosotros y ha sido la fuente de 

muchos sermones en misiones y el ministerio.  

El pasaje comienza con una declaración acerca de autoridad, 

enumera cuatro actividades aprobadas, y acaba con una 

promesa. 

La declaración de autoridad es bastante directa. Al menos 

debería ser. Nada en el cielo y la tierra puede reemplazar la 

autoridad y la dirección del Señor levantado. Nada en nuestra 

vida (un tema que será cubierto extensamente más tarde), nada 
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en este mundo, nada en cualquier organización tiene prioridad 

sobre lo que el Señor dice que hagamos. 

¿Pero cada cuánto dejamos otras autoridades interferir con las 

órdenes directas y evidentes del Señor? ¿Cada cuánto dejamos 

que nuestros planes, nuestras vidas, tengan prioridad sobre lo 

que estamos realmente supuestos a hacer? Recuerde estas 

preguntas como consideremos la actividad aprobada. 

Pero mirémoslo de una perspectiva diferente, de las actividades 

a las que no hemos estado directamente autorizados a hacer. A 

usted no le puede gustar lo que estoy a punto de decir. 

No recibimos la autoridad para: 

1. Iniciar el ministerio de niños y mantener a los niños 

ocupados y felices. 

2. Iniciar un ministerio de juventud para mantenerlos 

protegidos del mundo y seguros de influencias no 

saludables. 

3. Iniciar el ministerio de mujeres así es que puedan 

reunirse y puedan charlar y puedan alentarse la una a la 

otra como mujeres. 

4. Iniciar el ministerio de hombres a fin de que los 

varones puedan estar juntos y hacer cosas de hombres. 

5. Iniciar un programa de entrenamiento a fin de que todo 

el mundo pueda estar en forma y pueda perder peso. 

6. Echar a andar un refugio así es que las personas 

puedan tener un lugar caliente para dormir y una 

comida caliente. 

 

¿He turbado a usted todavía? 

No tenemos la autoridad para: 

1. Proveer comida y ropa para los pobres así es que 

puedan vivir una mejor vida. 

2. Proveer consejo para aquellos adentro los tiempos 

difíciles así es que puedan aprender a vencer sus 

problemas. 
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3. Proveer cuidado médico para aquellos en la necesidad 

así es que puedan recobrar su salud. 

4. Proveer suministros para las actividades cruciales en la 

vida a fin de que las personas puedan lograr más. 

 

Esto podría seguir sin parar. Muchos dirán que no hay nada 

malo con estas actividades. Y, en el sentido de hacer bien 

según el concepto de bien del mundo, luego estarían en lo 

correcto. Pero según Mateo 28:19-20 ninguna de estos está 

listado como actividad autorizada. A pesar de eso casi cada 

iglesia está involucrada en programas y servicios como esos 

arriba y más. 

Entonces, ¿es posible que cada uno de ellos se vuelvan 

autorizados? Sí, lo es. Como miramos las cuatro actividades 

autorizadas veremos cómo incorporar nuestros programas de la 

iglesia en aquellos autorizados por Jesús. 

1. Vaya – Esto se parece a la actividad más simple, pero 

en un sentido real ella es la llave para todo lo demás. 

Desafortunadamente, tantos lo han alterado para sonar 

más como “oblíguelos a venir.” Pero según Mateo 28, 

la primera llave para cualquier actividad o cualquier 

programa asegurase que hace posible para nosotros a 

ir. Para mí la idea de hacer propaganda a una iglesia en 

una valla publicitaria o periódico es un poco negativo. 

Las personas no deberían ser esperadas a venir por 

nuestra gran publicidad, nuestro gran programa, 

nuestro equipo increíble de liderazgo. Deberían venir 

porque fuimos a ellos, porque tuvieron contacto 

personal con un miembro del reino de Dios. Cualquier 

programa o cualquier actividad que restringe o elimina 

la necesidad que personas deben ir a otros es 

inaceptable.  

 

Piense acerca de lo que ocurriría a la iglesia, si en lugar 

de espera de un anuncio del pastor o el líder, cada 

persona recibió una invitación personal. ¿Y qué pasaría 

si cada programa se basó en invitaciones personales? 
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Necesitamos desarrollar programas y los ministerios 

basados en nosotros yendo a los otros para invitarlos a 

venir. 

2. Discipular – Este paso es raramente incluido en la 

planificación de la mayoría de programas y 

actividades. No consideramos que todo lo que 

hacemos, cada programa que iniciamos debería basarse 

en discipular a aquellos que están involucrados y 

preparándose para el discipulado de todos los que 

vienen. Demasiadas veces el discipulado está 

restringido para los pocos seleccionados. El resto debe 

depender de lo que los retales que pueden lucrar de un 

sermón una vez a la semana o una lección de la 

Escuela Dominical que está frecuentemente 

pobremente preparado. Piense acerca de esos grupos de 

la célula del que todo el mundo está tan emocionado. 

Si somos honestos, su función crucial puede ser 

proveer camaradería, no discipulado; Un lugar para 

hacer a las personas sentirse como pertenecen. 

Cualquier programa que fracasa en hacer discípulos no 

está autorizado. 

 

3. Bautizar – Esto toma la idea previa un paso más allá. 

Nuestra meta declarada siempre debería ser traer a las 

personas para el lugar donde públicamente declaran 

que son seguidores de Cristo y están listos a prestar 

servicio dondequiera que él conduce. Otra vez, muy 

pocos programas tienen esto como un enfoque crucial 

para lo que están haciendo. Aquí hay algunos ejemplos 

de algunos que hacen: El ministerio de la cárcel, el 

ministerio de la casa de cuido, los programas que 

envían las personas afuera a decir a aquellos en 

necesidad del amor de Dios. Pero, ¿esperamos 

bautismo como el siguiente paso en prestar servicio, 

como el acontecimiento que marca el inicio de una 

vida de servicio? ¿O es justo un instrumento de contar 
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quien está con nosotros y quién no está? Una pregunta 

dura, pero en el tiempo de Jesús una decisión a ser 

bautizado fue un acontecimiento serio. Representó una 

rotura seria con el pasado y una declaración clara que 

la persona era un discípulo (no otro seguidor); Una 

persona comprometida para llevar a cabo la próxima 

actividad autorizada. 

 

4. Impartir la enseñanza – En este punto las palabras de 

Jesús son bastante claras. Enséñeles a obedecer todo lo 

que les he mandado. Y todo lo que Jesús mandó fue 

resumido en su versión final de los dos mandamientos. 

Ame a Dios con cada fibra de su ser y ame a otros 

como le haya amado. (Juan 13:34) (éste es un paso 

grande más allá de simplemente amando a su vecino 

como usted se ama a usted mismo). Si los programas 

que iniciamos no hacen esto su prioridad, luego no 

están autorizados. Si lo que proveemos para los otros 

no los revela al amor de Dios, luego no están 

autorizados.  

 

La última línea, si nadie encuentra a Jesús y se salva luego hay 

algo equivocado con el programa y la actividad. Cada 

programa autorizado envía a las personas así es que los otros 

puedan ser salvados y puedan hacer posible el discipular a ellos 

cuando respondan. Conduce a una vida santificada cometida y 

luego los enseña cómo repetir el ciclo. 

Finalmente, luego tiene la promesa de Jesús. Si lo conectamos 

en bloque se vuelve poderoso. Tengo la autoridad, aquí está la 

actividad, y aquí está mi promesa. Estaré con usted adentro de 

todo esto hasta ser reunidos en la eternidad. 

Entonces una vez más en forma de resumen. La actividad 

autorizada hace lo siguiente 

• Le da a todo el mundo el evangelio enviando las 

personas a los perdidos. 
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• Discípula aquellos que responden en cómo seguir a 

Cristo. 

• Guía estos discípulos en hacer un compromiso para 

servir, vivir una vida dedicada a Cristo. 

• Les enseña a ellos todo lo que Cristo ha mandado a fin 

de que el ciclo pueda ser repetido. 

 

Pastor, considere su vida y su ministerio. ¿Usted está 

involucrado en la actividad autorizada? ¿Siguen su predicación 

y su ministerio el patrón establecido para nosotros por Cristo? 

¿Los lleva a usted y su pueblo al mundo para proclamar el 

evangelio? ¿Les desafía a las personas que sean discipulados y 

comprometidas para prestar servicio? ¿Les da las herramientas 

que necesitan para entender todo esto y hacer lo mismo? 

Todas las actividades mencionadas arriba no pueden estar 

listadas en este pasaje. Pero pueden estar autorizadas si 

ciertamente se basan en las cuatro actividades autorizadas.  

 

La Jornada - Día 08 - Seguro Accidental 

Hechos 14:23-24 En cada iglesia nombraron ancianos 

y, con oración y ayuno, los encomendaron al Señor, en 

quien habían creído.  

¿Qué tan cerca está usted para la muerte o la incapacidad 

permanente? 

¿O, qué tan cierto está usted que si usted estuviera enfermo o 

discapacitado Dios inmediatamente le sanaría así usted podría 

continuar cuidando de la bandada o ministerio para el cual 

usted ha estado asignado? 

¿Son estas preguntas incómodas? ¿Si lo son, por qué le hacen 

sentirse incómodo? 

Esto puede tener la apariencia de una forma muy extraña a 

empezar un estudio basado en el pasaje arriba. Se basa en los 
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acontecimientos del primer viaje misional de Saúl y Bernabé. 

Como dejaron Antioquía dudo que tuvieron una idea evidente 

de lo que estaba por delante. Pudieron haberse preguntado 

acerca de cómo podrían alimentarse y encontrar vivienda. 

Pudieron haberse preguntado acerca de cómo serían recibido. 

No estoy seguro que tuvieron idea evidente del tipo de 

oposición y el peligro que encontrarían.  Saúl había sido 

atacado antes pero eso fue por aquellos que sintieron él los 

había traicionado y le vieron como un traidor. No se tardó y 

comenzaron a no encontrar justamente oposición sino 

persecución muy abierta y amenazas en contra de sus vidas. 

Esto impactaba cómo procedieron y lo que se haría para 

asegurar que los resultados de su ministerio aguantasen. Para 

obtener una mejor idea de lo que ocurría nos deja revisar 

brevemente la historia que conduce hasta este comentario. 

(Hechos 13-14).  

• Páfos – son opuestos por Elimas, un brujo. Se requirió 

un milagro para evitar una situación peligrosa 

• Perga y Pamfilia – no tenemos idea de lo que ocurrió 

excepto que causó a Juan Marcos a abandonar el grupo 

e ir a casa. 

• Antioquia de Psidian - tuvieron tanto éxito que los 

judíos principales se pusieron celosos y enardecidos de 

tanta persecución que Saúl y Bernabé fueron expulsado 

de la región. 

• Iconio – Dios bendijo la obra, pero un grupo de 

Gentiles y judíos pensó maltratar a Pablo y Bernabé y 

apedrearlos si era necesario (una forma mortífera de 

persecución). 

• Listra – Dios sana a un hombre y las personas piensan 

que Pablo y Bernabé son dioses. En medio de corregir 

este error algunos terceros llegan y convencen al grupo 

de apedrear a Pablo. Él es dejado por muerto. Otro 

milagro - Pablo se levanta y se vuelve caminando en 

pueblo. 

• Derbe – Uno de los pocos lugares donde Pablo y 

Bernabé no son atacados. Aquí Pablo declara que 
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debemos experimentar adversidades para entrar en el 

reino de los cielos. 

 

Cuando Saúl (pronto a ser llamado Pablo) y Bernabé habían 

salido adelante en su primera expedición misional de la vida no 

tuvieron pista sobre que esperar o lo que iban hacer. Pero 

salieron en la gran fe, a merced de Dios para sus recursos 

obedecieron la orden para ir. Y, según la propia reflexión de 

Pablo más tarde, con peligros en todas partes (2 Corintios 

11:26). Ahora se deciden que es hora de regresar a casa. En 

este punto habría sido fácil de dirigirse directamente a casa. En 

lugar de eso ven la necesidad para llevar a cabo una tarea más y 

así también preferir volver sobre sus pasos. Visitan cada lugar 

y continúan el proceso educativo y ellos le agregan un aspecto 

más a su ministerio. 

Durante sus visitas de primera parte está grabado que en cada 

lugar la gente creía y en muchos casos que se convirtieron en 

discípulos. 

• Antioquia de Pisidia – Y los discípulos se llenaron de 

alegría (13:52) 

• Iconio – los discípulos se habían reunido alrededor de 

él (14:20) 

• Derbe – ganado un gran número de discípulos (14:21) 

• El viaje de regreso – confortar a los discípulos y 

alentarlos (14:22) 

 

Ahora como regresaron a cada lugar decidieron nominar a los 

ancianos. Como hicieron esto, les pusieron mano, oraron por 

ellos, y los cometieron para el Señor en quien habían puesto su 

confianza. Proveyeron para el crecimiento continuo de la 

iglesia con o sin ellos. 

En este punto necesitamos volver al primer comentario de este 

estudio. ¿Qué tan cerca está usted a la muerte o la incapacidad 

permanente? Es una pregunta válida. Una que debemos 

considerar cuidadosamente aun como hicieron Pablo y 



46 

 
Bernabé. Ellos, en cierto sentido, hubieron atravesado 

corriendo un guantelete, y hubieron sobrevivido, a veces 

apenas, y sólo porque Dios tenía más para ellos a hacer. 

Rápidamente se dieron cuenta de que no podrían proveer lo que 

las personas necesitaron por varias razones. 

• De un momento a otro podrían verse forzados a salir o 

ser matados.  

• No fueron residentes y así es que un tiempo vendría a 

ellos para seguir adelante o regresar hacía donde 

habían venido   

• Quedarse no posibilitaría hacer todo lo que Dios los 

había llamado a hacer. 

 

Entonces, ¿usted está listo a salir? ¿Realmente, está lista su 

iglesia para que usted salga, o sea repentinamente quitado? Si 

es así, ¿saben lo suficiente acerca de la misión de Dios para 

llevar adelante el trabajo sin usted? ¿Tiene usted un plan 

evidente a fin de que el trabajo no se interrumpe porque usted 

sale o su vida repentinamente llega al final? 

Cuando verdaderamente llevamos a cabo la misión de Dios 

debemos mantener en foco la necesidad a nominar a las 

personas que pueden continuar el trabajo cuando nos vamos. 

Necesitamos enfocar sus ojos en mirar hacia Dios y no 

nosotros. No los podemos proteger, los podemos sanar, o 

podemos estar con ellos por siempre. Sólo Dios puede hacer 

eso. Pero podemos asegurarnos que siempre habrá líderes 

preparados para continuar cuidando de la iglesia y guiándoles 

en la misión. 

Considere este hecho amargo. Tantas veces cuando un pastor 

deja una iglesia, la iglesia lucha. Comenzaron a perder terreno, 

perder foco, y el ministerio sufre. Es raro ver una iglesia crecer 

cuando un pastor ha salido, o es repentinamente tomado de 

ellos por la muerte o enfermedad. ¿Por qué es eso? 

¿Pudo continuar su iglesia la misión de Dios sin usted? 

¿Deberían estar capacitados para hacer el trabajo sin usted? 
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¿Confía usted en sus miembros lo suficiente como para 

entrenarles y meterles en cargo? 

Recuerdo que el punto final de las actividades autorizadas por 

Jesús en Mateo 28 es enseñarlos todo lo que él ha mandado. 

Eso significa aprender a depender de Jesús y no el pastor. ¿Por 

qué sobrevivió la iglesia y creció después de la salida de Pablo 

y Bernabé? ¿Pudo hacer su iglesia lo mismo? 

 

La Jornada - Día 09 - el Reclutamiento 

Marcos 3:13 Subió Jesús a una montaña y llamó a los 

que quiso, los cuales se reunieron con él.  

Esto no fue el Día Uno del ministerio de Jesús. Ni fue eso el 

Día Uno después del bautismo, O el Día Uno después de la 

tentación. O aun el Día Uno después de que Jesús llamó a 

Pedro y a otros a seguirle. No fue Día Uno.  

¿Por qué? Porque aun cuando Jesús llama a Pedro y algunos de 

los demás es después de que él ya había gastado tiempo 

enseñando a una multitud y realizando milagros. Jesús ha sido 

muy activo. Aquí hay una revisión rápida de algunos de lo que 

sucedió en las semanas tal vez los meses antes de este día. 

• Jesús destierra a un espíritu maligno de un hombre 

(1:25) 

• Él sana a la madre de Simón y los otros (1:31-33) 

• Él sana a un leproso (1:40) 

• Él sana lo paralítico (2:1ff) 

• Él sana a un hombre con una mano marchitada (3:5) 

 

Mateo sugiere que la selección de los discípulos ocurrió 

después del sermón en el monte (Mateo 10:1 – la selección de 

los 12 viene detrás del sermón que está en el capítulo 6-8). 

También, en la cuenta de Mateo, la selección de los 12 viene 

después de que él les dice a sus discípulos (más que los 12, 

quizás los 72) que la cosecha es estupenda y deberían pedir que 
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Dios enviará a más trabajadores (9:37-38). Luego tenemos la 

referencia al llamado de los 12 y que estaban autorizados a 

impulsar fuera espíritus malignos y sanar aquellos que estaban 

enfermos. 

Lucas lista un número de actividades y los acontecimientos 

educativos, mucho como aquellos en Marcos. Lucas tiene la 

selección antes de las Bienaventuranzas. Pero, en cada uno de 

estos tres evangelios la selección final de los doce viene 

solamente después de un período de impartir la enseñanza y ser 

observador. Jesús no tiene prisa de seleccionar su grupo 

interior. Él gasta el primer período de su ministerio estudiando 

aquellos que le siguen.  

Sabemos que hubo cuatro grupos de gente, o cinco, si usted 

incluye a las mujeres que siguieron al grupo y proveyeron para 

ellos (Marcos 14:41).  

1. Tenemos el grupo general designado discípulos. 

(Marcos 2:15), “pues hubo muchos que le siguieron.” 

2. Hubieron los 72 que él llamó y mandó fuera (Lucas 

10:1). 

3. También, hubieron los doce 

4. Finalmente, lo interior tres de Pedro, Santiago, Juan. 

 

Desde el día que Jesús comenzó a enseñar y realizar milagros 

él acumuló a los discípulos. Él usó este tiempo, durante esos 

anteriores días de ministerio, para revisarlos, observarlos a 

ellos, cuestionarlos, y probarlos. Él los estudió cerca y a 

distancia. Él actuó casi como un cazatalentos, buscando 

señalizadores cruciales que esta persona sería el siguiente 

jugador genial en un deporte o en algún campo crucial de 

actividad. En este caso él andaba buscando los que se pasarían 

la distancia y se convierten en los líderes futuros de un 

movimiento nuevo, que se convirtieron en la iglesia de 

Jesucristo. 

¿Entonces qué estaba él buscando? 
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• Aquellos que estaban listos – Listo para la enseñanza. 

Listo para la atención. Listo para el trabajo. 

• Aquellos que estaban prontos – Están dispuesto a pagar 

el precio. Están dispuesto a obedecer al líder. Están 

dispuesto a prestar servicio a otros. Están dispuesto a 

llevar la delantera cuando fue hora. 

• Aquellos que estaban comprometidos – Nada más fue 

más importante. Dejaban todo atrás. Seguir y obedecer 

al amo era su única meta. 

 

Supongo que podríamos agregar otros detalles pero cuando 

miramos este grupo muy interesante y único, muchos de los 

guías normales no parecen aplicar. Las cosas como: 

• El talento crucial 

• El líder probado 

• El gran potencial 

• Los rasgos y las calidades personales impresionantes  

• Los logros y los sueños 

 

Ninguna de nuestras líneas directivas tiene importancia como 

la lista de requisitos de Jesús y cuando revisamos aquellos él 

seleccionó, parece haber algunas discrepancias, al menos en la 

superficie. En el grupo de esos escogidos tenemos un ladrón, 

los pescadores comunes, los escépticos, dos personas que son 

enemigos el uno del otro y varias incógnitas. No se habrían 

visto muy alentadores a consecuencia del trabajo que serían 

designados para hacer. Aún más cuando miramos sus rasgos de 

personalidad. Pero … Jesús había cumplido con su tarea, 

escudriñando a todos aquellos siguiéndole y había escogido 

estos 12 para otro nivel de entrenamiento y confianza. Luego, 

desde adentro de ellos, él escogió tres más que realizarían un 

lugar especial en la historia de la iglesia. No saben eso, pero 

ellos habían sido parte del reclutamiento y eran las elecciones 

de la ronda primera. 

Entonces ¿pastor qué acerca de usted? ¿Comenzó usted a 

organizar el reclutamiento de este año para preparar 

trabajadores para el mayor servicio en el reino de Dios? ¿Está 
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usted espiando a las personas que Dios está dando regalos y 

marcando para el servicio especial? ¿Tiene usted una idea de 

que buscar en sus vidas? 

Como usted recuerda del último estudio, usted tiene la 

responsabilidad para estar seguro que la misión continúa 

después de que usted sale (o muere). ¿Está usted activamente 

revisando si hay aquellos que podrán hacer ese trabajo? 

Cada día usted trabaja con las personas de la iglesia a las que 

usted les debería observar para ver cómo responden, en lo que 

están interesados, y si están cometidos a aprender y aplicar la 

palabra de Dios. ¿Sabe por qué están allí? ¿Están como muchos 

que vienen cuando es estimulante y hay algo para ser ganado? 

¿O están allí porque quieren prestar servicio y aprender? 

Reclutar a estas personas es un montón de trabajo. Es mucho 

más que simplemente mirar lo que están haciendo los otros. La 

buena exploración va mucho más allá y se entera de la persona, 

su vida, sus amores, y sus debilidades. Un buen reclutador le 

puede decir de todo a cerca de una persona que quiere 

recomendar. ¿Es usted un buen reclutador? 

El reclutamiento requiere constante observación. Una vez, dos 

veces, tres veces no es suficiente. Usted continuamente debe 

ser observador. Continuamente encontrando avenidas para 

conectarse con ellos. Constantemente tratando de ver quiénes 

son en más que un ambiente, o en un esquema de referencia.  

Es como una entrevista de trabajo. Está el proceso aplicativo, 

luego están las referencias, luego está la primera entrevista y 

una segunda entrevista. Luego está el período de prueba. Para 

maestros de la escuela hay todo eso y mucho más. Si usted es 

bastante bueno usted puede llegar al extremo de recibir 

tenencia. Usted tiene a un trabajador aprobado y capacitado por 

todos los estándares establecidos por la junta gobernante.  

Entonces ¿está usted preparándose para su reclutamiento? La 

misión depende de cada pastor para guardar esto en foco y 

seleccionar a las personas para el entrenamiento de fondo, el 
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mayor servicio, y finalmente tomando control y haciendo el 

trabajo sin nosotros. 

Entonces ¿Cómo parece su reclutamiento este año? Esto 

dependerá de su compromiso para la misión y forjando al 

mejor equipo para llevar a cabo la misión. Entonces deja el 

reclutamiento comenzar. La jornada es siempre más fácil 

cuando es compartida. 

 

La Jornada - Día 10 - El vigilante 

Ezequiel 3:17 " el Hijo de hombre, le he hecho a un 

vigilante para la casa de Israel 

1Juan 1:3 que le proclamamos a usted lo que hemos 

visto y tenemos, oyó 

¿Cuál es el trabajo de un vigilante?  

Dios llamó a Ezequiel a ser un vigilante. Él debía advertir a las 

personas de peligro. Esta asignación de trabajo vino con una 

responsabilidad crucial. Si él proclamaba el mensaje Dios le 

dio luego él estaba a salvo de juicio y capaz de disfrutar 

cualquier bendición que Dios tuvo para los obedientes. No tuvo 

importancia cómo respondieron las personas. Si él no hablase 

luego él sería juzgado por no advertir a las personas y 

experimentaría todo su sufrimiento igualmente. 

¿Cómo esto guarda relación con este pasaje en la primera carta 

de Juan? La conexión clara es que Juan actúa como un 

vigilante: Una persona llamada para proveerles información 

crítica a las personas. En este caso no es una advertencia, pero 

una bendición potencial. Esa parte es diferente al papel de 

Ezequiel. Lo que es lo mismo es la responsabilidad. Si Juan 

proclama el mensaje luego él será bendecido y las personas 

recibirán información crítica. Si él no proclama el mensaje 

dado luego él será juzgado, las personas no tendrán 
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información crítica para su salvación, y él será impactado por 

lo que les ocurre a ellos. 

¿Entonces qué quiere decir para ser un vigilante? ¿Qué hace un 

vigilante realmente? 

Consideremos dos ejemplos:  

1. El mirador de un barco – Esta persona tiene varias 

responsabilidades. En los días antes del radar y el sonar 

él era responsable de mantener su mirada a varios 

peligros cruciales. Estos incluyen el peligro de 

arrecifes y aguas poco profunda, los peligros de una 

tormenta venidera, y el peligro del acercamiento de un 

navío enemigo. El vigilante probablemente también 

espió cambios en el viento y la corriente para 

asegurarse que viajaban en la mejor velocidad posible. 

(Observando las nubes, movimiento de ondas, y la 

actividad de aves.) Él también podría ser responsable 

para ir en busca de artículos críticos que la tripulación 

necesitaría. Espiando bancos de peces (acuérdese de 

que éstos fueron viajes largos en el día del buque de 

vela y la comida fresca sería bienvenida) y espiando 

tierra. La vista de tierra representó un par de cosas, la 

llegada en su destino, la posibilidad de reabastecer 

suministros cruciales para el barco, una oportunidad 

para bajarse del barco y tomar un descanso.  

2. El vigilante de una portilla de la ciudad – Esta posición 

proveyó muchas oportunidades para la observación y 

recoger información. Sí, se esperó que los vigilantes 

mantuvieran un ojo para el horizonte a espiar el 

acercamiento de un enemigo potencial y dar aviso de 

peligros entrantes como el clima. (Ahora muchos 

lugares tienen sirenas para cosas así) Pero también 

podrían aprender mucho acerca del mundo al oír los 

comentarios de la gente entrando en las ciudades y por 

la naturaleza de los bienes siendo traídos para el canje 

y el comercio. Podrían ser una fuente de información 

para las personas, igualmente, acerca de los 
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acontecimientos del día y lo que se esperaba de las 

personas. Un buen vigilante podría mantener 

informados a sus líderes acerca de la conducta y la 

actitud de la gente hacia ellos y mantener informadas a 

las personas acerca de lo que los líderes hacían.  

 

Un buen vigilante proveía protección en contra del peligro y 

aportaba información para el bienestar de la gente. Tal persona 

no estaba todo el tiempo puesta en un lugar alto o posición 

prominente. El papel de un vigilante no fue justamente casi 

vigilante, eso era también acerca de escuchar y luego 

comunicando lo que ellos estaban viendo, oyendo, y sintiendo. 

Un vigilante puede ver qué ocurre, puede oír muchas cosas y 

puede sentir cambios en el aire y ambiente. Luego él traduce 

esa información para proteger y beneficiar aquellos alrededores 

de ellos. 

Un mensaje de un vigilante puede contener advertencia y 

bendición. También contendrá información interesante y 

dirección.  

Ezequiel vivió en un tiempo difícil. Las personas no 

escuchaban a Dios. Dios se llevó una gran decepción en 

muchos de los vigilantes que estaban supuestos a cuidar de las 

personas y así también seleccionó a Ezequiel para probar una 

vez más a hablar la advertencia y la bendición. Mientras hubo 

peligro afuera, el peligro real tuvo que ver con su relación con 

Dios. Mientras hubo bendiciones en el mundo, la bendición 

real tuvo que ver con relaciones restauradoras con Dios. 

Juan también vivió en un tiempo difícil. Tantos nunca habían 

oído cualquier cosa acerca de Dios o acerca de su amor. Hubo 

una necesidad increíble que el vigilante debe bajar de la torre, 

la pared en la portilla, o dondequiera que él fue situado para 

compartir información crítica a las vidas de todo el mundo que 

él podría alcanzar. El peligro fue claro. Las personas estaban 

condenadas por el pecado. En este caso no simplemente las 

personas de Israel, pero a todos en el mundo. La advertencia 

que necesitó ser proclamada fue simple y clara. La solución fue 
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igualmente clara y se basó en lo que el vigilante había visto, 

había oído, y había tocado.  

Para Ezequiel la meta era para Israel oír y regresar a Dios. Para 

Juan, la meta fue que todo el mundo escucharía y regresaría a 

Dios. Aún más, les hace parte de una camaradería que podría 

pasar el mensaje adelante para los otros. Un buen vigilante lo 

hace posible para los líderes y pueblo a hacer elecciones sabias 

que los protegerán a ellos y otros de los peligros que están 

todos alrededor de ellos. Él también lo hace posible con todo a 

disfrutar las bendiciones y los beneficios que provienen de 

hacer las decisiones correctas. Esto significó recibir la 

información correcta en una manera oportuna. 

Entonces la pregunta es, ¿ qué clase de vigilante es usted? 

¿Sabe usted lo que ocurre alrededor de usted? ¿Sabe usted el 

peligro que  las personas están enfrentando? ¿Entiende usted el 

mensaje de esperanza y salvación que necesitan oír? Aún más 

importante, ¿está usted activamente proclamando ese mensaje? 

La buena información nos dice dónde estamos, lo que ocurre, y 

más importante, cómo responder. ¿Está su mensaje haciéndolo 

posible para las personas a responder? ¿Tiene usted la 

información que necesitan para convertirse en vigilantes para 

sus familias, amigos, y los otros que están corriendo peligro? 

Les salvará a ellos de destrucción y abrirá la puerta para 

participar en camaradería con Dios. 

¿Está usted sirviendo de un vigilante verdadero para Dios? 

 

La Jornada - Día 11 - La siguiente generación 

Juan 17:20 pido también para esos que creerá en para 

mí a través de su mensaje 

En la oración de Jesús en el huerto él cubre un número de 

asuntos. Él revisa su vida y su ministerio y revela que él había 

estado haciendo exactamente lo que el Padre le envió a hacer. 
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Él habla de los discípulos y ora por ellos. Luego él brinca 

adelante a tiempo de esta locución. Él ora por aquellos que 

creerán por el mensaje que proclamarán.  

Primero déjenos brevemente considerar quien está haciendo la 

proclamación del mensaje. Dos posibilidades existen. Podría 

ser simplemente los 11 que está en el grupo interior o un grupo 

mucho más grande de gente. La mayoría de las veces se lo 

limitamos a lo interior 11. Parece razonable. Son los que 

reciben la mayoría de atención y preparación. Son los que 

estaban presente en el cuarto superior y ellos son los que le 

siguen al huerto. Sólo tiene sentido.  

Pero, hay tantas referencias que también sugieren podría ser un 

grupo más grande. Mientras estaba el grupo interior, somos 

conscientes de que hubo muchas otras personas presentan. 

Siempre escuchamos acerca de un grupo de señoras y nosotros 

recibimos los nombres de muchos (Lucas 24:10). Estaban lo 72 

(Lucas 10:1) que fueron mandados como un mayor cuerpo de 

discípulos. Después de la resurrección Jesús nos es dicho que 

los otros se escondieran con los 11 (Lucas 24:33). Pablo 

comparte que más de 500 asistieron a escuchar a Jesús (1 

Corintios 15:6) y posiblemente estaban presentes cuando él 

ascendió. En el cuarto dónde se reunieron para orar antes del 

Pentecostés podría haber habido tantos como 120 (Acto 1:15). 

Esto parece a mí a representar mejor el intento de Jesús. Él 

quiso compartir la verdad no restringirla. 

Segundo necesitamos mirar lo que él tuvo en mente cuando él 

oró por aquellos que creería por su testimonio, sus vidas. 

Vs 20 - que todos ellos serían uno 

Vs 21 – que su unidad convencería a las personas que Dios 

envió a Jesús 

Vs 22 – que participasen en la gloria que Jesús había 

recibido 
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Vs 23 – que podrían revelar al amor de Dios, la razón para 

la venida de Jesús 

Vs 24 – que lo hiciesen posible para los otros a estar con 

Jesús en el cielo 

Vs 25-6 – que revelasen a Dios a aquellos que no sepan 

La meta de unidad es repetida una y otra vez en cada verso. 

Parece ser la meta crucial, que todo sería uno en Dios. Que 

todo el mundo, aquellos proclamando el mensaje y aquellos 

respondiendo, participarían conjuntamente en toda la bendición 

conjuntamente. 

Esto quiere decir que la misión no es solo juntando a las 

personas, pero unificándolas en Dios. Más allá está cerca 

haciendo posible eso para aquellos que no han oído, no han 

sabido de Dios o Su amor (vs 25). Somos llamados, mandados 

y enviados para proclamar esta verdad ambos para aquellos que 

han oído y saben de Dios, y para aquellos que nunca han oído o 

han sabido que hay tal Dios.  

Entonces así es como se ve. Jesús, quién fue enviado por Dios, 

tuvo una tarea crucial para llevar a cabo. Él tenía que revelar a 

Dios al mundo de tal manera que las personas creerían; Y no 

simplemente creer pero ser restaurado a la unidad con Dios. La 

parte de este proceso fue entrenar al siguiente grupo a fin de 

que llevarían el mensaje para los otros – para aquellos que 

habían oído una parte de la verdad y para aquellos que no 

tenían idea y para aquellos que no tenían conocimiento del 

único Dios verdadero. 

¿Por qué digo esto? Cuando los judíos se esparcieron llevaron 

su creencia en Dios con ellos. Muchos se reunieron alrededor 

de ellos por la verdad de esa creencia. Supieron de Dios, pero 

necesitaron oír el evangelio. Esto es cierto hoy. Muchos saben 

que hay un Dios, pero no saben el resto de la verdad. Además 

de esto, hay siempre aquellos que no tienen idea que hay un 

Dios supremo. Necesitan saber la verdad igualmente, y recibir 

la oportunidad a creer y estar unidos con Dios. 
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¿Cómo debemos nosotros continuar el trabajo y hacerlo posible 

a él para aquellos que necesitan oír, la habilidad para oír, 

responder, y unirse con Dios? 

Volvamos la mirada atrás hacia algunos puntos cruciales de la 

oración: 

Vs 4 – Complete el trabajo. Sabemos la asignación. Vaya y 

predique, discípule, bautícese e imparta la enseñanza. 

Vs 6 – Revele A Dios. Revele quién él es, lo que él ha 

hecho y más importante Su amor, por nuestras vidas y 

nuestras acciones. 

Vs 8 – Enseñe a otros que hacer. Éste fue un foco de la 

vida de Jesús. Debe ser nuestro enfoque también y no 

simplemente las verdades que preferimos enseñar, pero 

todos ellos. 

Vs 11 – Revela la fuente de nuestra seguridad. Esta vida no 

es acerca de librarse de dolor y sufrir. Es acerca de 

vencerlas. Se trata de la seguridad de nuestra alma y lo 

rescatando de otros 

Vs 13 – Experimentando la alegría de la presencia de Dios. 

Esta alegría es hecho completo cuando proclamamos el 

mensaje. 

Vs 18 – Envíelos. Jesús fue enviado por Dios y él envió 

aquellos que él entrenó. Para proclamar este mensaje 

necesitamos hacer lo mismo; Entrena a otros y 

envíelos. 

Que nos trae de regreso a la oración de Jesús para aquellos que 

proclaman y para aquellos que creerán por ellos.  

Aun antes de que Jesús muriese él estaba pensando acerca de la 

siguiente generación de aquellos que creerían. Él oró por 

aquellos que serían responsables de que eso ocurra y oró que el 

ciclo sería repetido. Él oró por la unidad de aquellos yendo y 
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que aquellos que oyeron y creyeron que experimentarían esa 

misma unidad y ese mismo deseo a ir al siguiente grupo. 

Entonces ¿cómo parecen su vida de oración y su ministerio 

hoy? ¿Hay una siguiente generación que aúna alrededor de los 

principios y las ideas sacadas de la oración de Señor? ¿Cómo 

evaluaría usted su ejecución en llevar a cabo la tarea como 

definida por Jesús? ¿Cómo evaluaría otra persona su 

ejecución? ¿Has recogido tú en realidad el primer grupo? ¿Hay 

prueba que el ciclo es repetido? 

En sus oraciones hoy, trata de identificar el grupo que usted 

esta o necesita preparar y empieza orar por dos cosas: 

1. Ore que usted aprenderá a llevar a cabo la tarea dada a 

usted y que usted aprenderá a depender de Dios para 

los recursos necesitados para hacerlo. 

2. Ore por las vidas de aquellos que usted ha sido dado a 

preparar. Use la oración de Jesús como un patrón de la 

forma que usted necesita orar por ellos. 
 

Espero que habrá una nube creciente de testigos que serán la 

prueba que usted ha completado la tarea dada a usted. Las 

personas que se unen a usted en la Jornada. 

 

La Jornada - Día 12 -  La Próxima, Próxima Generación     

2 Timoteo 2:2-3 encomiéndalo a creyentes dignos de 

confianza, que a su vez estén capacitados para enseñar 

a otros.  

¿Cómo viaja usted de un lugar para otro? La respuesta, un paso 

a la vez. ¿Cómo llegamos del tiempo de los discípulos hasta 

hoy? Una generación a la vez. ¿Cómo nos acercaremos al 

retorno de Jesús? Un paso a la vez y en una generación a la vez 

. 
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Este comentario de Pablo a Timoteo se trata de cada pastor 

contestando a estas preguntas simples y haciéndolo posible 

para que la iglesia continúe su misión hasta la segunda llegada 

de Jesús. Aprenda todo lo que usted puede de aquellos que le 

antecedió, y luego páselo a aquellos que le seguirán. Hágalo a 

fin de que todo lo que usted ha aprendido será enseñado 

claramente y seguramente hasta la segunda generación. 

Entonces para Pablo eso era la próxima, próxima generación. 

(Para Pablo éste fue Timoteo y aquellos que él enseñaría.) 

(Para Timoteo aquellos que él enseñaría quienes podrían 

enseñar a los demás.) 

En el capítulo 1 de 2 Timoteo, Pablo cubre algunas cosas que 

nos ayudarán a guardar esta parte de la misión enfocada.  

Vs 4 – Asegúrese que usted es una alegría para aquellos 

que han ido antes de usted. Usted es la fruta de su trabajo, 

así que sea la mejor fruta que usted puede ser. 

Vs 6 – Mantenga su foco en el regalo y el ministerio que 

Dios le ha dado. Otros vieron lo que Dios hacía en su vida, 

se cometieron a creer en usted y usted necesita guardar eso 

en foco. 

Vs 7-8 – No sea tímido y no tenga vergüenza de su relación 

con Dios y su relación con otros cristianos. Usted es un 

cristiano por lo que Dios ha hecho a través de ellos y 

porque obedecieron su orden para decirle. 

Vs 13 – Jamás deje a un lado la enseñanza sólida que usted 

ha recibido. La enseñanza sólida es trabajo arduo, pero 

siempre conduce a las personas a Dios y las ayuda a repetir 

el proceso. Desviarse de esta enseñanza le puede 

popularizar pero produce resultados falsos. 

Vs 14 – Guarde diligentemente lo que usted ha recibido. El 

mundo está lleno de ladrones y mentirosos que amarían 

arruinarle y engañar a otros para ganancia personal. Su 

meta es clara, arruinan la verdad e impiden a alguien de ir 
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al cielo. Recuerde que usted tiene a un ayudante poderoso a 

su favor, el Espíritu Santo. 

Cada uno de estos representa un aspecto crítico de nuestra 

preparación y nuestra habilidad para hacer lo posible para la 

siguiente generación a proclamar el evangelio en la forma en 

que estaba supuesto ser proclamado, en el nombre de Dios, y 

con Jesús como el único camino a la salvación. Cuando 

mantenemos nuestro foco en Dios daremos el entrenamiento 

correcto. Cuando estamos desvergonzados de nuestra relación, 

luego conduciremos a otros hasta la única fuente de salvación. 

Cuando nuestra enseñanza es sólida, entonces habrá una 

fundación sólida en la cual construir. Cuando somos diligentes 

en nuestro cuidado por lo que hemos recibidos y de aquellos 

que enseñamos, luego abrimos la puerta para la próxima, 

próxima generación. 

Ahora que hemos considerado algunos de los asuntos que nos 

hacen calificados a entrenar a otros, consideremos lo que 

necesitamos buscar en los que debemos entrenar. Necesitamos 

entender quién es la gente confiable que necesitamos enseñar. 

Pablo nos da a nosotros tres ejemplos y cualidades que 

necesitamos desarrollar en nuestras vidas y para buscar pues en 

las vidas de aquellos que preparamos para llevar la misión de 

Dios hasta el cabo del mundo. 

1. El soldado 

2. El atleta 

3. El agricultor 

 

A primera vista uno se pregunta lo que estos tres tienen en 

común. En la superficie hay un ítem crucial. Todos ellos deben 

asignar todo su tiempo y su energía a quien son y lo que hacen 

si tendrían éxito. Cada uno de ellos han aprendido a aguantar. 

Las razones para tal aguante son diferentes, pero en cada caso 

sin aguante no tendrían éxito en su ocupación escogida. 

Más allá de eso cada uno de ellos representa una característica 

crítica que necesitamos estudiar, aplicar a nuestras vidas y 

buscar en las vidas de aquellos que debemos enseñar, entrenar, 
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y facultar para servir en el reino de Dios y en extender este 

reino para los otros, la siguiente generación. 

El soldado – él está sin distracción por las preocupaciones del 

mundo. Él tiene sólo un foco, obedecer a su comandante. La 

familia, los amigos, los deseos personales todos son 

secundarios para esta preocupación de total consumiente. Antes 

de que él dé cualquier cosa, (el tiempo, los recursos, la vida) 

para cualquier otro él debe cumplir con todas las órdenes y las 

obligaciones que él ha recibido por su comandante. ¿Quiere 

decir esto que él no tiene ningún tiempo para sí mismo? No. 

Pero, no debe impedir su habilidad para cumplir con su deber 

primario. Esto no es una carga para otros, de hecho, es un 

honor tener a tal persona en la familia, como un amigo, o como 

parte de un grupo.  Nunca hay cualquier pregunta acerca de la 

lealtad de un soldado. Un soldado protege y provee seguridad 

para la próxima generación. 

El atleta – él claramente entiende el costo involucrado en 

alcanzar una meta. Él sabe las reglas que guían su actividad y 

él sabe exactamente cómo organizar su vida para alcanzar la 

meta. Un atleta excelente conduce una vida que es simétrica. 

Una regla crucial de su preparación está acerca de mantener 

una vida sana, físicamente, mentalmente y emotivamente. El 

fracaso en cualquiera de estas áreas dará como resultado 

dejando de ganar el premio y aun puede dar como resultado un 

fracaso para completar la carrera. Un buen atleta atrae a otros e 

inspira a otros. Él provee un estándar por su cuenta y la 

próxima generación. 

El agricultor – él conoce el beneficio de su trabajo para sí 

mismo y para los otros. Cuando el trabajo se hace bien él 

recibirá el sostenimiento que él necesita y también pueda tener 

previstos a otros. Él sabe cuánto producir, cómo almacenar lo 

que se produce y la forma correcta para hacerlos disponible a 

los otros. El agricultor sabe cómo sabiamente usar sus recursos 

a fin de que ambos él y aquellos que él tiene previsto tengan lo 

que es necesario y que hay suficiente para el siguiente ciclo, la 

próxima generación. 
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Las preguntas son bastante evidentes: 

• ¿Qué está haciendo usted con la preparación que usted 

ha recibido? 

• ¿Qué está usted haciendo para buscar aquellos para 

prepararlos para la próxima generación? 

• ¿Qué está usted haciendo para ayudarlos a hacer el 

mejor trabajo que puedan en esa preparación? 

• ¿Qué está usted haciendo para estar seguro que la 

próxima, próxima generación reciba el mensaje de 

Dios? 
 
 

La Jornada - Día 13 - Derechos     

1 Corintios 9:15 Pero no me he aprovechado de 

ninguno de estos derechos, 

Todos nosotros queremos saber qué son nuestros derechos y 

responsabilidades en cada aspecto de nuestra vida. Y creemos 

que tenemos derechos. Tenemos derechos como miembros de 

nuestra familia, nuestra comunidad, nuestra cultura, nuestro 

país y como un miembro de la raza humana. Muchas peleas 

han comenzado sobre el concepto de derechos personales, 

derechos soberanos, y el intento para substraer esos derechos.  

Cada día nos encontramos ocupándonos de una mezcla de los 

niveles diversos de derechos. Debemos tomar decisiones de 

cuál set de derechos tendrá control en un conjunto imponente 

complicado de situaciones cambiantes, desde nuestra vida 

pública hasta nuestra vida privada. Esto tiene que hacerse 

dentro de una imagen que cambia constantemente de personas 

y situaciones. Las decisiones relacionan de cuál set de derechos 

colocamos en el control en cada trasfondo. Aun cuando 

pensamos el proceso de decisión es simple, no lo es.  

Por ejemplo, cuando usted está solo usted debe decidir qué 

actividades tienen prioridad. Aun el tiempo personal es 

afectado por todo lo que ocurra alrededor de usted. ¿Necesita 
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usted pasar el tiempo pensando acerca de responsabilidades 

para su familia, su trabajo, su siguiente encuentro con personas 

diversas o qué ocurre en la sociedad alrededor de usted?  

¿Tiene usted en realidad el derecho de hacer sólo lo que usted 

quiere hacer, sin considerar los derechos de otros y su 

responsabilidad para ellos? 

Pablo supo que él tuvo derechos y esos necesitaron ser 

cuidadosamente pensados hasta el final y balanceados con una 

responsabilidad crucial; Eso de proclamar el evangelio. Pero no 

sólo proclamándolo, pero haciéndolo de un modo que no 

provocaría un conflicto sobre los asuntos que fueron 

irrelevantes, como los derechos grupales o las estructuras 

políticas y religiosas que deciden los derechos de su miembro. 

Nosotros, también, debemos hacer la misma decisión como 

Pablo. Esta decisión puede ser hecha en una de dos formas. 

Podría hacerse bajo presión o sumisión. Podemos preferir dejar 

a un lado nuestros derechos, pero no voluntariamente. Esto 

ocurre repetidas veces y usualmente ocasiona relaciones 

descontentas e incómodas. Por ejemplo, los niños se someten, 

pero usted puede ver la rebelión hirviendo bajo la superficie. 

Los esposos se someten, pero empiezan a planificar su 

venganza. Los estudiantes cumplen con su trabajo, pero se 

quejan con todo el mundo acerca de qué tan injusto es. Las 

personas siguen las reglas, pero planifican actos de 

desobediencia. Hacemos lo que se nos espera hacer, pero el 

desinterés crea un ambiente lleno de tensión. 

Por otra parte, podemos preferir dejar a un lado nuestros 

derechos voluntariamente porque sabemos que es correcto 

hacerlo y claramente vemos los beneficios para todos los 

involucrados durante el proceso. Mis acciones, luego, se 

convierten en un ánimo para los otros. Son más cooperativas y 

más probables a responder positivamente. Aquellos en la 

autoridad experimentarán una reducción en el estrés de 

supervisar las reglas y regulaciones. Voluntariamente dejando a 

un lado un set de derechos a beneficio de los otros puede abrir 

muchas puertas y avenidas para las relaciones e interacción 
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futuras. Crea menos barreras y nos pueden dar una oportunidad 

para compartir por qué hemos hecho esta elección. Etcétera.  

Abdicar los derechos por el bien de otros es una decisión crítica 

y nosotros necesitamos saber claramente por qué estamos 

desempeñándose así y lo que está involucrado en ceder 

nuestros derechos al control de otros. Como pastores hay 

realmente sólo una razón para considerar tal decisión. Debe 

hacerlo posible para los otros a encontrar una relación con Dios 

o desarrollar esa relación sin distracción innecesaria de 

sistemas y estructuras irrelevantes que definen derechos, no de 

la perspectiva de Dios, pero de del hombre. 

Entonces ¿qué estaba dispuesto Pablo a da a fin de que los 

otros podrían conocer a Dios y podrían desarrollarse en esa 

relación? 

Los derechos financieros – Pablo cedió cualquier derecho a la 

compensación para el trabajo que él estaba haciendo. Si él 

recibió cualquier cosa no era porque él facturó una tarifa para 

sus servicios, pero porque personas estuvieron dispuestas a 

ayudarle a continuar predicando y enseñando.  

Los derechos personales – él se sometería a sí mismo a prestar 

servicio a otros. Sus necesidades, sus alegrías, sus pesares, sus 

esperanzas tuvieron prioridad sobre las de él. Pero esto no fue 

una carga para Pablo. Él vio esto como la máxima manera en 

que él debe ocuparse de las luchas en su vida y experimentar la 

máxima alegría posible y esperanza disponible a una persona. 

Los derechos políticos legales – Estos no significaron nada 

para Pablo si le impidieron comunicar el evangelio. La elección 

a someter o dejar a un lado estos dependieron en si impidieron 

la proclamación del evangelio o le proveyeron de mayor 

libertad para hacerlo. Él se sometía cuando estaba en el mejor 

interés de compartir la verdad absoluta y desafía las 

autoridades cuando buscaron restringir la verdad. 

Los derechos culturales – Mientras no le hizo entrar en 

conflicto con la palabra de Dios, Pablo adaptó su manera de 
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vivir para pasar a formar parte de cualquier grupo con que él 

tuvo contacto. Él trató de enseñar a todo el mundo que el 

evangelio es tanto más que la ropa que usted trae puesta, la 

comida que usted come, y el estilo de vida que usted vive.  

Pastor, ¿conoce sus derechos? ¿Conoce usted sus 

responsabilidades? ¿Cuándo hay un conflicto entre lo que usted 

piensa que son sus derechos y cómo afectan ellos su habilidad a 

comunicar el evangelio, cómo determina lo que usted hacer? 

¿Lo hace la decisión a usted alegre o resentido? 

Hebreo 12:2 nos dice que Jesús voluntariamente sufrió por la 

alegría que él vio sería el resultado de sus acciones. Pablo nos 

dice en 1 Corintios 9:22 que él voluntariamente abdicó sus 

derechos a fin de que algunos podrían ser salvados y que él 

participaría en las bendiciones que surgió como resultado del 

evangelio cambiando las vidas de aquellos que se salvaron. 

¿Ve usted el valor en someter sus derechos a otros a fin de que 

los otros claramente oirán el evangelio? 

 

La Jornada - Día 14 - Triatlón 

Eclesiastés 9:11   que en esta vida la carrera no la 

ganan los más veloces, 

Pablo usa varias ideas para describir el trabajo de misiones y el 

ministerio. Uno de lo más común es el uso de una carrera para 

describir lo que está involucrado en exitosamente llevar a cabo 

el trabajo. 

Antes de que vayamos demasiado lejos en sus pensamientos 

sería bueno considerar los diferentes tipos de carreras y lo que 

podría estar involucrado. Cada uno tiene un foco diferente, y la 

preparación para cada uno es un poco diferente, pero lo único 

que es lo mismo es la necesidad por la preparación enfocada y 

continua. 
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• El sprint – éste es un término usado para describir 

todas las distancias que son menos de una milla de 

largo. Duran un tiempo cortísimo y el corredor se 

esfuerza hasta los límites de su fuerza para la distancia 

entera. La meta es darlo todo en un arranque súbito de 

energía. El principio es crítico en este proceso. 

Después de eso, es todo acerca de empujar tan duro 

como uno puede hasta el final. Un montón de 

preparación para un frenesí breve de actividad. Es un 

poco como un meteoro pequeño que arde brevemente y 

luego desaparece. La pista y el ambiente son siempre 

lo mismo, plano y despejado. 

• La distancia intermedia – Esto es todo entre el sprint y 

el maratón. Empezar no es crítico. Hay siempre el 

tiempo para recuperarse y recuperar el momento 

perdido. Esta carrera es más acerca de la estrategia, 

acerca de estar en el lugar correcto a fin de que un 

arranque súbito de energía final lanzará a una persona 

más allá de la oposición en el momento crítico. Al 

igual que con el sprint, la carrera de medio fondo es 

efectuada en un curso plano y despejado. 

• Maratón – Esto es mejor conocido como las carreras de 

fondo. Los cursos nunca son lo mismo. Los ambientes 

siempre difieren. El enfoque no está en el punto de 

partida y raramente en el final. Es acerca de establecer 

un ritmo y mantener el uso correcto de energía y los 

recursos para completar la carrera. Otra característica 

es la necesidad para tener a las personas en el lugar 

para proveer agua y comida en los puntos críticos a fin 

de que el corredor pueda alcanzar el final. La 

planificación cuidadosa, una comprensión del curso, y 

ocuparse del clima son críticos para esta carrera. 

• Triatlón – Esta carrera involucra niveles múltiples de 

ejecución y los ambientes múltiples. También 

involucra el uso de tipos diferentes de equipo para 

completar el curso. Involucra nadar, yendo en bicicleta, 
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y correr. La distancia usual es más de (120 millas) 160 

km y pueden tomar más de 7 horas para los mejores 

competidores a completar.  

Por qué he incluido toda la información citada anteriormente. 

La razón es muy simple. Cada tipo de carrera requiere una 

clase diferente de preparación. Tomar la decisión equivocada 

acerca de su preparación garantizará un menos que ¨primer 

lugar” termine. En algunos casos puede significar el no 

completar la carrera. 

Algunos podrían pensar que nosotros, como pastores, debemos 

decidir qué clase de carrera corremos. No, eso no es correcto. 

No somos los que escoge el tipo de carrera. La misión que nos 

sentimos llamados a hacer definirá la naturaleza de la carrera. 

Así es que necesitamos ayuda en aclarar lo que es nuestra 

carrera. Esto nos ayudará a ocuparnos de comprensión y 

preparación correcta de adentro cómo correr. Para hacer esto 

necesitamos revisar los comentarios de Pablo acerca de la 

carrera y lo que necesitamos hacer para completar la tarea que 

Dios nos ha asignado. 

Hechos 10:24 – Pablo indica que su vida no valdría nada si él 

fallase en terminar la carrera. Para él no había valor en echar a 

andar si él no pensó completarlo. Que significó un compromiso 

completo para la carrera y todo lo que estaba involucrado. 

1 Corintios 9:24 – Pablo indica que debemos competir de tal 

manera como se lleva el premio. La llave en esto es definir lo 

que es el premio. Más temprano en este pasaje él claramente 

indicó que su premio estuvo la salvación de lo perdido. No 

estamos compitiendo contra cada quien, para un premio, pero 

trabajando hombro a hombro para ganar un premio específico, 

proclamando el mensaje a fin de que aquellos que no saben el 

evangelio lo oirán y responderán. 

Gálatas 5:7 – Pablo dice a este grupo que habían estado 

corriendo la carrera correctamente, pero algo ocurrió y ahora 

miró como si corrían sin rumbo fijo. En esta carrera no hay 

cuarto para distracciones; Ninguna concesión para hacer una 
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pausa en el trabajo para alguna otra cosa y luego continuar la 

carrera. Nuestro reino pequeño, nuestros planes, son 

irrelevantes y pueden causar que nosotros dejemos de alcanzar 

la línea de llegada y dirigir a otros bajo del camino equivocado.  

Gálatas 2:2 – Pablo les advierte a ellos que se cuiden de no 

correr la carrera en vano. Asegúrese que usted guarda la meta 

en foco. Hay sólo una línea de llegada verdadera. No es acerca 

de aumentar membresía, aumentar nuestro ingreso, o construir 

un mayor edificio más bonito, etcétera. La carrera se trata de 

una meta y sólo una. Yendo, predicando, discipulando, 

bautizando e impartiendo la enseñanza con un propósito, a fin 

de que los otros creerán y se unirán a nosotros en la carrera. 

1 Timoteo 4:7 – Después de los años de misiones y ministerio, 

mientras en prisión, Pablo declaró que él ha terminado la 

carrera. Luego, en resumen, él indica que él ha mantenido la fe. 

Él ha llevado a cabo la tarea colocada ante él de proclamar el 

evangelio en cada lugar que Dios le ha enviado. 

Hebreos 12:1 – Este autor nos desafía a nosotros que corramos 

con perseverancia la carrera marcada ante nosotros. Las 

carreras son usualmente claramente señaladas a fin de que los 

competidores sepan exactamente dónde marchan. A menudo 

tienen indicadores que les dicen hasta dónde han ido y cuán 

lejos todavía tienen que ir. La palabra clave aquí es 

perseverancia. La carrera, ambos en la preparación y en la 

carrera, requiere perseverancia. 

¿Entonces cuál tipo de carrera nos sentimos llamados a correr? 

Parece bastante obvio para mí, basado en todo las cartas y 

comentarios de Pablo, que esta carrera no es un sprint. Puede 

ser un maratón, más probablemente es un triatlón. ¿Por qué? 

Porque involucra un compromiso sobre el tiempo y una 

colección variada de contextos y habilidades. 

Realmente pienso que puede ser más como otro tipo de carrera 

que se celebra cada año en Francia, designada el Tour de 

Francia. Esta carrera dura 30 días, cubre más que 4000 km e 
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involucra tipos múltiples de carreras (los sprints, el medio 

fondo y el maratón) y los climas y (las montañas, las llanuras, 

la lluvia, el sol, la niebla, y más) ambientes múltiples. Para 

ganar la carrera uno necesita tener el mejor tiempo total. De 

hecho, es posible nunca estar en primer lugar en cualquier 

acontecimiento individual pero todavía ganarse el primer 

premio.  

Ésta es la carrera que es misiones. Ésta es la carrera en la que 

estamos como pastores. Todos los días son diferentes. 

Necesitamos prepararnos para una colección variada de 

condiciones. Es acerca de darse cuenta de que cada día presenta 

otra oportunidad para hacer lo mejor de uno para llevarse el 

premio, otra alma, para el reino de Dios. 

Esta carrera abarca todo lo que somos y hacemos. Requerirá 

todo lo que tenemos para completar. Pero el premio que esta 

antes de nosotros, lo rescatar de lo perdido, es incomparable.  

¿Qué tipo de carrera está usted corriendo? ¿Un sprint, un 

arranque súbito de energía breve que no dura bastante lo 

suficiente como para causar cambio real? ¿O está usted listo 

para la carrera real? ¿Una carrera que requerirá todo de su ser y 

hará posible el cambio verdadero en su iglesia y abre la puerta 

para la salvación y el discipulado de la oveja perdida en todo el 

mundo? 

 

La Jornada - Día 15 - Encadenada 

2Timoteo 1:16-17 porque muchas veces me dio ánimo 

y no se avergonzó de mis cadenas.  

Colosenses 4:18 Recuerden mis cadenas. 

¿Hay algunas cadenas en su vida? Por supuesto las hay . Hay 

actitudes, elecciones, creencias, y relaciones que le amarran y 

no le dejarán moverse más allá de un cierto punto. Estas 

cadenas pueden ser protectoras y necesarias. También pueden 
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ser restrictivas y punitivas. A merced de lo que representan, 

podemos trabajar para esconderlas y denegar su existencia 

porque no nos gustan a lo que estamos encadenados y no 

queremos admitir que estamos, en realidad, encadenados a 

cualquier cosa. O, orgullosamente las podemos exhibir para 

todos a ver y hacer claro lo que nuestras creencias y nuestros 

compromisos son y lo que las personas pueden esperar de 

nosotros basado en las cadenas que traemos puestos. 

Las cadenas pueden tomar formas diferentes.  

Usted puede estar encadenado al pasado, encadenado a su 

trabajo, encadenado a una relación y encadenado a una 

decisión. Usted también puede usar una cadena para anclarse 

en contra de las tormentas de la vida y los ataques que vendrán. 

A menudo aun no nos percatamos que están allí hasta que 

decidimos que queremos hacer cambios. Luego son revelados 

por lo que ocurre en nuestra vida o ellas son impuestas por 

otros en nosotros. 

La única forma para cambiar que estamos encadenados 

involucrará algunas decisiones radicales. Las decisiones que 

pueden causar daño extensivo a lo que le amarra e 

inmediatamente le encadenarán para otro set de actitudes, 

elecciones y relaciones. La verdad es, usted no puede librarse 

de la realidad de las cadenas. Lo que usted puede hacer es 

decidir qué cadenas usted permitirá a controlar su vida y cómo 

se siente usted acerca de esas cadenas.   

Otro aspecto interesante de esta situación es que a lo que nos 

permitimos estar encadenados no quiere decir que nos traiga 

alegría o paz. Puede querer decir que nos sometemos a las 

expectativas de otros, el control de otros, o una desgana para 

escoger algo que será una mejora sobre lo que estamos 

encadenados. 

Con todo lo que dicho venimos a los dos comentarios por Pablo 

en Timoteo y Colosenses. Recuerde que más a menudo las 

referencias de Pablo para sus cadenas contienen dos ideas. 

Primero, que él está en cadenas físicas por su testimonio y en 
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segundo lugar, que él esta, en un sentido real, mentalmente y 

espiritualmente atado con cadenas a su compromiso de 

proclamar el evangelio. Librarse del primero significaría tener 

que romper el otro; Una situación o un cambio Pablo estaba 

involuntario a hacer. Él no rompía las cadenas que le enlazaron 

a Dios para estar libres de las cadenas físicas de su prisión.  

En Timoteo, Pablo da fe de que Onesiforo no tuvo vergüenza 

de sus cadenas. Onesiforo entendió una cosa muy claramente. 

Él entendió qué representaron las cadenas de Pablo. No fueron 

acerca de ser un prisionero político. Las cadenas representaron 

el compromiso absoluto de Pablo para proclamar el evangelio. 

¿Nos lleva nuestro compromiso al evangelio a las personas y la 

tarea de proclamar el evangelio? ¿O hace nuestra actitud acerca 

de esas cadenas causan que otros teman a quedar involucrados? 

Pablo se gozó de sus cadenas. Él compartió cómo estaba 

trabajando Dios a través de ellas para abrir la puerta a muchos 

otros para oír la verdad. Ésta es la actitud que necesitamos 

referente al trabajo que hemos sido dados. ¿Estamos nosotros 

regocijándonos en dónde estamos y en lo que Dios nos ha dado 

hacer? ¿Ven las personas esa alegría y nos salen a buscar para 

experimentarla y participar en el trabajo? 

En Colosenses Pablo pregunta a la iglesia para ' recuerde sus 

cadenas.' Generalmente no queremos que las personas vean que 

estamos atados, encadenados a cualquier cosa. Queremos que 

las personas crean que somos libres y capaces de hacer lo que 

queremos; Que nadie es nuestro amo. Esto es tanto diferente de 

cómo vivió Pablo. Pablo usa locuciones como criado de 

aligación, esclavo, y cadenas para describir su relación a Jesús 

y su compromiso para proclamar el evangelio. 

Pablo no se preocupó acerca de ganar libertad física. Él estaba 

preocupado que las personas entenderían su compromiso total 

para la misión de Dios. Como usted lee los comentarios de 

Pablo acerca de las cadenas usted se dará cuenta de que las 

cadenas físicas de Pablo no limitaron su ministerio. De hecho, 

abrieron más puertas, más avenidas para proclamar la verdad. 

La petición de Pablo “para recordar sus cadenas,” fácilmente 
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podría tener dos componentes. Primero, ora por estas cadenas 

físicas. Ora que Dios las usará a ellas para su honor y que 

cuando llegue el momento decisivo para continuar el trabajo a 

otro sitio él sería soltado de ellas. Segundo, pide que Dios 

fortalece más allá su corazón y el alma y también fortalecen sus 

cadenas de compromiso para proclamar el evangelio.  

Pablo no solo estaba contento en un tiempo difícil, él lo 

celebró. Él estaba encadenado a un lugar físico, pero nada iba a 

interferir con la proclamación continua de la verdad. 

Asimismo, cada uno de nosotros está llamado a servir en un 

lugar físico. En cierto sentido estamos atados con cadenas a ese 

lugar. ¿Usted está feliz con el trabajo que usted ha sido 

asignado, el lugar donde usted presta servicio? ¿Cuándo usted 

les pregunta a las personas que oren por usted, qué está usted 

comunicando a ellos acerca de su alegría en servir y discipular 

a otros? ¿Cómo parece su prisión? ¿Está usted orando por la 

liberación o el compromiso más profundo? 

Considere el cambio en los apóstoles. Un día fueron cadenados 

a su miedo. Se escondieron ellos mismos y se rehusaron a creer 

que alguien podría romper las cadenas de muerte. Después de 

sus 50 días de encuentro con el Señor fue claro que hubieran 

roto esas cadenas y habían forjado una cadena nueva, una que 

declararía para todos que no se esconderían más. Una cadena 

que les dio el coraje para desafiar el sanedrín y declarar dos 

cosas. Uno que obedecerían sólo una autoridad, Dios. Dos, que 

cueste lo que cueste siempre proclamarían un mensaje, una 

verdad, que la salvación es sólo encontrada en el Señor 

levantado. 

Habían sido liberados de un set de cadenas y habían forjado 

una cadena más formidable más fuerte a Dios y la 

proclamación del evangelio. Durante el viaje aprendieron a 

romper las cadenas que se les amarró a su miedo y labrar las 

cadenas que les amarraría a su Salvador y el mensaje dado a 

ellos para proclamar hasta todo el mundo. 

La tarea para cada uno de nosotros es repasar nuestras cadenas, 

descubrir cuáles amarran y limitan nuestra habilidad a llevar a 
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cabo la misión que hemos recibido. Y para descubrir cómo 

labrar las cadenas que revelarán a todos nuestro amor absoluto 

para Dios y nuestro estatus como trabajadores aprobados en el 

reino. Estas cadenas basadas en el amor que hemos recibido de 

Dios y el perdón que hemos experimentado. Cadenas a las que 

nos enorgullecemos de exhibir a todos. 

¿Come parecen sus cadenas? ¿Traen orgullo o causan 

vergüenza? ¿Honran a Dios y atraen a otros para el que les 

salvó? 

 

La Jornada - Day 16 - para el Gozo 

1 Tesalonicenses 2:9 Recordarán, hermanos, nuestros 

esfuerzos y fatigas para proclamarles el evangelio de 

Dios, y cómo trabajamos día y noche para no serles 

una carga. 

Estamos en una jornada. Si usted no les ha preguntado a las 

personas que oren por usted, entonces necesitamos hablar del 

asunto de oración. Si usted lo ha hecho, entonces ojalá esta 

lección será de ánimo para usted para continuar la jornada y 

pueda beneficiar aún más de la jornada. 

La carta para los Filipenses a menudo ha sido designada la 

carta acerca del gozo. También puede ser considerada la carta 

de un misionero para una iglesia soportadora. Ya sea la forma, 

es claramente acerca de una relación especial entre este grupo 

de gente y el misionero, Pablo, y ella definitivamente involucra 

a traer gozo para cada uno de esos en esta relación. 

Pablo empieza la carta con la razón de su gozo y luego un plan 

para guardar ese gozo en foco. 

La razón de Paul tiene tres áreas evidentes. 

1. Cada vez que él piensa acerca de ellos le causa 

agradecer a Dios por su relación. Vs 3 
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2. Cada vez que él ora por ellos él se acuerda de la 

asociación increíble que tienen conjuntamente y la 

verdad que lo que Dios ha iniciado durará hasta que 

Cristo regrese. Vs 4-5 

3. Cada vez que él los recuerda él se recuerda que Dios es 

el centro de quiénes ellos son conjuntamente. Vs 7 

 

Recuerda que Pablo no pudo permanecer por mucho tiempo en 

Filipo. Realmente, nadie está seguro cuánto tiempo pero fue 

suficiente tiempo para crear una relación poderosa que 

alentaría a ambas partes y proveería una fundación poderosa 

para el ministerio en Filipo y para el trabajo de Pablo. 

Esta carta, y su enfoque y la naturaleza de su oración para esta 

iglesia, es tan desemejante de otras cartas de Pablo. Su enfoque 

está en la gratitud para cómo los ha bendecido Dios por 

participar conjuntamente en un gozo increíble. Los Filipenses 

están agradecidos y expresan esto en sus cartas, finanzas y en 

enviar alguien a alentar y dar apoyo a Pablo. Él está agradecido 

por todo eso y más. Él usa esta carta para expresar su gratitud y 

revelar un estilo más profundo de oración que necesita ser parte 

de lo que estamos haciendo y cómo interactuamos con nuestra 

iglesia. 

Revise las tres razones de Pablo listado arriba. 

• ¿Cuándo usted toma tiempo para orar por sus 

miembros de la iglesia qué viene a la mente? Las 

luchas, los conflictos, y los asuntos; ¿O está usted 

sumergido en una conciencia de su amor para Dios y el 

envolvimiento en qué Dios logra a través de usted y 

ellos? ¿Le causa a usted dar a Dios las gracias por 

ellos? ¿Es usted una fuente de gratitud que levanta sus 

corazones en el agradecimiento para Dios? 

• ¿Cuándo usted toma tiempo para orar está usted 

consciente de lo que sus personas están 

desempeñando? ¿Hay prueba de una asociación? 

¿Estar juntos y pensar acerca de ellos trae alegría a 

usted por cómo hacen posible su trabajo? ¿Piensan lo 
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mismo acerca de usted y cómo trabajando con usted 

trae alegría como comparten en el trabajo del 

evangelio? 

• ¿Cuándo usted toma tiempo orar, ve usted cómo los ha 

usado Dios a causar crecimiento en su vida? ¿Tiene 

usted un anhelo para estar con ellos y participar en sus 

vidas por la presencia de Dios que es evidente cuando 

ustedes están juntos? ¿Alaba usted a Dios por meterlos 

a ellos en su vida y por su ayuda en llevar el evangelio 

para aquellos que necesitan oír? ¿Sienten lo mismo 

acerca de usted? 

 

Tal relación crea un ministerio poderoso. Pero hay aún 

más. Pablo procede a decirnos cómo él ora por ellos y al 

hacer eso les sugiere a ellos cómo orar por cada quien y 

para él como un misionero. 

Vs 9 que su amor abundaría cada vez más en el 

conocimiento y la compenetración 

Vs 10 que usted podrá percibir lo mejor para estar puro 

y libre de culpa 

Vs 11 que usted sería llenado de la fruta de rectitud 

Ésta es una oración increíble. Imagina el gozo involucrado en 

ser capaz de orar de este modo por sus miembros y saber que 

oran por usted en la misma manera.  

En lugar de orar para vencer tentación, ataques, y otras 

situaciones negativas, el enfoque aquí está en ganar amor, 

conocimiento, y compenetración. Mientras necesitamos 

protección y nosotros estamos animados para orar por ella, orar 

por estos tres conceptos nos dará la fuerza que necesitamos 

para tratar con cualquier ataque, oposición, o lucha que puede 

venir. Esto convierte cadenas gravosas en un vehículo de 

ministerio. Esto convierte oposición en oportunidad. Esto 

convierte luchas en el medio para revelar a Dios a los otros.  
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En lugar de orar por respuestas para las complejidades de la 

vida, el enfoque de Pablo es en ganar la sabiduría de Dios para 

saber lo correcto. Para saber cómo quiere Dios que nosotros 

vivamos. Para saber cómo convertirse en todas las cosas para 

todas las personas para revelar lo que significa tener a Cristo 

viviendo en nosotros. 

En lugar de orar por nuestra vida y nuestra salud aquí en la 

tierra. El enfoque es en entender la diferencia entre madera, 

heno y rastrojo y plata y oro. Es acerca de aprender lo que la 

fruta de rectitud es a fin de que podemos almacenar tesoros que 

durará en cielo y revelará los resultados verdaderos de vivir de 

una manera que produce esos tesoros. Vivimos y trabajamos de 

un modo que trae honor a Dios y revela la naturaleza verdadera 

del reino de Dios. Esto nos guiará en cómo traer a la existencia 

su voluntad aquí en la tierra. 

Parte de esta jornada es aprender en que enfocar la atención 

cuando hablamos con Dios y lo que le pedimos a otros que 

enfoquen la atención relacionado a nuestras vidas y la misión 

de Dios. Las Sagradas Escrituras son muy claras acerca de esto. 

Busque primero el reino de Dios y usted descubrirá lo que 

significa “estas cosas serán dadas a usted” . Somos llamados a 

pedir a fin de que recibiremos. Eso significa aprender a buscar, 

así es que encontraremos. Esto requerirá que nosotros 

toquemos para que la puerta sea abierta.  

Deje la oración de Pablo para la iglesia de Filipo ayudarle a ver 

cómo orar por su iglesia y cómo usted puede enseñarles a orar, 

para ellos mismos y para usted, a fin de que usted y ellos 

pueden unificarse en esta jornada. Esta jornada es casi 

educativa para preguntar las preguntas correctas, para buscar lo 

que necesitamos aprender, y ganar acceso a lo que tiene Dios 

para nosotros como aquellos llamados a conducir la iglesia y 

servir en el reino hasta que Jesús regrese. 
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La Jornada - Día 17 - Recordado  

1Thesalonicenses 2:9 Recordarán, hermanos, nuestros 

esfuerzos y fatigas para proclamarles el evangelio de 

Dios, y cómo trabajamos día y noche para no serles 

una carga. 

Si usted deja su iglesia mañana. Ya cubrimos un aspecto de 

esta idea; Eso ser de cómo haría la iglesia si repentinamente 

perdieron su presencia y su guía en el trabajo. Hay otro aspecto 

de esta idea. ¿Cuándo usted ya no puede servir a la Iglesia 

donde usted está y no puede ayudar más con el trabajo de servir 

en el reino, qué recordarán acerca de usted?  

Ésta es una pregunta muy personal y una que causa una cierta 

cantidad de ansiedad en cada pastor porque todos nosotros 

queremos ser recordados. Más que eso queremos ser 

recordados en una forma positiva. Este deseo puede ayudar a 

guardar cosas en foco y dar la fuerza y el ánimo que 

necesitamos para hacer lo correcto y santo en los ojos de Dios. 

O este deseo puede causar que nosotros vayamos en busca de 

otras avenidas para ser aceptados y entonces recordados. Puede 

venir bien tan fuertemente que podemos perder de vista el 

proclamar la verdad, hacer el trabajo aprobado por Dios, y 

guiar a las personas en la misión y la reemplazamos tratando de 

apaciguar a las personas e inclinarnos ante sus deseos. 

Hacemos esto creyendo que causará a nuestro pueblo el 

recordarnos positivamente. 

Esto es uno de los asuntos que Pablo a menudo afrontó. Él 

estaba preocupado con lo que las personas harían después de 

que él saliese y cómo mirarían el trabajo que él había hecho 

entre ellos y cómo sería recordado. En 2 Corintio 11-12 está 

una descripción de la vida que él vivió para ser recordado como 

uno que sirvió a Dios. En 1 corintios 9 hay una descripción de 

lo que él estaba dispuesto a hacer para ser recordado como uno 

que prestó servicio a otros por el bien del evangelio. Él estaba 

dispuesto a sufrir mucho y sacrificar mucho para ser recordado 

de este modo. 
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A menudo Pablo fue forzado para mover adelante por la 

persecución y los ataques personales. En algunos casos él pudo 

quedarse más tiempo. Pero en cada caso él quiso estar seguro 

que las personas le recordaran por las razones muy claras. 

Podemos ver qué tan importante ser recordado por las razones 

correctas en esta carta a los Tesalonicenses. Esta preocupación 

refleja una situación que había ocurrido a menudo y Pablo 

quiso estar seguro que las personas supieron por qué él había 

venido y por qué él proclamó el evangelio y que entendieron 

claramente lo que deberían recordar acerca de su tiempo con 

ellas. Aquí en este pasaje y los siguientes versos Pablo provee 

una lista de las cosas para la que deberíamos ser recordados. 

Ch 2 vs 9 – El trabajo y la adversidad 

Ch 2 vs 9 – La cantidad de tiempo comprometido 

Ch 2 vs 9 – El nivel de compensación esperada 

Ch 2 vs 10 – La naturaleza de la vida que vivieron: Santo, 

justo, y libre de culpa 

Ch 2 vs 10 – Que ellos (Pablo y sus compañeros) los 

tratasen como un padre: Alentando y aliviador 

Ch 2 vs 10 – Que ellos (Pablo y sus compañeros) los 

exhortasen a vivir una vida agradable a Dios 

El foco de todo esto fue que Pablo y sus compañeros podrían 

predicar el evangelio a los Tesalonicenses y ellos vivirían una 

vida digna de Dios. ¿Y el resultado de este esfuerzo? 1 

Tesalonicenses 1:8, “el mensaje de Dios se oyó de ellos hasta 

Macedonia, Achaia y aun en todas partes.” 

Revisemos la lista de arriba y usémosla como una herramienta 

de evaluar cómo podríamos ser recordados. Recuerde que en 

cada nivel la meta de Pablo es siempre llevar a cabo dos tareas, 

proclamar el evangelio y preparar a otros para hacer lo mismo. 

El trabajo y la adversidad – Pablo fue incansable en estas 

metas. Le costó físicamente. (Relea 1 Corintios 11-12) Cuando 
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involucró proclamar el evangelio y discipular a otros ningún 

precio fue demasiado alto a pagar. ¿A qué actividad 

compromete usted su tiempo y su energía? ¿En qué actividad le 

describirían las personas como incansable? 

El compromiso de tiempo – Pablo le dio su vida entera a esta 

misión. Cada actividad, cada plan se sometió a este propósito. 

La familia, las amistades, las actividades – todo fueron parte de 

su compromiso para vivir 100 % del tiempo para Dios. ¿Revela 

su tiempo con familia, amigos y aun la recreación el 

compromiso de su todo a Dios? 

La compensación – Para Pablo la máxima recompensa, el 

máximo beneficio no era en el dinero o las posesiones que él 

recibió. Él declaró que él había aprendido a estar contento en 

cada situación (Filipenses 4:11-12). Si es necesario él 

encontraría un empleo para evitar confusión acerca de las 

finanzas y lo que él mereció por su trabajo. ¿Cómo está usted 

viviendo hoy? ¿Atrae su estilo de vida a otros a una vida de 

donación? ¿O, ven las personas sólo cuánto cuesta emplearle 

como su pastor?  

Su vida – Pablo estaba todo el tiempo enfocado en vivir una 

vida que honró y trajo gloria a Dios. Una vida sagrada, una 

completamente comprometida a Dios. Una vida justa, una que 

claramente reveló la verdad de Dios. Una vida libre de culpa, 

una que colocó a otros primeros. ¿Entonces cómo describirían 

las personas su vida? ¿Usarían cualquiera de estas tres 

palabras? 

Paternalmente – Pablo no le dio miedo alentar y confortar a las 

personas. Y como un buen padre listo para corregir cuando 

necesario. La corrección correctamente hecha trae ánimo y 

consolación. Pablo no le dio miedo a desafiar a las personas a 

crecer, madurar, y convertirse en todo lo que Dios quiso que 

ellos sean. Sus cartas se llenan de ambas, pero siempre con un 

foco crucial, el servicio en la misión de Dios. 

La vida agradable a Dios – En el primer capítulo de 1 

Tesalonicenses usted encuentra una descripción de una vida 
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agradable para Dios. La meta de Pablo era para que ellos le 

imiten (vs 6) y se conviertan en un modelo para otros 

creyentes; Las personas que dieron la bienvenida al mensaje 

con alegría y proclamaron este mensaje para los otros (vs 8). 

¿Hay prueba de esto en su ministerio? ¿Es su vida un modelo 

para los otros, un modelo que causa personas querer la alegría 

que usted ha encontrado y compartir esa alegría con otros? 

La meta de Pablo en este pasaje fue hacer todo esto de un modo 

que no agobiaría a aquellos que él había sido enviado. Aquellos 

que él fue llamado a alcanzar con el evangelio. A veces el 

proceso fue simple (Filipenses, Barea, Tesalonicenses). En 

otras veces hubo retos para superar (los corintios, Gálatas). 

Siempre habrá retos y triunfos. 

No espere. Dedíquese a desarrollar en su vida las razones 

correctas para ser recordado. 

 

La Jornada - Día 18 - El trabajo de la finca       

2 Timoteo 2:6-7 El labrador que trabaja duro tiene 

derecho a recibir primero parte de la cosecha.  

La Biblia usa varias imágenes para describir a un criado en el 

reino de Dios. La más popular es esa del pastor cuidando de sus 

ovejas. Otra es el agricultor cuidando de su viña. Ambos 

proveen una perspectiva diferente o las perspectivas que 

guardaron relación con el trabajo que está involucrado en la 

misión de Dios. 

La pregunta para nosotros es ésta, ¿por qué usa el concepto de 

un agricultor?   

Uno de los conceptos claves es eso de estaciones en la vida de 

un agricultor. Su trabajo consiste en períodos diversos de 

actividad.  

1. La preparación – preparando todo para el trabajo 

que está por delante 
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2. Plantando – cultivando la tierra, plantando la 

semilla 

3. Cuidando – desenraizando, fertilizando, 

protegiendo las plantas 

4. Cosechando – coleccionando la fruta del trabajo 

5. Compartiendo - proveyendo a familia y otros de 

los productos 

6. Almacenando – guardando una cierta cantidad 

como semillas para la siguiente ronda de trabajo 

 

Estas estaciones pueden ser usadas para describir claramente la 

vida de aquellos llamados a prestar servicio, adicionalmente. 

1. La preparación – Estudiando la palabra de Dios 

continuamente y observando aquellos a los que 

somos llamados a servir 

2. Plantando – Predicando y enseñando lo que hemos 

aprendido 

3. Cuidando – Discipulando a las personas a fin de 

que crecerán 

4. Cosechando – Viendo a las personas salvadas, 

bautizadas, y santificadas. 

5. Compartiendo – Enviando aquellos que están listos 

a alcanzar a otros 

6. Almacenando – Desarrollando localmente para 

mejorar el trabajo que estamos desempeñándose. 

 

La obra del pastor no es justamente acerca de predicar o 

impartir la enseñanza. Se trata de entender donde su iglesia está 

en este momento y proveer lo que es necesario para continuar 

el trabajo en el ciclo de desarrollo y ministerio. Uso la palabra 

el ciclo porque, si usted pensara acerca de él, cuando usted 

llega a la estación seis eso le guía de regreso a la estación uno. 

El ministerio, la misión, es acerca de mantener operando el 

ciclo de crecimiento y desarrollo. También puede significar que 

usted puede tratar con grupos de gente en puntos diferentes en 

el ciclo. Cada vez que las personas son salvadas el ciclo 

comienza para ellas.  
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Otro concepto clave es eso de resultados. No tiene importancia 

si trabajamos en un jardín, un huerto, o una viña. La meta es 

todo el tiempo producir un producto que nos sustentará a 

nosotros y otros. Necesitamos lo suficiente como para 

alimentarnos y tener lo suficiente como para comenzar de 

nuevo el ciclo el año siguiente. También necesitamos de más 

para negociar cómo ganar recursos necesitados y suministros 

que somos incapaces de producir. 

En mi experiencia con la agricultura aprendí que ninguna 

granja o agricultor es autosuficiente. Ningún agricultor tiene 

todas las habilidades y recursos para todas las tareas. Él 

necesita herramientas que alguien más hace, él necesita ropa 

que alguien más fabrica, él necesita recursos que provienen del 

trabajo de alguien más. Para obtener estos artículos el 

agricultor debe intercambiar o debe vender una cierta cantidad 

de su producto. Esto quiere decir que los otros se aprovecharán 

de sus esfuerzos y él puede continuar el ciclo listado arriba. 

El ministerio, asimismo, no es acerca de simplemente cumplir 

con nuestras necesidades personales. Es darse cuenta de que lo 

que estamos haciendo es de un cuadro o campo de actividad 

muy mayor. Sí necesitamos trabajar para cuidar de nosotros 

mismos y tener previstas a nuestras necesidades, pero esto 

siempre debería hacerse en el contexto de cómo beneficiarán 

nuestras acciones a otros. De este modo ganamos acceso a los 

recursos que nos ayudarán a hacer un mejor trabajo. El 

ministerio es acerca de ayudar cada uno de nosotros a ver cómo 

encajamos en el mayor cuadro del reino de Dios; Acerca de 

producir resultados que durarán. (Juan 15:16 La fruta que 

durará) 

Una llave final es eso de riesgo. La agricultura es todo el 

tiempo acerca del riesgo. Usted toma semilla y usted la arroja. 

Pues bien, usted lo planta. Pero eso pone la semilla en riesgo; 

puede ser por demasiada agua/ falta de agua, fertilizante 

insuficiente, falta de protección o no suficientemente sol. Las 

viñas y los huertos afrontan riesgos como pues bien de clima e 

insectos. He aprendido mucho acerca de huertos de un amigo. 
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Cada año él afronta un número de riesgos relacionados con el 

cuidado de sus árboles que podrían reducir o arruinar su 

cosecha. La verdad es que nada está garantizado, pero nada 

será ganado si usted no toma los riesgos necesarios para plantar 

el jardín, o el huerto, y cuidar de eso. 

La iglesia en Antioquía tomó un riesgo grande y envió fuera su 

mejor. Pablo y Bernabé tomaron muchos riesgos para predicar 

el evangelio y plantar iglesias. Y este patrón fue repetido una y 

otra vez. Mantener el estado de cosas o proteger lo que 

tuvieron no fue nunca una opción para ellos. 

Encima todo esto es una idea más que impulsa todo lo demás. 

Un agricultor tiene una idea evidente de lo que él está haciendo 

y los resultados que él espera. Esto define toda su actividad en 

todas las fases. Esto le ayuda a tener paciencia cuando es 

necesario y para perseverar en el trabajo. Su trabajo no está 

acabado de la noche a la mañana. Él necesita una comprensión 

evidente de lo que está involucrado y hace lo que es necesario a 

cada paso durante el proceso.  

Como usted considera todo de esto recuerda que usted es el 

inquilino, no el dueño de la granja. El dueño es Dios y él 

preparó todo a fin de que usted podría producir una cosecha. 

Una cosecha de almas. El asunto no es qué tipo es la granja o 

qué tan grande es la granja pero que hay claramente una 

cosecha, evidencia que usted hace la obra y que usted es 

perseverante en el trabajo. En hacer así usted y los otros se 

aprovecharán de su fidelidad. 

La agricultura no se trata de números. Usted puede tener acres 

de tierras de labrantío, pero si no son bien atendidos 

correctamente usted tendrá una cosecha pobre. Como un 

pastor, usted puede tener todos sus asientos llenos, pero no 

puede producir nada más allá de eso. No es acerca de contar 

cuerpos. Es acerca de producir discípulos y beneficiar aquellos 

que necesitan saborear la fruta de nuestro trabajo en la viña de 

Dios, del huerto de Dios. 
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Como usted guarda esto en foco usted verá, como el agricultor, 

que este trabajo toma tiempo y compromiso. Pastor, usted no se 

cambiará a usted mismo o la iglesia a través del siguiente 

sermón, el siguiente acontecimiento educativo, o la siguiente 

llamada pastoral. El cambio real es el trabajo del Espíritu 

Santo. Usted está llamado a ser el instrumento escogido a 

través del cual Él trabaja y eso requerirá el compromiso de un 

agricultor para que usted cumpla con su responsabilidad. Esto 

es logrado paso a paso, en hacer el trabajo que es necesario 

para tener una cosecha y sea capaz a continuar el trabajo en el 

siguiente ciclo o la siguiente generación.  

¿Qué clase de agricultor es usted? ¿Ve usted la posibilidad de 

un trabajo que puede alcanzar más allá de donde usted está 

hasta los otros? ¿Ve usted qué usted necesita hacer por su 

iglesia para ser fructífera? ¿Qué arriesgará usted en plantar y 

cuidar de su iglesia a fin de que usted puede compartir con 

otros? 

Es un ciclo perpetuo de actividad. Es trabajo arduo. Produce 

bendición para los trabajadores y para muchos otros. La granja 

es el mundo. La semilla es el evangelio. Entre más personas 

usted involucra más fácil el trabajo y más se beneficiará del 

trabajo involucrado. 

 

La Jornada - Día 19 - Corona     

1 Pedro 5:3-4 No sean tiranos con los que están a su 

cuidado, sino sean ejemplos para el rebaño. Así, 

cuando aparezca el Pastor supremo, ustedes recibirán 

la inmarcesible corona de gloria. 

Pedro reflexiona sobre lo que significa ser un líder en la iglesia. 

Él les desafía a sus lectores que sean pastores de la bandada por 

la cual son responsables. Luego él describe cómo debería mirar 

un líder este trabajo usando un par de frases cruciales. 

1. El supervisor – porque usted está dispuesto 
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2. No codicioso – porque usted tiene el deseo de prestar 

servicio 

3. No ser tirano – porque necesitan confiar en usted 

4. Como ejemplos – porque necesitan dirección 

 

Después de compartir estas cuatro ideas Pedro luego declara 

que cuando el Pastor Principal regresa aquellos que siguen 

estas líneas directivas recibirán una corona de gloria. Como 

repasamos cada uno de estas ideas reflexiona en los 

comentarios acerca del trabajo dado a Pedro de cuidar de las 

ovejas (Juan 21). 

El supervisor – tenemos muchos términos que usamos hoy para 

este concepto. Las palabras como el jefe, el director, el capataz, 

o el inspector. Hay dos aspectos de lo que estas palabras 

representan. Primero, la actitud de la persona a cargo y en 

segundo lugar, la respuesta de los trabajadores para esa 

persona. Si el supervisor no disfruta su trabajo, si él no quiere 

supervisar a otros esto creará cualquier número de problemas. 

No hay bastante tiempo o espacio para listarlos pero es 

importante tomar tiempo para pensar detenidamente en esto. 

¿Qué piensa usted que ocurriría si usted, como el supervisor 

está descontento e involuntario? ¿Qué razones están para hacer 

un trabajo que usted no le gusta y cómo eso afectará la calidad 

de su trabajo y su impacto en los otros? ¿Cómo afectaría esto la 

actitud y la productividad de los trabajadores? 

La codicia – Pedro habla de dinero como la meta crucial de 

codicia, pero eso fácilmente puede estar relacionada con otros 

conceptos. La codicia para posesiones. La codicia para el 

control. La codicia en las relaciones. Un deseo de tener 

ganancia personal aun cuándo le costará a alguien más el 

obtener lo que quiero. En otras palabras, el trabajo no se hace a 

beneficio de los otros sino por mi beneficio.  

Ser Tirano (dominando a otros) – En este estilo de liderazgo no 

hay equipo, ninguna camaradería. Tengo el mando y todo el 

mundo hará lo que digo. Nadie más sabe qué hacer o puede 

mejorar lo que estoy desempeñando. El “señor” usa su 
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experiencia y su educación para mantener a las personas bajo 

su control. En algunos lugares llaman esto micro-manage 

(administrar los detalles de una manera meticulosa). Cada 

decisión, cada acción debe ser aprobada por el líder. No hay 

libertad para servir. Ninguna posibilidad que Dios pueda hablar 

a través de alguien más. ¿Están dispuestas su gente a compartir 

sus ideas y lo que Dios está enseñando? ¿Está usted, el pastor, 

está dispuesto a dejar a que otros tomen control (guiar)? 

Los ejemplos – Sea un ejemplo para la iglesia. En los primeros 

tres artículos Pedro advierte a sus oyentes del peligro de formas 

negativas de liderar y cuidar de la bandada. Él usa palabras que 

significan control. Pero aquí él cambia y enfoca la atención en 

la necesidad a ser una influencia positiva. Esta palabra se trata 

de liderar. Él les desafía a los pastores que dejen a sus 

miembros verlos vivir como sirvientes que verdaderamente 

aman el Señor y aman otros en la manera que Dios los ama. 

Déjelos ver cómo ama usted a los perdidos, ama aquellos 

luchando, ama aquellos que son miembros de la familia de 

Dios. Su ejemplo causará que otros emulen su vida y su actitud.  

Haga una evaluación de usted mismo y luego piense acerca del 

siguiente comentario de Pedro. “Cuando el Pastor Principal 

aparece, usted recibirá una corona de gloria.” 

A todo el mundo le gusta recibir presentes y premios. Más así 

cuando sentimos que hemos hecho algo para merecer tal 

reconocimiento. En este caso Pedro nos dice que para aquellos 

que son buenos pastores y cumplen con sus responsabilidades 

en la manera descrito arriba habrá una recompensa. Pedro lo 

describe como una corona de gloria. Aquí hay algunas otras 

descripciones de esta recompensa 

• La corona que durará - 1 Corintios 9:25 

• La corona de rectitud – 2 Timoteo 4:8  

• La corona de vida – Santiago 1:12  

 

Es un concepto interesante recibir una corona como una 

recompensa. ¿Pero cuál clase de corona? Hay dos 

entendimientos posibles de este objeto. Lo más común es una 
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corona de autoridad y poder. En la realeza, esto representa el 

derecho para regir y es usado por una persona a la vez. Dudo 

que este concepto es aplicable para nuestra corona prometida y 

el reino de Dios, el cual tiene sólo a un rey - uno que impera 

cielo y tierra. Por lo tanto, no hay espacio para un reino privado 

del mío, ninguna oportunidad de reemplazarle a él en cualquier 

momento, ninguna oportunidad de él sometiéndose a alguien. 

Nuestra corona tiene mejor probabilidad de ser como la corona 

que fue común entre las culturas griegas y romanas. Fue un 

trofeo y recompensa. A merced del grupo otorgando tal 

recompensa, estas coronas eran usualmente hechas de 

productos diversos de la planta. Esto explica la idea que se 

desvanecerían con el tiempo. Eso también calzaría con el 

pasaje en corintios y otros lugares que mencionan una 

recompensa. Hay una diferencia crucial. A diferencia de la 

corona terrenal que se desvanece nuestra recompensa divina 

será eterna. Cuando servimos correctamente en el reino de Dios 

nos volvemos elegibles para recibir tal corona como una 

recompensa especial de Dios para el servicio fiel. 

No debemos buscar la alabanza de hombres y este mundo. No 

durará. Puede aparecer bien tratar de cumplir con los deseos de 

otros, para tratar de hacer felices a nosotros mismos, o tratar de 

hacer el trabajo para beneficiar a nosotros mismos y nuestro 

grupo. En hacer eso podemos ganar un nivel de reconocimiento 

y autosatisfacción, pero no durará. La corona se desvanecerá y 

necesitaremos comenzar de nuevo en ganar otra corona de 

nuestras pares, nuestra familia o ... 

Las coronas de rectitud y de vida no son tan fáciles de definir. 

Tal vez este es el concepto que Jesús trató de enseñar con la 

parábola de los talentos encontrada en Mateo 25 y Lucas 19. 

No se trató de cuánto los sirvientes fueron responsables o 

cuánto fue ganado que les gano alabanza del amo. Fue el hecho 

que aceptaron lo que había sido encargados de ellos y los 

usaron sabiamente. Todo menos uno trató de multiplicar lo que 

habían recibido y ganaron la aprobación del amo. 
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¿La recompensa? Una mayor oportunidad para hacer el trabajo 

del amo, una mayor oportunidad para demostrar para otros lo 

que quiere decir vivir en el reino, una mayor oportunidad ver a 

otros seguir su ejemplo. Una nota interesante es que aún una 

ganancia pequeña tiene valor. La llave no es cuánto es ganado 

pero la voluntad para invertir la vida de uno en el servicio del 

rey. 

So. 1. ¿Es usted un criado digno en el reino? 2. ¿Cómo piensa 

usted que parecerá su corona? 

 

La Jornada - Día 20 - Inspirada 

Mt 26:13 que le digo la verdad, dondequiera este 

evangelio es predicado en todo el mundo, lo que ella 

ha hecho también será informado, en memoria de ella 

".  

¿Qué es lo que inspira a las personas a hacer algo de valor 

eterno? 

Muchos pueden usar a las siguientes personas y actividades 

como una fuente de inspiración. 

• Michelangelo – Pintando la capilla Sixtina 

• Charles Lindbergh – el vuelo solo a través del 

Atlántico 

• Simón Bolívar – liberando a las personas de España 

• Gandhi – venciendo a un enemigo a través de la paz 

• Neil Armstrong – el Primer hombre en la luna 

O 

• La viuda – la barra de pan – 1 Reyes 17 

• El adolescente – 5 piedras pequeñas – 1 Samuel 17 

• La viuda – 2 peniques – Lucas 21 

• La adúltera – las lágrimas – Lucas 7 

• El niño pequeño – 5 barras de pan y dos pescados – 

Juan 6 
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• La mujer – la jarra de perfume – Mateo 26 

 

Cuando buscamos inspiración a menudo pensamos acerca de 

las grandes cosas que las personas han hecho para 

inspirarnos. ¿Por qué? 

Buscamos a personas geniales con gran habilidad y grandes 

sueños para inspirarnos. ¿Por qué? 

Buscamos grandes oportunidades para hacer lo que nadie más 

ha hecho. ¿Por qué? 

En la primera lista tenemos ejemplos de cada uno de estos. La 

pregunta y la realidad son, ¿cuantos de nosotros tenemos la 

habilidad de un Michelangelo, el sueño de un Gandhi, o la 

oportunidad para hacer algo grande como Neil Armstrong? 

Muy pocos de nosotros. Esto hace el comentario de Jesús en 

Mateo aún más significativo. Añadido a eso, él repitió varias 

veces que no deberíamos buscar lugares de honor o 

conspicuidad (Mateo 19:30, 20:16, Marcos 9:35, 10:31, 10:44 

etcétera).  

Pero lo que nosotros todos podemos hacer es algo que, en los 

ojos del mundo, da la apariencia de estar insignificante. 

• Una barra de pan dada a un criado de Dios hizo 

posible el valor de tres años de comida. Esa fue 

una bendición para la viuda, su hijo, Elías, y tal 

vez muchos otros. 

• Cinco piedras pequeñas, una que derribo al 

gigante, cambió el curso de una batalla. 

• Dos peniques dados en la fe ganaron más honor y 

respete que dos bolsas colmadas. 

• Cinco barras de pan y dos pescados alimentaron 

una multitud y revelaron que las grandes cosas no 

están restringidas para los adultos y aquellos con 

gran sabiduría. 

• Las lágrimas de un paria trajeron perdón y 

esperanza para todo que sienten que están más allá 

de toda esperanza.  
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Una jarra de perfume.  

Esta acción pequeña no parece tener un resultado específico 

como los demás excepto para preparar a Jesús para su muerte y 

el entierro. Pero considere esta característica interesante. Una 

vez que la jarra estaba quebrada, la fragancia del perfume llenó 

cada esquina del cuarto y probablemente más allá. 

Inmediatamente causó una respuesta. Para algunos la respuesta 

fue muy negativa. Las personas no consideraban eso un acto 

para honrar a Jesús. Todo lo que podrían ver fue el despilfarro 

aparente de la acción. ¿Cómo evaluarán las personas su acción 

hecha en el nombre de Jesús? 

Una jarra de perfume.  

Éste era un artículo muy costoso. Algo que una persona reservó 

para un tiempo futuro. Algo mantenido para un estimado 

miembro familiar, su propio entierro o punto desconocido con 

el tiempo. No fue fácil sacrificarlo por el costo y el hecho que 

una vez usado probablemente no podría ser reemplazado con 

facilidad. Era más que el sacrificio de finanzas. Fue el 

sacrificio de un acontecimiento futuro para Jesús en el 

presente. ¿Todos nosotros prevemos el futuro, todos nosotros 

tenemos un mañana para el que nosotros esperamos y nos 

preparamos, pero sacrificaremos eso para la necesidad del día 

de hoy y dejaremos a Dios cuidar de la necesidad de mañana? 

Una jarra de perfume. 

¿Cuánto coraje tomó para esta señora entrar en un cuarto 

llenado con visitas y acercarse a Jesús? ¿Cuánto esfuerzo 

involucro en abrir la jarra y luego verter su contenido en la 

cabeza del Señor? Probablemente un montón de coraje y un 

montón de esfuerzo considerando el trasfondo, la unicidad de 

la acción, y la respuesta de la gente. ¿Cuándo Dios dirige, 

tendremos el valor de hacer lo que él dice cueste lo que cueste? 
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Una jarra de perfume. 

La inspiración es una cosa complicada, pero yo he comenzado 

a darme cuenta de que la mayoría de las veces comienza con 

algo pequeño o simple. Recuerde las listas arriba. La mayor 

parte de nosotros no podemos hacer algo como la primera lista, 

pero nosotros todos podemos hacer lo que está en la segunda 

lista. Las cosas pequeñas son el comienzo de algo mayor. ¿Qué 

cosa pequeña necesita usted hacer hoy para ayudar a alguien a 

ver a Dios, ayudar a alguien a prestar servicio a Dios, empezar 

a ...?  

Una jarra de perfume y un acto sacrificatorio. Jesús nos dijo 

que esto es lo que será recordado en el reino de Dios. Las cosas 

simples que hacemos para los otros; El cuidado que tenemos 

para las necesidades de otros. Inspire a alguien hoy haciendo 

algo pequeño que le costará hacerlo. 

La barra de pan fue la última barra de pan, la piedra colocó al 

niño en peligro, las lágrimas causaron ridículo y juicio, los 

peniques fueron todo lo que ella tuvo, el pan y pescado, para un 

niño, significó más de lo que podemos suponer. La jarra de 

perfume representó una oportunidad para honrar a Dios con sus 

posesiones. Usted no puede planificar inspiración. Fluye de su 

relación con Dios. La inspiración es estar dispuesto a estar 

donde Dios quiere que usted esté, y cuándo Dios lo quiere allí, 

para hacer lo que Dios quiere, no importa que tan pequeña o 

insignificante puede aparecer. ¿Usted está listo a estar 

inspirado o inspirar a alguien? 

 

La Jornada - Día 21 - El Evangelio 

Marcos 1:1 El comienzo del evangelio de Jesucristo, el 

Hijo de Dios. 

¿Se ha preguntado usted alguna vez por qué Marcos hace esta 

declaración en el primer verso? Como la mayoría de las 

personas, pensamos acerca del evangelio como una declaración 
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de resumen total: Jesús vino a morir por nuestros pecados, fue 

crucificado y resucitó a fin de que todos que crean se salvarán. 

La declaración de Marcos, sin embargo, sugiere que es mucho 

más.  

Para añadir a este concepto consideren los siguientes textos:     

Mateo28:20 - enseñándoles a obedecer todo lo que les 

he mandado a ustedes.  

Juan 20:31 - Pero estos se han escrito para que 

ustedes crean que Jesús es el Cristo, el Hijo de 

Dios, y para que al creer en su nombre tengan 

vida. 

1 Juan 1:3 Les anunciamos lo que hemos visto y oído, 

para que también ustedes tengan comunión con 

nosotros. Y nuestra comunión es con el Padre y 

con su Hijo, Jesucristo. 

Aún más interesante es donde cada uno de los evangelios 

empiezan su cuenta del evangelio de Jesús. Mateo comienza 

con una genealogía y anuncio del nacimiento entrante del 

Mesías, así como también parte de la historia del nacimiento de 

Jesús. Lucas hace lo mismo e incluye alguna información 

adicional acerca del nacimiento. Juan regresa hasta la creación 

a empezar su evangelio. Marcos comienza con el ministerio de 

Juan el Bautista. De hecho, todos los evangelios incluyen el 

ministerio de Juan el Bautista como parte de este evangelio y 

tres de ellos cotizan un pasaje de Isaías anunciando este 

ministerio. Ahora se hace evidente que el evangelio entero sea 

mucho más grandioso que la declaración de resumen total 

arriba. 

Para entender mejor esto consideremos una definición de la 

palabra evangelio. Estrictamente traducido eso simple significa 

buenas noticias. En caso de los cuatro evangelios “las buenas 

noticias de la muerte, el entierro, y la resurrección de Cristo” 

como previsto por nuestro Señor y predicado por Sus 

discípulos (Nuevo Diccionario de Unger, 1988) 
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El diccionario Ilustrado de la Biblia de Nelson (1986) tiene la 

siguiente explicación expandida: 

El evangelio no es un plan nuevo de salvación; Es el 

cumplimiento de plan de Dios de salvación que fue 

empezado en Israel, fue completado en Jesucristo, y se da a 

conocer por la iglesia. 

El evangelio es el trabajo salvador de Dios en Su Hijo 

Jesucristo y una llamada para la fe en él (Romanos 1:16-

17). Jesús es más que un mensajero del evangelio; Él es el 

evangelio. Las buenas noticias de Dios estaban presentes en 

Su vida, enseñanza, y muerte expiatoria. Por consiguiente, 

el evangelio es ambos un acontecimiento histórico y una 

relación personal. 

En el Nuevo Testamento encontramos este término usado en 

diferentes formas. 

• Pablo también le llama el evangelio de Dios – 1 

Tesalonicenses 2:8-9 (Pedro usa esta locución en 1 

Pedro 4:17) 

• Jesús habla del Evangelio del reino (o las buenas 

noticias del reino) – Mateo 24:14; Lucas 4:43 et. al 

• Pedro se refiere a eso como el evangelio de paz - 

Hechos 10:36 (Pablo hace lo mismo en Efesios) 

• Paul le llama el evangelio de Cristo – Romanos 15:20; 

Gálatas 1:7; Filipenses 1:27 

 

Sabemos que estamos claramente llamados para proclamar el 

evangelio. Sabemos que el corazón de ese mensaje es resumido 

en Juan 3:16  que Dios nos amó tanto que él envió a su único 

hijo Jesús a morirse por nuestro pecado a fin de que todo el 

mundo que cree sería salvado. Pero como usted repasa las 

definiciones y pasajes arriba se aclara que el evangelio es 

mucho más que arrepentirse y ser bautizado. Se trata de una 

vida completamente comprometido a conocer a Dios y vivir en 
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la manera en que Jesús nos mostró y nos enseñó vivir. El 

evangelio es acerca de tener una relación con él; En la 

seguridad de que Dios ha provisto la forma para que eso 

ocurra.  

Para ser claro el evangelio comenzó el día que el hombre fue 

creado, como Juan escribe en su evangelio. Dios estableció su 

plan para nosotros. Fallamos muy de prisa. Así es que él 

empezó el plan para restaurarnos en ese momento. El antiguo 

testamento contiene la historia de Dios preparando el terreno. 

Hay buenas noticias para nosotros, el evangelio de Dios está en 

cada parte del Antiguo Testamento. Dios, desde el principio, 

nos ha estado contando sobre su plan para salvarnos. Cada libro 

nos ayuda a entender lo que esto quiere decir.  

Ambos Testamentos, Antiguo y Nuevo, nos declaran a nosotros 

que esto tomará una forma específica designada el “reino de 

Dios, el evangelio del reino de Dios,” o “de cielo” a merced del 

autor. Se trata de un nuevo método de vivir que no estará 

restringido por linderos humanos e ideas preconcebidas de 

cómo funciona un reino. Este reino estará construido en el 

concepto de paz, así es que es el evangelio de paz, de 

restauración, de confianza, de revelación de la verdad. Este 

evangelio está centrado alrededor de una persona clave, el 

evangelio de Cristo. Él es la única persona que puede e hizo 

posible todo lo que había sido prometido por Dios acerca del 

evangelio en proceso. 

Aquí empieza el evangelio de Jesucristo. Éste es el siguiente 

paso en el evangelio de Dios. Es acerca de revelar el misterio 

que Pablo habla en romanos 16:25, la traída del evangelio del 

reino a la tierra. El establecimiento de la vida basado en el 

evangelio de paz. Wau. 

El mensaje que tenemos que proclamar no es solamente acerca 

de las personas obteniendo salvación. Es acerca de revelarle a 

Dios a ellos y luego vivir en la relación con Dios. Se trata de 

personas descubriendo la profundidad de la declaración de 

Jesús para los discípulos en Juan 16:33 " Yo les he dicho estas 

cosas para que en mí hallen paz.” Y Juan 14:27 “La paz les 
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dejo; mi paz les doy; Mi paz que le doy. Yo no se la doy a 

ustedes la da el mundo…”  

Cuando predicamos sólo la forma más simple del evangelio 

fracasamos en tantas formas. Comprometámonos hoy a 

predicar el evangelio entero de Dios. Revelar cuánto Dios ama, 

cuánto él ha hecho por nosotros, y lo que es posible cuando 

entendemos todo lo que Jesús nos enseñó acerca de tener una 

relación con nuestro Padre. Proclamemos cada palabra dada a 

fin de que podamos tener paz verdadera, una relación vibrante 

restaurada con nuestro Creador. 

 

La Jornada - Día 22 - Mi Evangelio             

Romanos 2:16 Así sucederá el día en que, por medio 

de Jesucristo, Dios juzgará los secretos de toda 

persona, como lo declara mi evangelio.  

 Romanos 16:26 Al que puede fortalecerlos a ustedes 

conforme a mi evangelio y a la predicación acerca de 

Jesucristo,     

2 Timoteo 2:8 No dejes de recordar a Jesucristo, 

descendiente de David, levantado de entre los muertos. 

Este es mi evangelio,  

Estas declaraciones de Pablo presentan una pregunta 

interesante. ¿Tiene cada uno de nosotros un evangelio? 

Para contestar a esta pregunta hay dos ideas que necesitamos 

guardar en foco.  

• Que somos llamados a ser imitadores de Cristo 

• Que el evangelio son las buenas nuevas acerca del 

plan de salvación de Dios 

 

Si soy un imitador de Cristo luego mi vida debería contener las 

buenas nuevas acerca de Cristo. Si esto es cierto luego mi vida 
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es parte del plan de Dios, o las buenas nuevas, para todo el 

género humano. Esto quiere decir que tengo un evangelio para 

compartir con otros. Es la historia de mi vida, cómo Dios 

preparó para mi salvación, cómo él lo hizo posible para mí 

encontrar mi salvación en Cristo, y cómo él me ha facultado 

para vivir esa verdad para todos ver. Y, finalmente, cómo ha 

hecho Dios posible para mí pasar la eternidad en el cielo con él.  

Al igual que con todas las otras ideas relacionadas al evangelio, 

Cristo es el centro de la historia. La historia comienza antes de 

que Cristo entre en mi vida y cubre todo de lo que Dios ha 

hecho para traerle en mi mundo. La historia actual incluye todo 

lo que ocurre desde el día que acepto la oferta de Cristo de 

perdón y soy aceptado en la familia de Dios hasta mi muerte y 

mi resurrección. La historia no tiene final porque continúa 

adelante en la eternidad.  

Hay un dicho, atribuido a Dr. Christlieb, que se usa a menudo 

para ayudar a las personas a entender qué tan importante esta 

idea es, “para muchas personas la única Biblia que alguna vez 

leerán es su vida.” Desafortunadamente nosotros en realidad no 

nos tomamos el tiempo para entender qué tan verdadero es esta 

declaración. Jesús hizo un par de comentarios que soportan esta 

idea. 

Usted es la luz del mundo – Mateo 5:14 

Usted es la sal de la tierra – Mateo 5:13 

La verdad es que muchas personas no tomarán su decisión 

acerca de la verdad y el valor de la promesa de Dios basado 

solo en lo que leen pero en lo que ven en nosotros. Verán la 

carretera a seguir porque nuestras vidas iluminan el camino. 

Estarán hambrientas de Dios porque nuestras vidas tienen un 

sabor, un buen gusto, que quieren disfrutar. 

La preocupación es que es tan fácil bajar la luz y alterar el 

sabor. Es muy fácil volverse canalizado a mi evangelio y 

perder vista que este evangelio sólo tiene el valor eterno como 

el completamente se incorpora y refleja el evangelio verdadero. 
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Ésta fue una preocupación crucial de los autores del Nuevo 

Testamento. Temieron que las personas serían conducidas 

engañosamente a seguir un evangelio falso; Una preocupación 

de que Pablo se ocupó en Gálatas 1 (él aun dio aviso en contra 

de escuchar a un ángel si el ángel de algún modo alteró el 

evangelio verdadero) 

Jesús dio aviso de profetas falsos y aun cristos falsos. (Marcos 

13:32; Mateo 24:11, 24) Pablo expandió la lista para incluir a 

los apóstoles falsos, los testigos falsos y los hermanos falsos. (2 

Corintios 11:13; 1 Corintios 15:15; Gálatas 2:4) Pedro agregó a 

eso maestros falsos. (2 Pedro 2:1) 

Si debemos ser el evangelio verdadero, luego necesitamos ser 

diligentes de mantener nuestras vidas libres de todo lo que 

distraen y detraen a las personas ver claramente el evangelio de 

Cristo dentro de nuestro evangelio. Aquí hay algunas cosas 

acerca de las que pensar en proteger su historia de ser 

manchados y alterados. 

El foco – las personas se dan prisa a evaluar por qué nosotros 

hacemos lo que hacemos y si está conforme con lo que decimos 

que estamos haciendo. Guardar a Jesús primero en todo es 

esencial. Si hacemos esto luego tendremos menos dificultad 

con los otros asuntos que se presentarán. 

La omisión – Conscientemente no omitimos enseñanza crítica 

de lo que predicamos y enseñamos. Pero cada vez que evitamos 

un tema porque es difícil o sensitivo omitimos esa enseñanza. 

Cada vez que enfocamos sólo la atención en temas favoritos 

omitimos verdad porque no hacemos tiempo para el esfuerzo 

complejo. Cada vez que nos decimos a nosotros mismos que 

estamos demasiados ocupados para pasar más tiempo en el 

estudio luego omitimos algún aspecto de la verdad de nuestras 

vidas. 

La interpretación personal – éste es un área peligrosa. Todos 

nosotros tenemos opiniones. El asunto crítico es que las 

personas pueden tratar nuestra opinión como la verdad si no 

tenemos cuidado. Como el líder, su opinión tiene importancia. 
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Solo tenga cuidado que no se convierta en un factor controlante 

en su evangelio. 

La preparación escasa – El pastor tiene una responsabilidad a 

ser cabal y honesto cuando él necesita hacer más estudio y más 

oración. Cuántos errores han sido hechos porque un pastor o un 

líder no dedicó suficiente tiempo para saber la palabra de Dios 

antes de que él/ella habló. 

El conocimiento falso – Tantos de nosotros quieren verse como 

la persona con la respuesta. Para evitar el dicho “no sé” 

diremos casi cualquier cosa que viene a la mente.  

El servicio escaso – Haciendo solo lo suficiente para pasar 

inadvertido. ¿Necesito decir más? 

Las acciones – Este es enorme y causa más problema que 

cualquiera otra área. Santiago discute los peligros de la lengua 

y revelando su fe a través de sus acciones. Ésta es simplemente 

una muestra de las Sagradas Escrituras que tratan con cómo 

pueden crear nuestras acciones conceptos equivocados y 

errores y así también pueden comunicar un evangelio falso. Y 

esto no es acerca de hacer errores enormes. Se trata de pocas 

cosas. Es acerca de aplicar una etiqueta adhesiva cristiana a su 

coche y luego violando el límite de velocidad, o siendo rudo 

cuando usted conduce. Es acerca de quejarse al esperar en 

línea, etcétera. 

Las buenas nuevas. No estamos solos. No tenemos que 

depender de nosotros mismos. No tenemos que ser perfectos. 

Dios entiende todos los asuntos y él está vigilando el desarrollo 

de nuestro evangelio y asegurándose que el evangelio 

verdadero será comunicado a través de el. A través del 

evangelio tenemos el poder para vivir y revelar a Cristo.     

Romanos 1:16-17 A la verdad, no me avergüenzo del 

evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de 

todos los que creen: de los judíos primeramente, pero 

también de los gentiles. De hecho, en el evangelio se 

revela la justicia que proviene de Dios, la cual es por 
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fe de principio a fin, tal como está escrito: «El justo 

vivirá por la fe. 

 

La Jornada - Día 23 - La Lista     

Romanos 16:14-16 Saluden a Asíncrito, a Flegonte, a 

Hermes, a Patrobas, a Hermas y a los hermanos que 

están con ellos.  Saluden a Filólogo, a Julia, a Nereo y 

a su hermana, a Olimpas y a todos los hermanos que 

están con ellos. Salúdense unos a otros con un beso 

santo. Todas las iglesias de Cristo les mandan saludos. 

Pablo menciona por nombre 26 personas en los primeros 16 

versos de Romanos 16. Él incluye a los anteriores compañeros 

de trabajo, los miembros familiares, y muchos otros. De las 26 

personas aquí sólo tenemos información acerca de dos de ellos, 

Águila y Priscilla. El resto son solos mencionados una vez en 

todas las escrituras de Pablo. Entonces ¿por qué se toma la 

molestia de darnos esta lista? ¿Por qué necesitamos conocer sus 

nombres? 

Un trasfondo pequeño puede ser útil. 

Primero, Pablo pensaba ir hasta Roma y pasar algún tiempo en 

el ministerio allí. Así es que sólo tiene sentido relacionarse con 

las personas que él conoció para tener una fundación en el cual 

trabajar y construir un equipo de ministerio para ese trabajo. 

Segundo, parece que Pablo ya había tenido contacto con estas 

personas. Fueron amigos, soportadores y compañeros de 

trabajo sobre los años y las muchas millas. Era interesante para 

saber de dónde vino cada uno y por qué se habían trasladado 

hasta Roma.  

Tercero, representaron la buena fruta de la viña de Pablo; La 

fruta que duró y activamente se reproducía. Pablo era un buen 

agricultor y se aseguraba de alentarlos en ese proceso. 

Ahora, qué podemos aprender de esta lista de nombres. 
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Primero, que necesitamos activamente planificar oportunidades 

futuras de ministerio dentro de la iglesia. La parte de ese 

proceso es saber dónde ir como una congregación y de las 

personas que pueden ser parte de ese ministerio. Esto 

necesariamente no significa ir la larga distancia que Pablo 

pensó ir. Podría ser simplemente la siguiente cuadra o el 

siguiente barrio. La llave es, ¿conoce usted quién, de su iglesia, 

vive allá y cómo hacer contacto con ellos? 

Segundo, necesitamos asegurarnos que sabemos más que su 

nombre y que estamos conscientes de quiénes son ellos. 

Significa dejarlos saber que los vemos como personas valiosas 

para el trabajo. Usted ha trabajado con ellos antes. Le conocen 

a usted y usted los conoce. Son personas que usted puede 

depender para trabajar con usted.  

Tercero, como usted prevé este ministerio que usted necesita 

estar preparándolos y autorizándolos para ser parte del plan. No 

se trata de lo que usted hará, pero de que lo que se hará como 

un equipo. Está en identificar el lugar de cada persona en el 

equipo y dejándolos ser provechosos y productivos. Es acerca 

de conocer sus dones y usarlos.  

El resto de esta lección es acerca de hacer su propia lista. Una 

lista que identifica a sus trabajadores y un ministerio futuro. 

Tendrá tres partes. 

Un lugar – escoja un lugar donde usted necesita hacer alcance y 

misión. También defina qué se necesita hacer. 

Una lista de personas – identifique a las personas que viven en 

ese lugar o fácilmente pueden ser parte de un ministerio en ese 

lugar.  

Una lista de habilidades – revise la lista arriba e identifique las 

habilidades y regalos de cada persona y cómo contribuirán al 

trabajo que se hará. 

Si usted lucha con hacer esta tarea luego se pregunta ¿por qué 

usted tiene dificultad? Si usted es honesto acerca de usted 
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mismo y el ministerio de su iglesia luego usted verá las razones 

sin alguien creando una para usted.  

Cada uno de nosotros debería tener una lista de personas que 

conocemos y confiamos. Una lista de personas a quien 

podemos recurrir para la ayuda en llevar acabo la misión de 

Dios. 

 

La Jornada - Día 24 - los Observadores 

Filipenses 1:27 Pase lo que pase, compórtense de una 

manera digna del evangelio de Cristo. De este modo, 

ya sea que vaya a verlos o que, estando ausente, sólo 

tenga noticias de ustedes, sabré que siguen firmes en 

un mismo propósito, luchando unánimes por la fe del 

evangelio  

Pastores, sabemos que las personas en nuestra iglesia nos 

observan. Sabemos que las personas en la comunidad nos 

observan. ¿Pero qué tan consciente estamos del hecho que 

nuestros líderes nos observan? 

Desde su lugar en prisión, Pablo observaba. Él escuchaba. Él 

observaba a las personas que venían a hacer una visita. Él 

escuchó las historias y comentarios que vinieron a él. No sólo 

de miembros de la iglesia, pero de otros que pueden estar de 

paso y les contó sobre lo que ocurría en la comunidad donde la 

iglesia estaba sirviendo. Él leyó cuidadosamente cualquier 

correspondencia que él recibió. 

¿Y para qué estaba Pablo esperando? (Vs 27-28) 

1. La naturaleza de la conducta de ellos 

2. La fuerza de su compromiso 

3. La unidad que tuvieron 

4. El nivel de coraje 
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¿Y qué fue tan significativo acerca de estos detalles? Revelaron 

las razones detrás de su envolvimiento en predicar el evangelio. 

Más temprano en este pasaje él mencionó que algunos 

predicaban de envidia y rivalidad (1:15). Su foco estando en la 

ambición egoísta (1:17) y motivos falsos (1:18). Sin embargo, 

los Filipenses revelaron que prestaban servicio de buena 

voluntad y amor (1:15,16). En su caso fue una voluntad a sufrir 

en nombre de Cristo; Para poder contender como uno para la fe 

(1:27). 

Cada uno de nosotros tenemos personas que nos observan. Los 

miembros están siendo observados por líderes de la iglesia y el 

pastor. El pastor está siendo observado por una junta, un 

supervisor, aun un anterior maestro. El líder nacional está 

siendo observado por aquellos con esa responsabilidad en su 

organización etcétera. 

Ahora para la pregunta. ¿Cómo le afecta el hecho que las 

personas en la autoridad le observan? ¿que los ángeles 

observan (1 Corintios 4:9, 13:2)? ¿Qué la nube de testigos 

observa (12:1)? ¿Qué Dios observa? 

Ésta es una idea que causa pausar y una que es importante. 

Porque nos puede inmovilizar con miedo y preocupación o 

puede liberar. Puede inmovilizar si todo lo que podemos ver es 

que alguien nos evalúa para encontrar nuestras debilidades, 

nuestros fracasos y formas para criticarnos. Puede liberar si 

abre puertas para el crecimiento y las relaciones más 

profundas. Puede liberar porque nos causa regocijarnos que a 

los otros les importa y quieren que nosotros hagamos nuestro 

mejor. 

Éste es el foco del comentario de Pablo acerca de ser 

desgarrado entre salir para estar con Cristo o quedándose para 

abrir camino a una comprensión más profunda de alegría, y una 

comprensión más profunda de la alegría de servir en el reino. 

Pablo quiso que aquellos llamados a servir entendieran que 

tener a alguien observando abre avenidas únicas para el 

crecimiento y el desarrollo. 
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La conducta – Cuando tenemos a una persona clave que nos 

observa y sabemos que quieren sólo lo mejor para nosotros su 

consejo se convierte en un guía en cómo nos conducimos 

nosotros mismos. Somos liberados para descubrir nuestro valor 

y vivir una vida de valor. Esto quiere decir que nos podemos 

conducir nosotros mismos, podemos vivir en cada situación, 

(buenos, malos y todo en medio de) de tal manera en lo que se 

refiere a traer honor para el evangelio de Cristo. Aquellos 

observándonos están allí para alentarnos, por su presencia, en 

todo lo que eso quiere decir caminar con Cristo en este mundo. 

El compromiso – Aquéllas observando se dan usualmente 

cuenta de nuestros compromisos. Nos ayudan a evitar vivir una 

vida secreta que nos puede guiar abajo de un camino falso y 

traen dolor para nosotros mismos y los otros. Nos ayudan a 

formular buenos compromisos y sustentarnos como ponemos 

empeño en lograr los resultados de tales compromisos. Su 

presencia y su observación nos ayudan a vencer los tiempos de 

debilidad y la hacen posible para ellos a celebrar las victorias 

que logramos.  

La unidad – Cuando aquellos observando cumplen con su 

propósito responsablemente crea unidad y nos protege en 

contra de la división. Pablo observaba a la iglesia, sus 

miembros, y sus líderes. Su meta era todo el tiempo ayudarlos a 

crecer en su unidad. De hecho, es un punto céntrico en su 

introducción para describir la meta de tener la actitud de Cristo 

(2:1-2). Fue una razón crucial para su deseo de continuar 

viviendo, a fin de que conjuntamente podrían participar en la 

alegría que es solamente encontrada cuando somos aunados en 

Cristo. Los observadores buenos y fieles son una clave en este 

proceso. Sufren cuando sufrimos. Se regocijan cuando nos 

regocijamos. Nos alientan y nos exhortan y nos ayudan a estar 

unidos. 

El coraje – los observadores fieles y puestos a prueba saben las 

pruebas que vendrán. Son como faros para aquellos que los 

observan. Su presencia nos sustenta cuando los retos vienen. Su 

experiencia nos alienta a continuar, no dejar de prestar servicio. 
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Nos recuerdan que no estamos solos y que somos amados. Nos 

ayudan a vencer nuestro miedo y para que podamos 

permanecer firmes para aquellos por los que velamos. 

Y a través de todo este pasaje hay un foco. Que el nombre de 

Cristo será honrado y el evangelio proclamado. Que los 

pastores, los líderes y miembros experimentarán la alegría que 

vienen como esto es cumplido en la vida de la iglesia. 

Vaya a encontrar uno de los que le observan y siéntese y hable 

de lo que está haciendo Dios. Déjelos compartir sus 

compenetraciones y su vista de lo que ven. Escuche y aprenda 

a fin de que usted crecerá y su alegría se derramará a ellos y de 

ellos a usted. Pablo dice que algo semejante trae una libertad y 

liberación especial para exaltar a Cristo y vivir. 

 

La Jornada - Día 25 - Las Crías             

Colosenses 1:7-8 Así lo aprendieron de Epafras, 

nuestro querido colaborador y fiel servidor de Cristo 

para el bien de ustedes. Fue él quien nos contó del 

amor que tienen en el Espíritu.  

Colosenses 4:12-13 Les manda saludos Epafras, que es 

uno de ustedes. Este siervo de Cristo Jesús está 

siempre luchando en oración por ustedes, para que, 

plenamente convencidos, se mantengan firmes, 

cumpliendo en toda la voluntad de Dios.     

Filemón 23 Te mandan saludos Epafras, mi compañero 

de cárcel en Cristo Jesús,  

¿Tiene usted niños? ¿Qué clase de niños son ellos? ¿Qué 

control tiene usted sobre cómo se ven, sus habilidades y la 

relación suya? 

¿Qué clase de niños son ellos? Si hablamos de niños biológicos 

luego las respuestas serán únicas para cada niño. Esta primera 

pregunta se trata de su habilidad para describir a su niño. Esto 
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guarda relación con conceptos como bueno, travieso, curioso, 

talentoso, etcétera. Es a menudo seguido o precedido por otra 

pregunta. ¿Cómo pues bien conoce usted a sus niños? La 

respuesta para esto variará con la edad del niño y podrá 

volverse muy complicada, aun cuando pensamos que los 

conocemos. 

La última pregunta tiene varias partes.  

¿Cómo se ven? Ésta es una pregunta mixta porque hay algunos 

aspectos de la pregunta sobre los que no tenemos control. Es 

todo acerca de la genética y todo el mundo sabe que usted no 

puede controlar cuáles genes reciben los niños de sus padres. 

Aún de otra manera hay control. Influenciamos estilo de ropa, 

de vida, y áreas similares que guardan relación con apariencia. 

Aun cuando nuestros niños luchan por más control y establecen 

su identidad somos influyentes, positivamente y 

negativamente. 

¿Cuáles son sus habilidades? Otra vez una respuesta mixta. Las 

habilidades físicas y cosas similares son otra vez influenciados 

por genética. Pero cómo son esas habilidades usadas y 

desarrolladas puede ser influenciado por padres, familia, 

maestros, amigos y otros. Si los padres son sabios ven la 

habilidad, ven los intereses de su niño y los alientan en usar sus 

habilidades completamente. 

¿Cuál es su relación? La respuesta para esta pregunta se 

extiende de grandioso hasta horrible. Es también el único área 

en el cual tenemos la máxima oportunidad para tener algún 

control sobre lo que nuestra relación será. Es también un 

proceso que requiere paciencia, paciencia, y paciencia. Libros 

enteros son escritos acerca de este concepto y cómo desarrollar 

una relación sana con su niño. 

¿Entonces qué tiene que ver esto con Epafras y Pablo? 

Basado en las referencias y comentario de Pablo, Epafras fue 

un discípulo de Pablo que pudo haber asistido al programa de 

Pablo de entrenamiento que él estableció en el Vestíbulo de 
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Tirano durante su ministerio en Efesios. Somos también 

conscientes de que Pablo nunca visitó a Coloso. Esto ha 

inducido muchos a concluir que Epafras era de la ciudad de 

Coloso, estaba adiestrado por Pablo, y luego regresó a su casa 

para ayudar a echar a andar la iglesia allí.  

Pablo discipuló a Epafras y en este sentido Epafras se 

convirtieron en descendencia de Pablo. Él era considerado uno 

de los niños espirituales de Pablo. Esto quiere decir que 

muchas de las preguntas acerca de descendencia natural pueden 

ser aplicadas a esta relación y nos puede ayudar a entender el 

propósito y las metas de discipular. Recuerde que el discipular 

es una parte crucial del proceso de reproducción y crecimiento 

en la iglesia. 

Del punto de vista de discipular, consideremos de nuevo 

aquellas preguntas.  

¿Qué clase de niños son ellos? Epafras era fiel en su trabajo. Él 

era incansable en orar por aquellos bajo su cuidado. Estas 

calidades a solas nos dicen mucho acerca del tipo de niños que 

deberíamos producir como mentores. Al igual que con niños, 

aquellos que discipulamos tienen sus personalidades. Nuestra 

responsabilidad es entenderlos y ajustar a fin de que puedan 

crecer y puedan adaptarse. La meta no es tener cristianos del 

mismo molde. La meta es ayudar a ellos ser lo qué Cristo 

pretende que ellos sean. 

¿Cómo se ven? Como indicado arriba tenemos poco control 

sobre apariencia física. El color de pelo, forma del cuerpo, 

salud etcétera. Pero nosotros tenemos la responsabilidad para 

enseñarles a nuestros discípulos cómo ocuparnos de asuntos 

relatados a ropa, el comportamiento, y cómo son percibido por 

otros. Les enseñamos lo que es de valor verdadero y traerá 

alegría verdadera y cómo es eso más atractivo que lo que el 

mundo enseña. En relación a la cultura y la preferencia 

personal los ayudamos a entender cómo saber qué quedamos a 

un lado y cuando los colocamos a eso para su crecimiento y a 

ayudar otros a ver más allá de lo superficial. Los ayudamos a 

ser ellos mismos y parecer como Cristo. 
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¿Cuáles son sus habilidades? Tenemos muy poca información 

referente a las habilidades específicas de Epafras. Se nota que 

él pudo comunicarse, él fue un guerrero de oración, y él 

entendió cómo conducir una iglesia. De hecho, él lo hizo tan 

bien que los otros hablaban acerca de lo que ocurría en Coloso. 

Al igual que con, nuestros niños, cada discípulo tienen talentos 

y habilidades únicas. También tienen habilidades y regalos 

especiales que son dadas a ellos por el Espíritu Santo para 

llevar a cabo el trabajo. Nuestra responsabilidad, al igual que 

con nuestros niños, es alentarlos en el desarrollo y uso de estas 

habilidades, ambos natural y espiritual.  

¿Cuál es su relación? ¿Están orgulloso de llamarle a usted 

amigo, pastor, mentor, o maestro? ¿Usted se enorgullece de 

quiénes son y qué hacen? ¿Hay libertad para enseñar, aprender 

y crecer en ambos lados de la relación? Mire lo que Pablo dice 

acerca de Epafras. Él le llama a su criado asociado y su 

prisionero asociado. La primera locución correctamente 

traducida sería esclava asociada de Cristo (también puede ser 

traducido criado de aligación: Uno que ha escogido por amor 

convertirse en un esclavo para el amo). Pablo sólo usa esto de 

algunas personas. Representa un nivel de alto de alabanza, 

honor y respeto para esa persona. También muestra la 

profundidad de la relación y la comprensión que existió entre 

Pablo y Epafras. 

La segunda locución “compañero de prisión” revela 

simplemente qué tan profunda era su relación. Ambos se 

enorgullecen de su relación. No les dan miedo ser identificados 

con cada otro aun cuando les cuesta hacer eso. Cuando hay una 

necesidad, están listos a ayudar y sacrificarse, si necesitaron, 

para cuidar de las necesidades del otro. Hay una relación 

mucho más profunda que eso de un compañero de trabajo, o el 

compañero. La llave en esta relación es una meta común, la 

proclamación de la verdad. 

Entonces ¿qué tan profunda es su relación con aquellos que 

usted esta discipulando? ¿Ven las personas la prueba de su vida 

y el compromiso en ellas? ¿Es su relación como esa de Pablo y 
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Epafras? ¿Cuándo discípula usted a otros, cuál es su meta, 

tener un mejor miembro, para duplicarse, o reproducir la vida 

de Cristo en ellos?  

 

La Jornada - Día 26 - Alegría en Sufrir  

2 Timoteo 1:8-9 Al contrario, tú también, con el poder 

de Dios, debes soportar sufrimientos por el evangelio. 

Pues Dios nos salvó y nos llamó a una vida santa, 

Ésta es una invitación increíble. Pablo está invitando a Timoteo 

unirse a él en sufrir por el evangelio. ¿Cómo respondería usted 

si una persona de Sudán, Pakistán, o cualquier otro sitio donde 

está garantizado que usted sufrirá porque usted es un cristiano 

le invita a vivir con ellos? ¿O ser invitado a un país musulmán 

dónde siendo testigo puede resultar en el encarcelamiento y aun 

la muerte? ¿Causaría tal invitación que usted se regocije e 

invite a otros a venir con usted? 

Antes de que usted conteste a esa pregunta aquí están algunas 

Sagradas Escrituras más para meditar que contienen un 

sentimiento similar:        

o Romanos 5:3 Y no sólo en esto, sino también en 

nuestros sufrimientos, porque sabemos que el 

sufrimiento produce perseverancia;      

o Romanos 8:17 Y si somos hijos, somos herederos; 

herederos de Dios y coherederos con Cristo, pues si 

ahora sufrimos con él, también tendremos parte con él 

en su gloria. 

o Filipenses 3:10 Lo he perdido todo a fin de conocer a 

Cristo, experimentar el poder que se manifestó en su 

resurrección, participar en sus sufrimientos y llegar a 

ser semejante a él en su muerte.     

o Colosenses 1:24 Ahora me alegro en medio de mis 

sufrimientos por ustedes, y voy completando en mí 

mismoi lo que falta de las aflicciones de Cristo,      
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o 1 Pedro 4:13 Al contrario, alégrense de tener parte en 

los sufrimientos de Cristo, para que también sea 

inmensa su alegría cuando se revele la gloria de Cristo.  

 

Y finalmente una más 

• Ac 5:41 Así, pues, los apóstoles salieron del Consejo, 

llenos de gozo por haber sido considerados dignos de 

sufrir afrentas por causa del Nombre. 
 

Los apóstoles se regocijaron y proclamaron aún más 

agresivamente la verdad. Fueron arrestados, pero más tarde 

marcharon hasta los tribunales del templo y predicaron aún más 

fuerte. Las personas vieron las contusiones y heridas de las 

palizas. Vieron su coraje. Todos los días más y más personas 

prefirieron escuchar el mensaje, prefirieron creer y unir al 

número creciente de creyentes.  

Cuando los líderes mataron a pedradas a Esteban no tuvo el 

efecto deseado. Los apóstoles continuaron predicando y las 

personas que fueron deportadas de Jerusalén esparcieron el 

mensaje dondequiera que fueron. Tan poderoso fue su alegría 

en Cristo que el sufrimiento para Cristo sólo fortificó su 

determinación para proclamar el mensaje de salvación. 

Pablo atacó a las personas, las encarceló a ellas y recibió 

permiso para viajar a otras ciudades para hacer lo mismo. 

Siempre con la amenaza de encarcelamiento, la tortura y 

posiblemente la muerte. Y siempre con el mismo resultado; Las 

personas regocijándose y contándole a otros sobre la alegría 

que hizo a tales amenazas y peligros “molestias ligeras y 

momentáneas” (2 Corintios 4:17). Estos problemas sólo 

revelaron más claramente la alegría ante ellos, una habilidad a 

ver más allá de este mundo temporal en la eternidad e invitar a 

otros a unirse, para arriesgarse a convertirse en los 

conquistadores verdaderos de Romanos 8:37, saber que nada 

alguna vez los podría separar del amor de Dios en Cristo Jesús. 

Entonces ¿qué acerca de usted? ¿Usted está listo a regocijarse 

por sufrir? ¿Está listo usted a arriesgar su vida, esa de su 
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familia, y de su iglesia para esta única cosa, proclamar el 

evangelio a cualquier precio a fin de que los otros pueden tener 

la alegría de conocer a Cristo? 

O 

¿Buscaremos nosotros como líderes lugares de comodidad y 

facilidad? ¿Buscaremos a un grupo que está simplemente 

satisfecho con una vida cómoda? ¿Buscaremos formas para 

evitar conflicto potencial sobre la verdad y correr del peligro? 

La verdad es, predicar, con claridad, el evangelio entero, no 

estaba nunca dirigido a hacer la vida aquí simple y seguro. 

Estaba dirigido a prepararnos para una vida futura mientras 

invitando a otros a unirse a nosotros en el viaje hasta el cielo.  

Pero el siguiente paso es aún más difícil, invitando a alguien a 

asociarse en el sufrimiento. Sufrir por el privilegio de ser 

llamado un cristiano. Sufriendo por contarle a los perdidos del 

mundo la verdad acerca de sus vidas, la verdad acerca de su 

pecado.  Invitándole a una persona a ponerse de pie lo 

suficientemente cerca de Jesús que no serán capaces de librarse 

de ataques por Satanás y todos quienes siguen a Satanás. Y así 

es que Pablo llama a Timoteo a unirse a él. 

Esta invitación no se trató de la posibilidad de tal sufrimiento, 

pero la realidad de él. Pablo estaba preso. Pablo había sido 

golpeado. Recuerde. Ésta no fue la primera vez que Paul invitó 

a otros a unirse a él en el conocimiento completo que se 

arriesgarían sus vidas. Silas se unió a Paul y fue golpeado, 

amenazado y encarcelado. Tal vez más que una vez. De nuestra 

lección previa acerca de Epafras es claramente sugerido que él 

sufriese encarcelamiento con Pablo por esa relación y su coraje 

en proclamar el evangelio. 

Sufrir por Cristo trajo alegría. Sí fue doloroso, dio miedo, y 

podría ser mortífero. Pero la iglesia creció y ha crecido 

poderosamente haciendo frente al sufrimiento.  

¿Por qué? 
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Porque no se trata del sufrimiento. Se trata de la alegría de ver 

a otros soltados de su esclavitud al pecado y la muerte. Se trata 

de otros encontrando la única alegría verdadera que proviene 

de ser restaurada al creador. 

Hay un punto crucial para recordar. Pedro deja en claro esto. 

Sufrir por hacer lo que está equivocado, pues bien, esa es su 

culpa, y usted merece lo que ocurre. Pero sufrir por hacer lo 

correcto, eso traerá alegría. Sufriendo por el nombre de Jesús, 

eso timbra el juego de campanas de cielo. 

Un punto final. 

¿Quién estaría dispuesto a unirse a usted?  

 

La Jornada - Día 27 - Desobediente 

1 Pedro 4:17-18 Porque es tiempo de que el juicio 

comience por la familia de Dios; y si comienza por 

nosotros, ¡cuál no será el fin de los que se rebelan 

contra el evangelio de Dios! Si el justo a duras penas 

se salva, ¿qué será del impío y del pecador? 

Éste no es un tema confortable. No nos gusta la idea de ser 

juzgados. Y no queremos ser los primeros a ser llamados para 

contar la historia de nuestras acciones. No tiene importancia si 

no hay nada equivocado y nosotros hemos hecho un buen 

trabajo. La idea de ser juzgado nos pone nerviosos. Y si esto es 

cierto cuando tratamos con nuestras pares o nuestros amigos, 

entonces ¿Cómo será estar puesto ante Dios para ser juzgado? 

Esa es solamente la primera locución en esta declaración. El 

segundo es aún más atemorizante; Para ser juzgado por no 

obedecer el evangelio de Dios. Lo que es más desconcertante 

es que esta locución podría referirse a aquellos que mantienen 

ser cristianos y no aquellos que rehúsan el evangelio. 

¿Cómo sería posible?  
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Considere el contexto. Pedro le escribe a los cristianos. Él 

justamente ha terminado de hablar de regocijarse cuando sufren 

por la verdad. Él está también claro que no hay recompensa, 

ninguna bendición cuando los cristianos sufren por su pecado. 

Los primeros dos están claros. Sí hay sufrimiento por 

obediencia. Sí hay sufrimiento por pecado. Pero este pasaje 

toma la admonición un paso más allá, a un nivel más de 

sufrimiento o juicio. Sugiere que habrá sufrimiento que sea 

como resultado de desobediencia. Habrá un juicio y perdido 

por cause de desobediencia como cristianos. 

Esto también quiere decir que cuando el juicio llega, y lo hará, 

comenzará con nosotros. Pablo habla de este como una 

evaluación de nuestras acciones y la razón para ellas. Es 

llamado prueba de fuego y sólo eso que se hace en la 

obediencia y el honor a Dios sobrevivirá. El resto se destruirá. 

(1 Corintios 3:11-15) 

Jesús advierte acerca de tal juicio. Él habla de personas 

manteniendo haber servido a Dios, pero quedando excluidos 

del cielo. Él declara que el mantener ser un criado de Dios y 

actuar en nombre de Dios no es suficiente. (Mateo 7:21-23) Él 

precede esto con una descripción de árboles frutales y la fruta 

que producen. Un buen árbol produce buena fruta. No puede 

producir fruta mala. Más allá un árbol malo no puede producir 

buena fruta. Podríamos gastar una gran cantidad de tiempo en 

explorar esto. En lugar de eso le desafío a usted que piense 

acerca de lo que eso quiere decir en relación al comentario de 

Pedro acerca de cómo el juicio será para aquellos que no 

obedecen el evangelio de Dios. 

Siguiendo adelante, Jesús sigue su comentario acerca del juicio 

con la parábola de las casas construidas en arena y en roca. La 

llave aquí pone en práctica las palabras de Jesús. Esa casa 

sobrevivirá las tormentas y pruebas de la vida. Es una casa que 

será juzgada digna. Es una casa construida en la obediencia a 

las palabras de Cristo, que hemos aprendido que son parte del 

evangelio. 



113 

 
Así es que es claro que nuestro trabajo será juzgado. Pero no 

necesitamos temer a este juicio. Realmente, antes de que Pedro 

hiciese este comentario acerca del juicio él da líneas directivas 

que nos ayudarán a asegurarnos que estamos en el camino 

correcto y haciendo lo correcto. (Vs 7-11) 

o Estando claro en su pensamiento – No deje a alguien 

engañarle. Hay sólo una fuente de verdad, así es que 

llene su mente con la verdad. Sea diligente en su 

estudio del Evangelio de Dios.  

o Siendo dueño de sí mismo – No se someta a usted 

mismo para el control de otros o para lo que es popular 

en el mundo. Muchos han perdido su camino en hacer 

lo que quiere Dios porque no han tenido cuidado en 

filtrar lo que permiten influenciar sus decisiones y sus 

acciones.  

o Orando – Siempre antepóngase a Dios para repasar sus 

planes, a aprender lo que quiere Dios, buscar guía en 

sus actividades, y ser fortalecido para afrontar los retos 

que están por delante. Siempre antepóngase a Dios a 

oír. Aprenda a hablar menos y oír más.  

o Amando a otros – Entre más guardamos a otros en 

enfoque más fácil será ser obediente al evangelio. Ésta 

es una acción de liberación. Nos libera de nuestro 

pecado, nuestro pasado. Libera a otros de su esclavitud 

así es que pueden ver a Dios y pueden pasar a formar 

parte de nuestras vidas. 

o Siendo hospitalario – Entre más aprendemos a 

compartir menos nos volvemos dependientes en las 

cosas de este mundo y crecemos en nuestra 

dependencia en Dios. Es asombroso qué tan dañino un 

corazón inhóspito puede ser para la habilidad de uno 

para ser un criado en el reino de Dios. 

o Prestando servicio a otros con el regalo que Dios ha 

dado – Tome el tiempo para pensar acerca de este 

concepto. Cuando prestamos servicio a otros es más 

difícil ser desobediente al evangelio. ¿Por qué es esto 

cierto? Mantenga en foco de dónde el regalo vino y por 

qué usted recibió un regalo de Dios. 



114 

 
o Al fielmente administrar la gracia de Dios – Esta 

palabra gracia es inmensa. No merecemos eso pero 

Dios lo proveyó. Los otros no merecen eso pero 

nosotros recibimos instrucciones de revelárselo a ellos. 

Se trata de perdón, restauración, conciliación, y más. 

Cuando activamente traemos la gracia de Dios para los 

otros será imposible desobedecer el evangelio de Dios. 

o Hablando las palabras de Dios – Entre más repetimos 

las palabras de Dios más fuerte el mensaje llega a ser 

en nuestros corazones y mentes. Nos volvemos 

anclados en su verdad y reforzado en nuestra habilidad 

para ser obediente. 

o Estando seguro que Dios es alabado – nunca debemos 

olvidar quién nos creó a nosotros, quien nos salvó a 

nosotros y quien está en marcha en nuestras vidas para 

prepararnos para cielo. Nunca debemos asumir que 

podemos hacer una diferencia sin la presencia y guía 

de Dios. Etcétera. 
 

Hay tantas formas para evaluar nuestro nivel de obediencia al 

evangelio. Aún más importante, cada uno de estos nos ayuda a 

permanecer leal al evangelio y ganar la aprobación del amo, 

para recibir la declaración que somos ciertamente un criado 

bueno y fiel y pueden entrar en la alegría de Dios (Mateo 

25:23).  

La última línea. Seremos juzgados. ¿Cuál es la base del juicio y 

la recompensa potencial? Nuestra obediencia al evangelio.  

Y así es que el viaje para el Pentecostés continúa. ¿Cómo está 

usted en su obediencia al evangelio?  

 

La Jornada - Día 28 - Misión Completada 

Josué 22:3 Durante todo el tiempo que ha pasado, 

hasta este mismo día, ustedes no han abandonado a 

sus hermanos los israelitas. Más bien, han cumplido 

todos los mandatos del Señor.  
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¿Qué tan familiar está usted con la historia de las tribus de 

Rubén, Gad, y Manasés?  

Aquí hay una revisión breve.  

1. Éstas son las tribus que representan tres de los 

hijos de Israel. Rubén, Gad y José. Manasés y 

Efraím recibieron estatus igual como tribus como 

la descendencia de José. 

2. Después de la victoria sobre Og, el rey de Basan, y 

los Amoritas; Rubén, Gad y la mitad de tribu de 

Manasés pidieron recibir esta tierra como su 

herencia. Moisés estaba de acuerdo bajo una 

condición, que todo aquellos de edad luchadora 

ayudaran a sus Israelitas asociados a conquistar la 

tierra prometida. 

3. Después de muchos años de servicio fiel, Josué los 

soltó para ir a casa. 

4. Después de regresar a casa construyeron un altar. 

Las otras 9 ½ tribus interpretaron esto como un 

intento para seguir a otro dios. Cuando oyeron la 

razón verdadera para construir el altar, (como un 

recordatorio para las otras tribus que estaban 

comprometidas a seguir a Dios y no querían ser 

olvidadas o excluidas porque estaban al otro lado 

del Jordán) todo el mundo estaba satisfecho con tal 

fe y fue a casa en paz. 

 

En este pasaje que Josué los honra por cumplir con su voto a 

servir a sus hermanos y ayudarles a ganarles la bendición 

prometida a ellos por Dios. Josué trata la promesa como mucho 

más que un contrato. Fue una misión. Y fue una costosa. 

Consistió en: 

• Los años de separación de familia. 

• Los años de vivir en tiendas de acampar y 

constantemente en movimiento. 

• Los años de riesgo y peligro por el constante 

conflicto con enemigos diversos. 
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• Los años de dependencia en los otros para 

compartir su comida, la vivienda y los recursos. 

 

¿Esto suena un poco como a la vida de un pastor?  

El trabajo de un pastor no es simplemente un trabajo. No es 

simplemente una asignación. No es simplemente una 

ocupación. Es una misión y eso involucra elecciones y 

compromisos muy claros. ¿Recuerda usted el día que usted se 

asignó a su iglesia? ¿Recuerda usted el día que usted recibió su 

autorización para servir como un pastor? ¿Qué clase de 

palabras se usaron para explicar su trabajo?  

Las palabras usadas para describir el trabajo de un pastor son 

interesantes. En lugar de palabras como el empleo, el contrato, 

alquilado, y otras tales palabras que reflejan un acercamiento 

financiero o comercial, usan palabras como, criado, ministro, 

presta servicio, la obligación o llamado. Y, en los casos 

diversos, la locución “se da sin reservación” para este llamado 

o para este ministerio es incluido. No somos contratados para 

un trabajo, no hay horas específicas para determinar cuándo 

hemos hecho lo suficiente. Somos llamados al trabajo. Esto 

querrá decir: 

• Los años de separación de familia – usualmente un 

pastor no es llamado para pastorear la misma 

iglesia donde la familia del pastor o del esposo 

vive o asiste. Está a menudo muy distante de la 

familia y a menudo impide al pastor y la familia a 

participar de ciertos acontecimientos que ocurren 

durante el año por las responsabilidades 

relacionados al ministerio. 

• Los años de vivir en tiendas de campaña – Hasta 

hace poco un pastor dependió de la iglesia para 

proveer vivienda. Esta casa fue designada la casa 

pastoral y el pastor nunca la consideraría como de 

él, le perteneció a otra persona. Ahora la mayoría 

de pastores compran una casa cuando aceptan un 

llamado a una iglesia. Pero no es tan diferente. 
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Nunca es realmente permanente porque el Señor 

puede enviar al pastor a otra iglesia o ministerio en 

cualquier momento. 

• Los años de riesgo y peligro – Esto no es como el 

peligro de batalla, pero prestar servicio como un 

pastor puede colocar a una persona en ambientes 

peligrosos. Cuidar de los perdidos de este mundo a 

menudo significa ocuparse de situaciones que están 

lejos de ser seguros o confortables. 

• Los años de dependencia en los otros – La iglesia 

no es un negocio. Su existencia está 

completamente bajo la dependencia de sus 

miembros voluntariamente soportando el trabajo y 

el ministerio que está siendo hecho. El ingreso 

nunca es garantizado. Cada sueldo está bajo la 

dependencia de los miembros viendo el valor del 

ministerio de la iglesia y el pastor y dando para 

mantenerles. 

 

Este trabajo irá para largo. toda una vida. En caso de las tres 

tribus fácilmente pudo haber sido más que 20 años. Ese es 

mucho tiempo para estar lejos de sus esposas y niños. Pero 

voluntariamente aceptaron la misión para preocuparse por otros 

antes de ellos mismos. Voluntariamente se ponen ellos mismos 

en riesgo a fin de que los otros podrían beneficiarse y pudieron 

recibir lo que Dios había prometido. 

¿No es ese el trabajo verdadero de un pastor? ¿Aceptar la 

misión que Dios nos ha dado? ¿Voluntariamente cuidar de los 

otros antes de nosotros mismos? ¿Voluntariamente poner 

nuestras vidas en riesgo a fin de que los otros recibirán lo que 

Dios ha prometido? En nuestro caso es algo mucho más 

grandioso, mucho más maravilloso, que un territorio en la tierra 

prometida. Es la vida con Dios y llegar al lugar que Jesús está 

preparando para nosotros en el cielo, como para cada uno que 

ayudamos a recibir el evangelio. 

Nuestro problema, lo que nos confunde más que nada, es que a 

menudo confundimos el ministerio y todo lo que está 
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involucrado con el concepto de un trabajo y cómo está eso 

definido y relata cómo vivimos. En otras palabras, tratamos el 

ministerio como un trabajo y no como una misión. Tenemos las 

horas específicas que trabajamos y están disponibles. Tenemos 

límites de tiempo específicos para los planes y actividad. 

Tenemos un paquete financiero claramente definido para tener 

previsto nuestro ingreso etcétera. 

Mientras que es verdad que tenemos tiempos específicos para 

llevar a cabo ciertas tareas, las estructuras específicas para 

guiar nuestra actividad y nosotros somos compensados para 

toda nuestra actividad. La verdad es que usted no puede definir 

la misión en tales términos. Es mucho más. 

Una misión no puede estar restringida solamente a las horas de 

la oficina . Las personas no viven, mueren y necesitan ayuda 

según un reloj registrador. Una misión no puede estar 

restringida para los programas y estructuras específicas. Las 

personas no son programables. La vida ocurre y ninguna 

situación es para siempre exactamente igual. Y los beneficios 

reales para la misión son imposible cuantificar en forma de 

dólares por la hora o por la semana o al mes. O aun un paquete 

financiero anual. El mundo comercial hace mucho tiempo se 

enteró de que el dinero no es un buen motivador para aumentar 

eficiencia y productividad. Puede ser efectivo a corto plazo, 

pero no puede durar. 

Estas tres tribus no vieron su elección como un contrato. Los 

contratos pueden ser quebrados. Los contratos no tocan el 

corazón de una persona. Vieron esto como su misión. Entonces 

¿cómo mira usted su trabajo? ¿Es esa el trabajo que usted ha 

recibido instrucciones de hacer o es esa la misión para la cual 

Dios le ha llamado? Como una misión, ningún sacrificio es 

demasiado grande o demasiado pequeño. De hecho, nada se 

considera un sacrificio. Se ve como un privilegio servir y darse 

uno mismo completamente. 
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La Jornada - Día 29 - Josué (Valiente)     

Josué 24:15 Pero si a ustedes les parece mal servir al 

SEÑOR , elijan ustedes mismos a quiénes van a servir: a 

los dioses que sirvieron sus antepasados al otro lado 

del río Éufrates, o a los dioses de los amorreos, en 

cuya tierra ustedes ahora habitan. Por mi parte, mi 

familia y yo serviremos al SEÑOR . 

¿Cuantos de nosotros queremos ser como Josué? Victorioso, 

valiente, y respetado por todo. 

Josué fue ciertamente un ejemplo increíble de servicio fiel 

cometido al plan de Dios. Él siguió a todas partes a Moisés. Él 

obedeció todas las órdenes que él recibió. Él sólo perdió la 

batalla de Ai en toda su vida y sólo tuvo un momento de 

incertidumbre. Aquí hay una revisión rápida de la vida y la 

historia de Josué. 

• Guió a las personas de Israel en su primera batalla en 

contra de los Amalecitas - Éxodo 17:9  

• Acompañó A Moisés al Monte Sinaí y se quedó con él 

los 40 días enteros - Éxodo 24:13  

• Acompañó a Moisés en el tabernáculo cuando él habló 

con Dios - Éxodo 33:12  

• Dio soporte, junto con Caleb, a la invasión de la tierra 

prometida en contra del consejo de los otros 10 - 

Números 14 

• Sobrevivió los 40 años de divagación junto con Caleb 

– Números 14:38 

• Escogido para suceder a Moisés - Números 27:18; 

Deuteronomio 3:28 

• Dado la responsabilidad de dividir la tierra entre las 

tribus - Números 34:17 

 

Todos estos acontecimientos ocurrieron antes de que él en 

realidad se convirtiese en el líder de Israel. Como él empezó la 

siguiente fase de su vida él encontró a Dios. Dios le dijo que 

nadie podría oponerse a él en toda su vida y luego le dio a 
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Josué las direcciones que le guiarían en todas las decisiones y 

batallas que estaba por delante. 

• Se fuerte y valiente – usted guiará a las personas 

• Se fuerte y valiente – tenga el cuidado de obedecer 

toda la ley que le he proporcionado a Moisés, que usted 

pueda ser exitoso. Medite en eso y tenga el cuidado de 

hacer todo lo que está escrito en eso. 

• Se fuerte y valiente – no este aterrorizado o 

desalentado pues estoy con usted. 

 

Vemos el impacto de esas instrucciones en la vida de Josué. 

Los siguientes tres acontecimientos son un buen ejemplo para 

nosotros de qué ocurre cuando un líder es fuerte y valiente en 

la obediencia a Dios. 

1. Cruzando el Jordán (Josué 3) – El día había venido. 

Las instrucciones fueron claras, pero contuvieron una 

elección enorme, especialmente para los sacerdotes 

llevando el arca. Simplemente tenían que caminar en el 

rio inundado de Jordán y Dios se encargarían del resto. 

Ésta fue la primera prueba de liderazgo de Josué. Él no 

vaciló. Él dio las direcciones y luego envió a los 

sacerdotes en el Jordán. Él confió en Dios, los 

sacerdotes confiaron en Josué, y el río se desecó. En la 

obediencia las personas cruzaron al otro lado. 

2. La circuncisión (Josué 5) – Las personas estaban en 

territorio enemigo. La primera instrucción no tuvo 

nada que ver con la preparación de las batallas delante 

o fortificando su campamento. Recibieron 

instrucciones de obedecer la ley de Dios y circuncidar 

a cada varón. Se ponen completamente vulnerables al 

ataque. La circuncisión dejaría a los hombres 

incapacitados por muchos días mientras se curaron. No 

hubo vacilación por Josué. Él dio la orden. No hubo 

vacilación por las personas.  

3. Jericó (Joshua 6) – Josué recibió el plan de batalla más 

extraño alguna vez dado. Simplemente pasee alrededor 

de la ciudad una vez al día por seis días en silencio. 
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Luego siete veces en el séptimo día otra vez en 

silencio. Recuerde, Jericó fue la ciudad más 

fuertemente fortificada de esta región. Pero en la 

terminación del séptimo viaje alrededor de la ciudad, 

en el séptimo día, y en el sonido del grito y el sonido 

de trompeta, las paredes cayeron. 

 

Luego vino el momento de fracaso de Josué. Él fracasó en 

consultar a Dios. Confiando en sus planes, él atacó a Ai y 

perdió. Había pecado en el campamento y él necesitaba lidiar 

con eso. Sin vacilación Josué siguió las instrucciones de Dios y 

se ocupó del asunto. Después de eso él nunca perdió una 

batalla.  

El único momento de incertidumbre vino cuando Dios llamó a 

72 hombres a ayudar a Moisés con las cargas de liderazgo. Dos 

de los hombres no vinieron al servicio oficial de comisionar. 

Dios prefirió bendecirlos de todas formas, lo cual molestó a 

Josué. Moisés le reprendió amablemente declarando que él 

deseaba que todos fueron bendecidos por Dios y fueran 

profetas, no sólo unos cuantos (Números 11). Tal vez este 

acontecimiento influenció la reunión de Josué con las personas 

de Israel al final de su vida. Él le desafía a cada uno de ellos a 

dejar atrás a los dioses y seguir a Dios. No fue suficiente que 

los líderes prefieran seguir a Dios. No fue suficiente que los 

líderes estudien la palabra y lo obedezcan. Cada persona, cada 

familia debe escoger y la vida de Josué fue un ejemplo evidente 

de lo que se esperaba y lo que ocurre como resultado de una 

elección evidente a servir al Señor. 

Ahora para la aplicación. 

Cada uno de nosotros tiene una historia con Dios. Tal vez no 

tan grandiosa o excitante como esa de Josué. Pero hemos sido 

seleccionados para prestar servicio. Hemos sido llamados para 

estudiar y seamos mentoreados. Hemos sido llamados para ser 

obedientes a las direcciones dadas a nosotros, durante nuestro 

tiempo como asistentes, socios o discípulos. Y somos llamados 

a continuar en este proceso como líderes. 
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Cada uno de nosotros afrontará retos cruciales a probar nuestro 

compromiso para obedecer a Dios y desarrollar nuestro 

liderazgo. Nosotros todos tendremos un Jordán para cruzar, un 

momento decisivo que Dios usa para establecer y confirmar su 

llamado para servir. Cada uno de nosotros se ocupará de un 

momento crucial de confianza. Un acto de circuncisión donde 

debemos colocar todo lo que somos en las manos de Dios. Un 

momento que revela en quién nosotros confiamos y por qué 

aquellos que guiamos pueden confiar en nosotros. Cada uno de 

nosotros tendrá un Jericó. Afrontaremos a un enemigo que 

debe estar desesperado; Pero no en nuestra habilidad, 

inteligencia, o poder. Esto le revelará la naturaleza de nuestro 

corazón y nuestra obediencia a Dios. 

Adentro de todo esto necesitamos estar dispuestos a abrir 

camino para todos a ser profetas, todos estar capacitados para 

prestar servicio. Necesitaremos aprender en nunca depender de 

nuestro conocimiento y experiencia pasada. Estos nos fallarán 

y traerán peligro para aquellos que guiamos. 

Revise las direcciones dadas a Josué que le guio en su papel y 

cómo se aplican a nuestras vidas. 

• Se fuerte y valiente – Usted está llamado a liderar, no 

sólo con sus palabras, pero por quién usted es. Los 

pensamientos, palabras, y acciones. Usted vive su vida 

a fin de que los otros aprenderán cómo vivir. Usted 

presta servicio así es que aprenderán a prestar servicio. 

Usted enseña a otros a fin de que conocerán a Dios y 

revelarán lo que han aprendido a su familia y amigos. 

• Se fuerte y valiente – Usted es llamado para 

diligentemente estudiar la palabra de Dios. Usted es 

llamado para hacerle la guía exclusiva de su vida. 

Usted es llamado para hacer todo lo que dice en toda su 

vida. Usted hace esto a fin de que los otros verán el 

valor de la palabra de Dios y conocerán al Dios que 

nos la dio. Usted hace esto así es que entiendan lo que 

quiere decir prosperar y tener éxito en el reino de Dios, 

comprender cómo ganar la aprobación de Dios. 
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• Se fuerte y valiente – Usted estará sin miedo en la 

proclamación de la verdad. Usted no estará 

aterrorizado por las amenazas de Satanás y el mundo. 

Usted permanecerá firme en su deseo para proclamar el 

evangelio porque usted sabe que Dios está con usted. 

Usted hará esto así es que aquellos que usted conduce 

podrán hacer lo mismo y atrevidamente proclamar la 

verdad y salvación al mundo. 

 

Ustedes harán todo de estos a fin de que el deseo de Moisés 

que todo serían profetas del Señor llegará a ser verdadero. 

¿Porque, qué realmente es el trabajo de un profeta? ¿No es para 

proclamar la palabra de Dios a quien la necesita oír? En nuestro 

caso, ¿no están todos proclamando el evangelio para todo el 

mundo oigan? 

Se fuerte y valiente – Dios está con usted. 

 

La Jornada - Día 30 - El Juego de Culpa     

1Sa 15:19 ¿Por qué, entonces, no obedeciste al SEÑOR 

? ¿Por qué echaste mano del botín e hiciste lo que 

ofende al SEÑOR ? 

La respuesta de Saúl para esto fue: Fue la culpa de los soldados 

(vs 20). Pero él usó esta excusa poco después de construir un 

monumento para sí mismo en Carmel (vs 12), que lo hace más 

duro aceptar su segunda excusa, que a él le dio miedo a las 

personas (vs 24). Ninguna excusa fue aceptada por Samuel y 

Samuel decide salir. 

Saúl había estado atrapado, pero en lugar de confesar o 

reconocer su responsabilidad él entró en el juego de culpa. 

Cuando eso no funcionó él comenzó a rogar. Él le rogó a 

Samuel que no se fuera. “Regrese conmigo, a honrarme antes 

de los mayores de mi pueblo y de Israel.” (1 Samuel 31:30). Es 

bastante claro que Saúl no entendió lo que sucedió y que estaba 

equivocado con sus acciones.  
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Algunas cosas sobresalen 

1. Saúl decidió tomar la carretera de resistencia mínima – 

él estaba más interesado en conservar a sus soldados 

felices y complacer a los líderes que en obedecer a 

Dios. 

2. Él tuvo miedo de las personas – ésta es una situación 

peligrosa. El miedo controló sus acciones y él fue 

incapaz de hacer lo que era correcto. Él dejó de 

obedecer las direcciones evidentes de Dios, 

especialmente cuando podrían tener afectadas a su 

popularidad y su aceptación. 

3. Él tiene un serio problema de ego– Primero, él 

construyó un monumento para sí mismo, luego él 

aprobó la desobediencia de las personas para mantener 

su popularidad, y finalmente él esperó que Samuel le 

honrara públicamente a pesar de todo lo antedicho. 

 

Las elecciones de Saúl revelan un par de asuntos cruciales que 

necesitamos claramente recordar como viajamos a través de 

esta carretera de Emaús hasta el Pentecostés: 

1. Los monumentos – Samuel le recordó a Saúl que cuando 

Dios le escogió él no era de gran importancia, aun en sus 

ojos. Recuerde que Saúl se escondió en el equipaje 

procurando evitar la responsabilidad. Esta obra que 

recibimos no es acerca de glorificar quién somos nosotros 

y lo que hemos hecho. Es acerca de humildemente entender 

lo que Dios ha dado y lo que Dios hace a través de 

nosotros. 

2. Beneficio personal – Samuel recordó a Saúl que todo lo 

que habían llevado perteneció a Dios. Mantuvieron lo 

mejor bajo la apariencia que le podrían dar a Dios algo 

mejor como resultado de su decisión. Dios ha prometido 

bendiciones especiales cuando somos obedientes. Sin 

embargo, cuando preferimos enfocar la atención en lo que 

queremos y pretendemos que Dios estará satisfecho de lo 

que damos de nuestra generosidad, tendremos el mismo 

problema como Saúl. Mantenemos lo mejor y damos lo que 
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se queda a Dios. No nos volvemos diferentes que Saúl y los 

soldados. Se reservaron lo mejor y pensaron que 

sacrificando algo de eso para Dios excusarían este acto 

egoísta y desobediente. La realidad es que nuestro 

concepto de lo mejor nunca adecuadamente puede 

reemplazar lo que perdemos por ser desobedientes.  

 

Opuesto al esto es que las personas están dispuestas a pagar 

para aumentar su posición y tener acceso a más poder y 

más riquezas. El evangelio no está a la venta a ningún 

precio. (Recuerde la historia de Simón el brujo en Hechos 

8. Su juicio por Pedro fue decisivo y evidente por su 

intento a comprar control de Dios.) 

3. El camino de resistencia mínima – En vez de implementar 

las órdenes dadas a él, Saúl echó pie atrás y dejó a las 

personas hacer lo que quisieron hacer. Él luego trató de 

llevar a Samuel por el mismo camino. Hacemos lo mismo 

cada vez que suavizamos la verdad o cada vez que 

tememos las opiniones de otros y dejamos de proclamar 

toda la verdad. ¿Cuántos planes nunca son presentados, 

decisiones nunca son hechas, porque podría causar tensión 

nerviosa, descontento o disensión? 

 

Es tan fácil mitigar el evangelio, para diferir nuestra 

responsabilidad, para dejar a otros la paga del precio a fin de 

que podamos ganar los beneficios. Es tan fácil echar pie atrás 

por la presión de otros y evitar conflicto, evitar permanecer 

firme en las órdenes de Dios. En hacer eso Saúl perdió mucho 

más de lo que ganó. El reino fue quitado de sus manos. Él se 

convirtió en un hombre poseído con miedo de perder lo que 

nunca fue de él. 

Las buenas noticias son que podemos evitar estos peligros. Al: 

1. Honrar a Dios en todo lo que hacemos. Recordando 

que todas nuestras habilidades, todas nuestras 

oportunidades, todos lo que poseemos han provenido 

de Dios. Deje esta verdad permear nuestra mente y 
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corazón para crear una barrera protectora en contra de 

la tontería de construir monumentos. 

2. Enfocar la atención en los beneficios que los otros 

recibirán. El Maestro escribió claramente en 

Eclesiastés que todo en este mundo es fugaz. Al fin 

hubo sola una cosa de valor, solo una cosa que tuvo 

verdaderamente buenas consecuencias, nuestra 

obediencia a Dios. El maestro tuvo todo y se percató 

que él no tuvo nada hasta que él enfocó la atención en 

Dios. Tenemos un beneficio y eso estaba preparado de 

tal manera que la mejor forma para experimentar su 

bendición es regalándolo a otros. Ésta es obediencia, 

enfocando la atención en dar lo que hemos recibido a 

los otros.  

 

Repetidas veces en las Sagradas Escrituras vemos esta verdad, 

permanecemos firme. De Noé hasta Abraham hasta Daniel 

hasta Jesús y todo el mundo de por medio. Aquellos que se 

inclinaron ante la presión del mundo, la presión de los deseos 

de otros, la presión de evitar riesgo siempre perdió más que 

creyeron que lucrarían. Si es necesario regrese y revise el 

estudio en la alegría y el sufrimiento. Tomar una posición 

puede ser difícil, pero al fin lo que es ganado tendrá valor 

eterno. 

David dijo con otras palabras la declaración de Samuel acerca 

del sacrificio y la obediencia en Salmos 51:16-17 

Tú no te deleitas en los sacrificios 

ni te complacen los holocaustos; 

de lo contrario, te los ofrecería. 

El sacrificio que te agrada 

es un espíritu quebrantado; 

tú, oh Dios, no desprecias 

al corazón quebrantado y arrepentido. 

Para evitar el juego de culpa necesitamos recordarnos a 

nosotros mismos acerca de la verdad en este pasaje y mantener 

nuestro foco en el camino que Dios ha puesto antes de 
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nosotros. Y, para hacer todo lo que nosotros podemos para no 

consentir que alguien o cualquier cosa cause que nos 

desviemos de ese camino. 

Hemos sido llamados a peregrinar con Dios.  

 

La Jornada - Día 31 - Mirando de Regreso         

Jeremías 3:15 Les daré pastores que cumplan mi 

voluntad, para que los guíen con sabiduría y 

entendimiento.     

Jeremías 23:3-4 Al resto de mis ovejas yo mismo las 

reuniré de todos los países adonde las expulsé; y las 

haré volver a sus pastos, donde crecerán y se 

multiplicarán. 4 Pondré sobre ellas pastores que las 

pastorearán, y ya no temerán ni se espantarán, ni 

faltará ninguna de ellas —afirma el SEÑOR — 

 

En general Jeremías no es muy amable para los pastores. Él es 

también muy directo acerca de lo que ocurrirá a los pastores y 

los repastos.  

Aquí hay una prueba de las palabras que él pronunció en 

ambos. 

• Jeremías 23:1 ¡Ay de los pastores que destruyen y 

dispersan el rebaño de mis praderas!», afirma el SEÑOR 

.    

• Jeremías 25:36 Escuchen el clamor de los pastores y el 

gemido de los jefes del rebaño, porque el SEÑOR  

destruye sus pastizales.     

• Jeremías 50:6 i pueblo ha sido como un rebaño 

perdido; sus pastores lo han descarriado, lo han hecho 

vagar por las montañas.     
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• Jeremías 25:34 Giman, pastores, y clamen; 

revuélquense en el polvo, jefes del rebaño, porque les 

ha llegado el día de la matanza; 

 

Entendemos el juicio en los pastores. Sus acciones, sus 

enseñanzas, y sus deseos dañaban a las ovejas. Habían guiado a 

las ovejas, las personas, por mal camino. Habían fallado en 

contarles sobre Dios y cómo vivir según la palabra de Dios. 

Hicieron esto por poder y ganancia personal.  

¿Pero el juicio para el repasto? ¿Y por qué las dos referencias 

muy diferentes aquí referente a repasto? (La destrucción del 

repasto de los pastores y la idea que el Señor tiene su propio 

repasto.) 

Comencemos con el propósito de un repasto. Básicamente hay 

dos funciones. Lo primero es proveer comida. El segundo es 

proveer un lugar de descanso. En ambos casos por encima de 

eso parecería que el repasto representó a algo siéndole 

provistos por ambos los pastores y por Dios. Así es que un 

repasto proveyó comida o enseñanza, falsa y verdadera. 

También fue un lugar de seguridad y descanso, falso y 

verdadero.  

El juicio en los pastores es que conducían a las ovejas por mal 

camino y que estaban bajo el ataque por enemigos diversos. 

Este juicio se basó en su promoción de culto de dioses falsos 

diversos, profecías falsas, y una desatención y denegación de la 

palabra de Dios. También involucró un juicio en contra de ellos 

por una falta de interés para la seguridad de aquellos por los 

que ellos eran responsables. El juicio sigue diciendo no sólo 

están ellos no concernidos acerca de la seguridad de aquellos 

que guiaron pero que los sacrificaban por placer y ganancia 

personal. 

En contraste a esto es la verdad que proviene de Dios. Dios 

promete castigar a los pastores falsos y destruir su repasto (la 

enseñanza). Ésta no tenía que ser una acción filosófica pero una 

acción tomada en el tiempo real en contra de las personas y la 

tierra. Los pastores, o los líderes, eran juzgados gravemente. 
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Eso tiene sentido. Las personas también serían juzgadas. La 

severidad se diferenciaría entre la muerte hasta el exilio. Otra 

vez eso tiene sentido. 

¿Pero por qué dicta sentencia en la tierra igualmente? 

Recuerde que el juicio fue en contra del repasto de los pastores, 

en contra de su enseñanza. Desafortunadamente parte de esa 

enseñanza incluyó convencer a las personas que todo lo que 

recibieron de la tierra no provino de Dios; Que su protección y 

a su seguridad no habían sido provistos por Dios. Las personas 

estaban siendo enseñadas que provino de otros dioses y que 

para continuar recibiendo comestibles y protección que 

necesitan completamente someterse a la enseñanza que 

recibían. El siguiente texto revela qué tan fuertemente fue esta 

enseñanza.         

Jeremías 44:17 Pero desde que dejamos de ofrecer 

incienso y libaciones a la Reina del Cielo nos ha 

faltado todo, y el hambre y la espada están acabando 

con nosotros. 

Destruir la tierra fue necesario para revelar qué tan falso su 

creencia y el servicio para los dioses falsos era y para 

convencerlos que todo lo que habían sido enseñados por los 

pastores falsos era una mentira. Jeremías deja en claro esto en 

Jeremías 50:7 “porque ellos pecaron contra el SEÑOR ;¡él es 

morada de justicia, esperanza de sus antepasados!" Habían 

abdicado la verdad y la habían reemplazado con mentiras. El 

juicio tuvo que ser severo para vencer totalmente este concepto 

y esta fe. El resultado de este juicio es que Israel nunca ha 

regresado a la adoración de ídolos. 

Aún más crítico aquí fue la promesa que Dios hizo una vez que 

él resolvió este asunto y acabó la influencia de los pastores 

malvados. Él prometió proveer a los pastores verdaderos 

comenzando con el único pastor verdadero. Esto proveía 

conocimiento y comprensión. Las ovejas y los pastores 

tendrían escrito la palabra de Dios en su corazón (Jeremías 
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31:33). Los pastores luego, tendrán el conocimiento que 

necesitaron para entender cómo guiar. 

Luego Dios hizo otra promesa. Dios prometió traer de vuelta a 

sus ovejas de todos los países a los que ellas habían sido 

llevadas. ¿Nos atrevemos a espiritualizar esto? Las ovejas son 

todas las personas que se han esparcido por todo el mundo 

desde los días de la torre de Babel. Dios nos envía a nosotros, 

sus pastores, a todas las naciones para traerlos de regreso, no 

hasta una localización física, pero hasta el repasto verdadero, 

cuál es Dios y su palabra. 

Dios promete proveer a los pastores nuevos. Los pastores que 

recogerán a las ovejas de entre las naciones. Los pastores que 

traerán consolación y paz. Los pastores que cuidarán de las 

ovejas y les da el coraje que necesitan para vivir. Los pastores 

que llevarán la delantera con comprensión y conocimiento. Los 

pastores que tienen el corazón del creador que verdaderamente 

ama a sus ovejas, su creación. 

¿Qué significa eso para nosotros hoy? Somos llamados para 

ayudar a las personas a ver la diferencia entre lo que el mundo 

tiene que ofrecer, con su repasto y verdad falso, que revela 

quien puede suministrar sus necesidades y puede traer paz. 

Jeremías sonó la advertencia. Asegúrese que usted les enseña a 

las personas la única verdad que tiene importancia. No la 

altere, no la enmiende.  

 

La Jornada - Día 32 - Ovejas Correctamente Adiestradas     

Mt 25:32 y él separará a unos de otros, como separa el 

pastor las ovejas de las cabras.  

Entonces ¿cómo está usted en este proceso de 1) ir al mundo y 

2) enseñar a otros a ir al mundo para proclamar el evangelio? 

¿Y cómo sabe usted cómo le está a usted yendo, en ambas 

áreas? La historia de Jesús acerca del juicio sin apelación y la 
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separación de las ovejas y las cabras nos provee de 

compenetración en cómo evaluar lo que estamos haciendo y 

que tan bien comunicamos la misión a los otros. 

Primero, seamos muy claros que esta historia es acerca de 

juzgar a todo el mundo y decidir quién entra el cielo y quien no 

entra. No es acerca de evaluar cristianos y determinar su 

recompensa. Se trata de los criterios en decidir quién entra y 

quién no entra. También esto no se trata de llamar pecadores “ 

cabras ” y los salvados “ las ovejas.” Ese es un error fácil de 

hacer. Afirma muy claramente que el proceso será como lo que 

ocurre cuando un pastor separa las ovejas de las cabras. No 

será complicado. No involucrará tener que adivinar o hacer 

investigación extensiva en la vida y el carácter de la persona 

enjuiciada.  

Para entender lo que 

quiero decir toma 

una mirada a estos 

dos cuadros. Es 

fácil de decidir cuál 

es una cabra y cuál 

es una oveja. 

Mientras son similares en tamaño tienen características bien 

definidas que lo hacen casi imposible para confundir uno con el 

otro. Y eso es de lo que el juicio se trata. Cuando nos 

levantamos ante Dios no habrá pregunta acerca de que si 

hemos sido perdonados o no. Jesús se levantará al lado de 

nosotros y habrá prueba evidente de una vida cambiada; Una 

vida que refleja al que nos salvó y nos muestra cómo vivir. 

Jesús luego lista una serie de ideas de lo que esta vida 

cambiada significa y la prueba de esta vida nueva en los versos 

siguientes de Mateo 25:33. También nos da una buena idea, 

como pastores, de qué debería ocurrir en las vidas de la gente 

por las cuales somos responsables como peregrinamos de 

Emaús hasta el Pentecostés y más allá. Así es que 

consideremos la lista.  
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1. Hambriento – Vemos nosotros y aquellos que 

guiamos el hambre alrededor de nosotros. El hambre 

existe en niveles diferentes. Hay hambre física. 

¿Estamos nosotros cuidando de las necesidades físicas 

de la gente alrededor de nosotros? No sólo aquellos de 

nuestra familia de la iglesia, pero aquellos en peligro 

de morir de hambre, de congelación, de morir de 

enfermedad. Hay hambre emocional. ¿Estamos 

nosotros cuidando del hambre para la amistad y un 

sentido de pertenecer para aquellos que se sienten 

privados de las necesidades emocionales básicas y la 

estabilidad? Hay hambre espiritual. ¿Vemos nosotros 

el hambre por la verdad en los ojos, las expresiones, y 

las acciones de la gente que venimos en el contacto? 

Hay tantas personas que quieren creer y tienen hambre 

para la verdad. Son la cosecha blanqueada a la que 

Jesús se refiere en varias ocasiones. 

2. Sediento – Las personas pueden durar un largo tiempo 

sin comida, pero las probabilidades de supervivencia 

sin agua están más limitadas. Al igual que con el 

hambre, hay más que un nivel de sed. Necesitamos 

agua físicamente para que nuestros cuerpos sean 

efectivos. Sin eso nuestros cuerpos se envenenarán y 

no podremos mantener el ambiente físico correcto 

internamente para nosotros vivir. Necesitamos agua 

emotivamente. Necesitamos contacto con otros en una 

base consistente. No hay reemplazo para el agua. 

Necesitamos soporte y ánimo y más para funcionar 

correctamente y desarrollar en una persona entera y 

adulta. Necesitamos agua espiritual. Necesitamos 

contacto continuado con Dios y su palabra y con 

aquellos que conocen a Dios. Las personas tienen sed. 

Andan buscando un pozo de agua espiritual del que 

pueden extraer cada vez que tienen necesidad de tal 

refresco y ánimo para continuar el viaje con Dios o en 

su búsqueda por Dios. ¿Estamos nosotros proveyendo 

tal refresco físicamente, emotivamente y 

espiritualmente? 
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3. El desconocido – ¿Cómo hacemos cuando 

encontramos a desconocidos? Cuando los 

desconocidos son miembros de la familia no tarda 

mucho construir relaciones y confiar en cada quien. 

Estamos también entusiasmados por encontrar a un 

hermano o una hermana de la familia de Dios y 

rápidamente hacernos amigos. ¿Pero cómo hacemos 

con aquellos que no son de la familia de Dios? ¿Nos 

damos prisa para verlos? ¿Nos damos prisa para darnos 

cuenta de lo que necesitan? ¿Los hacemos venir a 

nosotros primero o los vemos a ellos y vamos a ellos? 

¿Nos acordamos de cómo era antes de conocer a Dios 

y cómo estábamos enemistados de Dios hasta que 

alguien nos vio y cuidó de nosotros? ¿Nos aceptó? Los 

perdidos son desconocidos. Necesitan que nosotros los 

veamos a ellos y les demos la bienvenida. Cómo 

hacemos esto será tan variado como las personas 

involucradas. 

4. Desnudo – ¿Hay realmente personas en el mundo 

quiénes están desnudos? He visto a algunos. Están tan 

expuestos a los peligros de mundo que están desnudos 

e indefensos. Hay personas que son tan pobres que 

tienen sólo un set de ropa; Justo la cantidad adecuada 

para protegerlos de los ojos críticos y fisgoneos del 

mundo. Están expuestos. Las personas se dan prisa 

tomar fotos, rápidas para juzgar, pero muy lento para 

protegerlos de la crítica y el juicio de otros. Este juicio 

se hace sin deseo para entender lo que ha ocurrido para 

hacerlos desnudos y sin protección. Somos llamados a 

exponer las mentiras del pecado, pero somos también 

llamados para arropar y proteger a las personas de más 

peligro, más riesgo. ¿Qué hacemos nosotros acerca de 

la injusticia? ¿Qué hacemos nosotros acerca de 

salvarlos de Satanás? ¿Qué hacemos nosotros acerca de 

salvarles del daño que el mundo causa en cada 

persona? 

5. Enfermo – Cuando las personas están hambrientas, 

sedientas, enemistadas y expuestas es inevitable que se 

pondrán enfermas. ¿Vemos los síntomas de 



134 

 
enfermedad, físico, emocional y espiritual? ¿Sabemos 

cómo reaccionar a las formas diversas que la 

enfermedad puede tomar? Es tan fácil esconderse 

cuando podríamos estar corriendo peligro. ¿Nos 

sentamos al lado de la persona que se está muriendo, 

aun cuando nos coloca en peligro? ¿Vamos a su casa, o 

el hospital para confortarlos a ellos, o aun la funeraria 

para atender aquellos afectados por lo que destruye sus 

vidas? La enfermedad no se trata justamente de 

dolencia física. Hay enfermedad del cuerpo, mente y 

alma. ¿Qué hacemos nosotros acerca de cada uno de 

ellos?  

6. La prisión – Los parias, los criminales y los desviantes 

de este mundo están todos alrededor de nosotros. 

Algunos logran evitar captura. Muchos no lo hacen. No 

tiene importancia donde están, están todos en una 

prisión, ya sea construido por el gobierno o construido 

por sus acciones y sus elecciones. La pregunta es, 

¿abrimos nuestros ojos a fin de que los podemos ver a 

ellos y podemos ir a ellos? Están atrapados. Para 

liberar a alguien debemos venir lo suficientemente 

cerca a la celda de la prisión para soltar el picaporte, el 

cerrojo, o las cuerdas que los amarran.  

 

Pastor, como peregrinamos conjuntamente, cada uno de 

nosotros necesita evaluar cómo vamos y si nuestras ovejas dan 

señas de unirse a nosotros en la jornada. Cada iglesia es 

diferente. Así es que la respuesta para cada cosa antedicha 

puede ser diferente, pero como separar a las ovejas y cabras, 

será fácil de identificar lo que ocurre. Usted sabrá si su 

ministerio verdaderamente cumple con la misión que Dios le ha 

dado donde usted presta servicio. 
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La Jornada - Día 33 -  Celebración     

Lucas 15:4-7 "Suppose one of you has a hundred sheep 

and loses one of them. Does he not leave the ninety-

nine in the open country and go after the lost sheep 

until he finds it? 5 And when he finds it, he joyfully puts 

it on his shoulders 6 and goes home. Then he calls his 

friends and neighbors together and says, 'Rejoice with 

me; I have found my lost sheep.' 7 I tell you that in the 

same way there will be more rejoicing in heaven over 

one sinner who repents than over ninety-nine righteous 

persons who do not need to repent.  

Hay tres puntos interesantes en esta parábola para considerar 

como continuamos la jornada. 

1. Encontraremos a las personas perdidas por el 

camino adelante lo que requerirá a nosotros a hacer 

decisiones acerca de las prioridades y el ministerio. 

2. Cuando preferimos salir a buscar a los perdidos 

que tendrá un impacto en la vida y actividad de 

aquellos que están ya en el rebaño de ovejas. 

3. Cuando uno que está perdido es encontrado causa 

una celebración que parece excesiva cuándo se 

compara al tratamiento de aquellos ya en el rebaño 

de ovejas. 

 

Estos puntos están repetidos en las parábolas de la moneda 

perdida y el hijo pródigo. Están también presentes en otra 

parábola, la parábola del hacendado y su emplear de 

trabajadores (Mateo 20:1-11). Cada uno de estos considera las 

necesidades de aquellos fuera del grupo principal. Cada uno de 

ellos considera el impacto de esta acción en los pensamientos y 

las vidas de aquellos que permanecen detrás mientras la 

búsqueda por otros continúa. Cada uno de ellos considera el 

impacto del perdido recibiendo una bendición igual o mayor 

que aquellos que han sido fieles y no le han causado 

preocupación al dueño. 
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La parábola mencionada arriba nos da los huesos escuetos de la 

situación. Hay personas que están perdidas y en necesidad. 

Rescatarlos requerirá que nosotros dejemos atrás al creyente o 

impactemos sus vidas de algún modo. En esta parábola, esta 

acción está descrita como dejar a las ovejas en descampado. 

Para el hijo pródigo, el hermano mayor queda y es esperado a 

servir fielmente en las granjas de su padre. En la historia del 

hacendado, cada vez que él va en busca de más trabajadores 

aquellos que han sido contratados están esperados a continuar 

su trabajo sin quejarse o tomar un descanso. Con respecto de 

las 9 monedas, imaginaría que son dejadas en el lugar con la 

creencia que no se perderán o serán robadas. 

Pastor, en esta jornada tenemos tres áreas de responsabilidad 

evidentes. 1. Debemos salir a buscar lo perdido. 2. Debemos 

ser conscientes de que necesitamos que otros sean fieles en 

cumplir con su trabajo para hacer posible esta actividad. 3. 

Debemos celebrar el regreso del perdido y ayudar a los otros 

celebrar este acontecimiento y saber por qué necesitamos tal 

celebración. Es interesante cómo cada uno de estos pasos 

involucran más esfuerzo. 

• Saliendo a buscar el perdido – Esto es realmente muy 

simple. Los perdidos están todos alrededor de nosotros. 

Y como una oveja perdida hacen un montón de ruido. 

Mientras podemos conocer su localización, puede 

requerirse algún esfuerzo para alcanzarlos. La señora 

limpió su casa entera en busca de la única moneda. 

También puede requerir una gran cantidad de 

paciencia. El padre probablemente le había enseñado a 

su hijo pródigo la verdad, pero luego tuvo que esperar 

para que la enseñanza trabaje en la vida del hijo. Y el 

trabajo debe ser continuado. El hacendado fue en busca 

de trabajadores durante todo el día. Cada vez que él fue 

él encontró más en necesidad.  

 

Cada uno de estas parábolas nos dan una perspectiva 

diferente en lo que está involucrado en salir a buscar 

los perdidos y guiarlos a casa. Una vez involucró 
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físicamente a levantar al perdido, en otra, recobrar el 

perdido involucró una búsqueda diligente y cabal. Para 

el pródigo, era estar listo para darle la bienvenida sin 

importar lo que había ocurrido y de un momento a otro. 

Para el hacendado significó hacer una oferta y permitir 

a cada persona escoger cómo responder. La llave es 

siempre estar buscando, siempre observando. 

 

• Impactando la iglesia – Otra vez, tres respuestas 

diferentes. En la primera parte el pastor deja a las 

ovejas en descampado. Tienen libertad de moverse de 

un lado a otro y vivir. En este caso los miembros no 

están restringidos pero se les da la libertad a funcionar 

(ministrar en la misión) sin supervisión constante. Con 

las monedas es un poco menos claro. No sabemos 

dónde las dejó la señora. Lo que nosotros sabemos es 

que su atención no estaba en donde estaban las 

monedas o lo que ocurría con ellas. No hubo amenaza 

de más pérdida. Como enviamos los otros en el mundo, 

nuestra enseñanza y entrenamiento deberían ser 

suficientes a fin de que no hay amenaza de perderlos. 

Están firmes en su conocimiento de la verdad y 

confiados que puedan continuar prestando servicio con 

un mínimo de supervisión. El hijo mayor. Sus propios 

comentarios nos dicen que mientras su hermano estaba 

ausente él llevó a cabo todo el trabajo dado por su 

padre. Él había aprendido a ser responsable. También, 

los trabajadores contratados por el hacendado 

cumplieron con su trabajo. Quedaron convencidos que 

lo que hicieron sería recompensado. El trabajo hecho 

sería prueba adecuada para soportar esto. Hubo una 

meta evidente - complete la cosecha. Necesitamos estar 

seguros que todo el mundo sabe de qué trata la misión 

y de lo que son responsables en la cosecha. 

 

• Celebrando el regreso – Para mí éste es el aspecto más 

difícil del trabajo de guiar una iglesia en la misión. La 

dificultad es definida claramente en estas historias, así 

como también el alcance de lo que ocurre en la 
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celebración. Los ángeles celebran el regreso de una 

persona perdida más que la fidelidad de los 99. La 

señora celebra encontrar la moneda perdida y casi 

olvida las 9 que no se perdieron. El padre celebró un 

festín en honor del pródigo, aunque él había 

malgastado su herencia. El hacendado paga al hombre 

que apenas trabaja una hora la misma paga como los 

que trabajaron 3, 6, 9, y 12 horas (un día completo). 

 

En dos de las historias aquellos que han trabajado 

fielmente se quejan de lo que sienten es tratamiento 

injusto; Una distribución desigual de los beneficios en 

relación al trabajo hecho. En los otros dos, no tenemos 

información acerca de cómo se sintieron los otros, sólo 

que hubo una gran celebración para el que fue 

encontrado. En cierto modo, eso da la apariencia de no 

ser equitativo y aun injusto. ¿Por qué tal celebración 

para el perdido y una celebración tan pequeña por los 

demás?  

 

La respuesta es muy simple. Aquellos que son fieles 

pueden disfrutar diariamente la bendición de formar 

parte del reino de Dios. Viven en el conocimiento que 

todos los días serán cuidados, que se han salvado, que 

tienen acceso al Padre. Tienen la alegría de gastar años, 

aun una duración de una vida en esta realidad. Han 

experimentado el amor y el cuidado del Padre cada día 

y en tantas formas.  

 

Hay muchas lecciones que nosotros debemos considerar como 

ayudamos a las personas a entender lo que tienen a fin de que 

podamos ser liberados para salir a buscar los perdidos. 

Considere esto como usted imparta la enseñanza y aliente a 

otros. ¿Qué habría ocurrido si el pastor no pudo salir a buscar a 

la oveja perdida porque él estaba todo el tiempo preocupado 

que los demás se escaparían? ¿Qué le habría ocurrido a la 

búsqueda por la moneda perdida si la señora estuviese en 

constante miedo de ser robada? ¿Qué habría ocurrido a la 

habilidad del padre para observar por el pródigo si el otro hijo 
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constantemente estaba quejándose y causando problemas? 

Finalmente, ¿qué habría ocurrido si el hacendado no pudo salir 

a encontrar más para participar en el trabajo porque él no podía 

confiar en aquellos que él ya había empleado? ¿Qué le habría 

ocurrido a su viña, la cosecha, y su habilidad a proveer trabajo 

y los recursos en los años siguientes? 

Los perdidos están a la espera. ¿Estamos libres a ir o estamos 

restringidos por una iglesia no preparada que no puede ver la 

cosecha? Ya deberíamos estar celebrando cada día como Dios 

cuida de nosotros y abre camino para encontrar a los perdidos. 

Pero, la mayor celebración ocurre cuando un alma perdida es 

encontrada. 

 

La Jornada - Día 34 - Dispersada 

Hechos 8:4 Los que se habían dispersado predicaban 

la palabra por dondequiera que iban.  

Hay un número de formas que la idea de dispersión es usada en 

las Sagradas Escrituras. La más común guarda relación con la 

siembra de tipos diversos de cultivos y la dispersión de la 

semilla. La otra guarda relación con Dios dispersando a las 

personas de Israel entre las naciones. Aquí en este pasaje 

ambas ideas están combinadas. Las personas se esparcen, 

conducido fuera de Jerusalén, pero esto también causa el 

desparramamiento del evangelio, la semilla que trae vida para 

aquellos que consienten que eso crezca en sus vidas. En la 

realidad el desparramamiento de la gente de Israel se convirtió 

en un factor crucial en la propagación del evangelio y la 

creación de buen terreno para recibirlo en muchas de las 

ciudades donde vivieron. 

¿Entonces cómo funciona esto? 

Hay dos ejemplos cruciales de lo que sucedió con el 

desparramamiento de los creyentes después de la muerte de 

Esteban. El primero es de Felipe, la actividad de un individuo 
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(Hechos 8). Él dejó Jerusalén y viajó hasta Samaria donde él 

empezó un trabajo que creció rápidamente. Tan rápidamente 

que la iglesia en Jerusalén enviase a Pedro y Juan a ayudar con 

el trabajo. Luego Felipe fue enviado a una carretera solitaria en 

el desierto donde él encontró al eunuco de Etiopía y le 

encaminó a aceptar a Jesús como su salvador. (La historia 

registra que no mucho tiempo después de esto, con la ayuda de 

un apóstol, la iglesia Copta fue echada a andar en Etiopía.) 

Felipe luego fue transportado hasta Azoto y él viajó por todas 

partes predicando el evangelio hasta que él llegó a Cesárea 

donde él se quedó y ministró. 

El segundo ejemplo involucra a un grupo de hombres que viajó 

para Fenicia, Chipre y Antioquía. Luego algunos de ellos, 

quienes eran de Chipre y Cirene viajaron a Antioquía y 

empezaron a predicarle a los griegos.  La respuesta fue tan 

grande que la iglesia de Jerusalén envió a Bernabé a ayudar con 

el trabajo. Bernabé luego salió a buscar a Pablo para ayudarle. 

Este grupo viajó a través de una gran distancia para regresar a 

su casa para compartir el evangelio y luego continuó 

dispersando fuera hasta alcanzar Antioquía. Fueron parte del 

proceso de enviar a los primeros misioneros, dispersando más 

allá la palabra. Hasta este tiempo la presentación del mensaje 

del evangelio había estado restringida para principalmente los 

judíos, con algunas excepciones. Esto todo cambió por el 

desparramamiento que comenzó con la muerte de Esteban. 

La puerta para el ministerio en Jerusalén se cerró. Pues bien, no 

completamente cerrado, pero fue bloqueada en tal forma que 

obligó a las personas a salir de la ciudad e ir de regreso a sus 

casas. O, si no a la casa, encontraron algún lugar en donde 

podrían continuar su estudio de la verdad y compartir esa 

verdad con otros. Nunca aun consideraron guardar silencio. 

Nunca pensaron acerca de sus limitaciones. El foco estaba en 

dispersar el evangelio dondequiera que eran dispersados. 

La pregunta es, ¿qué habría ocurrido si no hubieran sido 

dispersados? ¿Llegaría el mensaje del evangelio a otras 

ciudades, regiones y países? 
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¿Cómo se vería la iglesia hoy si los primeros creyentes no 

hubieran dejado Jerusalén? ¿Cómo se vería cualquiera iglesia si 

nunca dejara el edificio? 

¿Responderían aquellos que vinieron para los festivales en 

Jerusalén a un mensaje dado por personas que nunca dejaron 

sus casas, nunca arriesgaron cualquier cosa para la verdad que 

proclamaron? ¿Creían que lo que ocurría en Jerusalén podría 

ocurrir donde vinieron o creían que sólo podrían experimentar 

el poder y la presencia del Señor levantado cuando visitaron 

Jerusalén? ¿Se convertía esta creencia nueva en una bendición 

para el grupo de gente selecto, aquellos que estaba dispuesto a 

abonar al precio de viajar a Jerusalén? 

Éstas son preguntas profundas que deberíamos preguntar de 

nosotros mismos, como líderes, y de nuestra iglesia. De hecho, 

hay muchos líderes de sectas que enseñan estas mismas ideas; 

Sólo aquellos que vienen a mi iglesia, que escuchan mi 

enseñanza, que se someten a mi autoridad pueden recibir las 

bendiciones de Dios. ¿Pero no podría eso ocurrirnos a 

cualquier de nosotros si comenzamos a vernos hacia dentro, 

mirar lo que tenemos, etcétera? 

¿Qué ocurre cuando no permitimos al Señor dispersarnos como 

semilla en los campos del mundo? 

Construimos altares y requerimos que personas vengan a los 

altares. Establecemos tradiciones que esperamos que las 

personas sigan. Establecemos una cultura para mantener los 

altares, las tradiciones y extender nuestro control. Comenzamos 

a tratar la localización como más importante, como esencial 

para las personas recibiendo la verdad. Si hacemos esto, 

creamos una religión falsa. Uno que no puede salvar, uno que 

verdaderamente no puede cambiar el mundo. Una religión falsa 

amarra y esclaviza a todo el que viene. 

Jesús, desde el principio, enseñó a los discípulos que esto 

ocurriría. Él supo desde el principio que el evangelio no estaría 

atado a un lugar particular, edificio o tradición. Él le dijo a la 

mujer samaritana. Él dijo que no era donde usted adora, pero 
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quién usted adora (Juan 3:21-24). Él dijo a los discípulos que él 

tuvo a otras ovejas que no eran de Israel (Juan 10:16). Y ahora 

vino el tiempo a dispersar la semilla; Para empezar el proceso 

de llevar la verdad hasta los fines más lejanos de la tierra. 

Empezó con individuos como Felipe. Siguió grupos como los 

hombres de Chipre y Cirene. En todas partes que fueron más 

semillas fueron desparramadas y el ciclo comenzó de nuevo.  

Dios quiere que nosotros dispersemos el evangelio hasta el 

mundo. Debemos ser ambos la semilla y el sembrador; Una 

forma interesante de vivir. La meta es ser plantado para 

producir una cosecha que posibilitará continuar el proceso de 

propagar el evangelio siempre más allá. Cada uno de nosotros 

debe trabajar en prepararse y luego dispersando a nuestra 

bandada. Preparándolos para ir fuera en el mundo y producir 

una cosecha de almas. Es el trabajo al que hemos sido 

llamados. 

¿Están listas sus ovejas a proclamar el evangelio dondequiera 

que puedan ir en este mundo? ¿Podría Dios permitir que su 

iglesia sea cerrada sabiendo que resultaría en la siembra de más 

iglesias y más personas oyendo el evangelio que alguna vez 

sería posible quedándose donde usted está hoy? Es una idea 

interesante; Pero ciertamente no parte de la lista de métodos 

aprobados para el crecimiento de la iglesia y el evangelismo. 

¿Usted temería por la fe de sus ovejas o confiaría en que 

floreciesen dondequiera que Dios los envía? 

Esta jornada definitivamente no es acerca de establecer una 

casa o una residencia. No es acerca de construir un reino o área 

personal. Es acerca de siempre estar listo para ir donde somos 

enviados, cada vez que somos llamados a ir. En este día se 

requirió la muerte de Esteban y la subida de persecución a 

través de Saúl para causar a las personas a trasladar. No espere 

pues algún acontecimiento único para motivar a las personas. 

Enséñeles, prepárelos, a fin de que Dios los puede enviar. 

Deje a las ovejas ser desparramadas y la semilla sea plantada. 
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La Jornada - Día 35 - Chuzos y Clavos     

Eclesiastés 12:11 Las palabras de los sabios son como 

aguijones. Como clavos bien puestos son sus 

colecciones de dichos, dados por un solo pastor.  

Por mucho tiempo he disfrutado el libro de Eclesiastés. Provee 

tantos conceptos e ideas interesantes para explorar. Estamos 

familiarizados con muchos de sus pasajes como: 

• Hay un tiempo para todo. ch 3 

• Todo es absurdo (la vanidad) ch 1 

• Tema a Dios y observe sus mandamientos ch 12 

• Tire su pan en el agua y se le regresará a usted ch 

11 

• Recuerde a su creador en los días de su juventud ch 

12 

 

Hay muchos otros y cada uno es útil en ayudarnos a entender lo 

que estamos por hacer como pastores y lo que está involucrado 

en la tarea antes de nosotros. Aún, el texto mencionado de 

arriba sobresale, más por el contraste de ideas presentadas. Un 

chuzo se usa para conservar a los bueyes moviendo y yendo en 

la dirección correcta. Un clavo se usa para inmovilizar o 

asegurar a fin de que lo que está siendo anclado no puede 

moverse. 

Ambas de estas ideas describen nuestra responsabilidad en 

relación a la bandada de quien estamos encargada. Lo que es 

interesante es la naturaleza de los dos objetos. 

Un chuzo – pensé que ésta era una vara pequeña o el látigo 

usado para golpear a un animal cuando se portó mal. Esto está 

muy distante de como un chozo se ve y cómo funcionó. El 

chuzo de la Biblia tenía 8 pies de largo. Tenía un punto de 

hierro en un extremo y un plato plano de metal en el otro. Fue 

lo suficientemente largo que la persona dirigiendo a los 

animales labrando podría hacerlo mientras seguía desde atrás y 

no impedir su movimiento delantero. Un pinchazo simple los 
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mantenía moviéndose adelante y siguiendo la pista correcta. La 

parte plana de metal en el otro extremo se usó para limpiar el 

arado y de esta manera facilitar el trabajo continuado de los 

bueyes. 

Un clavo – Un clavo tiene tantas funciones. Puede ser tan 

grande como una clavija de la carpa para anclar una tienda de 

campaña en el lugar para proveer protección. Y puede ser muy 

pequeño sirviendo para mantener unidos dos objetos. También 

puede usarse para soportar objetos en una pared, como una 

chaqueta, un cuadro o una comida (el maíz secado). Pero en 

cada caso la idea es que este bien anclada así es que no será 

movida. 

Entonces por qué los coloca en la misma frase.  

Considere esta idea. Cuando trabajando con bueyes hay una 

necesidad para anclar el arnés o la yunta a los bueyes. Debe ser 

hecho en tal forma que no se soltará, sea lo suficientemente 

flexible para permitir movimiento, y todavía lo suficientemente 

fuerte como para tratar la fuerza de dos bueyes jalando un 

arado. Con la yunta o arnés correcto se vuelve fácil usar el 

chuzo para dirigir a los bueyes y mantener el arado limpio.  

Esta imagen nos permite ver la relación entre los dos 

conceptos. Hay una necesidad para tener anclas que mantienen 

unida la vida (un arnés o una yunta). Nos dan las estructuras 

requeridas para lograr tareas cruciales. Conectan las partes 

diversas, los bueyes para el arado, de un modo que permitirán 

funcionar y todavía sean flexible. Correctamente diseñado y 

conectado el arnés, o la yunta, facilita la habilidad del que está 

en el cargo para guiar el trabajo sin interferir innecesariamente 

en la arada que se está haciendo, y sin afectar negativamente la 

efectividad del arnés o la yunta, que conecta los bueyes para el 

arado. El resultado es que el clavo y el chuzo operan 

conjuntamente para hacer posible arar el campo. 

Tenemos la misma responsabilidad y la palabra de Dios 

funciona en la misma manera. La palabra de Dios provee las 

anclas que necesitamos a fin de que no haya un malentendido 
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de lo que debemos hacer y donde debemos llevar a cabo las 

tareas que hemos sido asignados. Las anclas son diseñadas 

como para evitar daño innecesario mientras permite libertad 

para actuar. Tenemos una fundación sólida, y una comprensión 

evidente de propósito y la actividad. 

La palabra de Dios, como el chuzo, también nos mantiene en el 

camino y adelantando. Pablo usa la idea del premio puesto ante 

él como un chuzo personal para mantenerse moviendo 

(Filipenses 3:14). Él también frecuentemente usa la locución 

“permanece firme” para describir cómo deberían vivir los 

cristianos y deberían depender de la palabra de Dios (Efesios 

6:14; Filipenses 4:1). 

Tenemos esta tarea como pastores. Debemos asegurar que 

aquellos que guiamos están afianzadamente anclados en la 

verdad, como un clavo bien anclado. Debemos hacer lo posible 

para que ellos funcionen en el mundo y cumplan con su 

propósito. Es como una casa. Hay muchos clavos. Los clavos 

sujetan las paredes en su sitio y definen la función y la 

actividad en cada parte de la casa. Si las paredes no están 

afianzadamente en lugar luego nunca en forma segura 

podríamos entrar en la casa y hacer uso de sus recursos. La 

palabra de Dios es el clavo que necesitamos para definir 

nuestras vidas y actividad. 

Debemos también asegurar que aquellos que guiamos reciben 

la guía que necesitan para llevar a cabo exitosamente la obra 

que han sido dados. Un chuzo se usa para dirigir a los bueyes 

en arar el campo. Esto es hecho así que la tierra puede estar 

preparada para recibir la semilla. Debemos dirigir a nuestras 

personas y asegurar que se quedan en el camino. Al mismo 

momento debemos encargarnos de cualquier cosa que podría 

entrabar su progreso en el trabajo. Mucho como el lado plano 

del chuzo usado para limpiar el arado, nuestra enseñanza y 

nuestro envolvimiento debe ayudar a quitar los estorbos de los 

obstáculos y cualquier cosa que entraba el trabajo de propagar 

el evangelio (Pablo describe esto como remover cualquier 

piedra de tropiezo (2 Corintios 6:3). 
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Trabajando hombro a hombro, el chuzo y el clavo hacen 

posible para correctamente y exitosamente hacer el trabajo. 

¿Entonces tiene usted cualesquiera chuzos o cualesquier clavos 

en su caja de herramientas? El viaje es acerca de preparar el 

campo, plantar la semilla, y cosechar la cosecha. Tómese el 

tiempo para evaluar si usted provee a los clavos que anclan 

otros en la verdad, y los chuzos que mantienen otros yendo en 

la dirección Dios nos ha llamado a ir. 

 

La Jornada - Día 36 - Tirando Pan     

Eclesiastés 11:1 lanza tu pan sobre el agua; después de 

algún tiempo volverás a encontrarlo. 

¿Está usted listo para remojar en agua algún pan? ¿Cuánto 

tiempo piensa usted que su pan durará antes de que se 

desintegre? ¿Puede recuperar usted el pan después de que se 

haya desintegrado? ¿Cómo es posible obtener eso después de 

muchos días si es imposible recuperarlo después de algunos 

minutos? 

Esto es sólo uno de varios pensamientos interesantes en los 

primeros seis versos de este capítulo. 

Comparte lo que tienes entre siete, y aun entre ocho, 

pues no sabes que calamidad pueda venir sobre la 

tierra 

¿Esto tiene sentido? ¿Debería regalar yo en realidad mis 

recursos cuando existe la posibilidad real de desastre y una 

necesidad de almacenar agua, comida y otros artículos?  

Cuando las nubes están cargadas, derraman su lluvia 

sobre la tierra 

¿Sabe usted cuándo una nube está llena de agua? ¿Cuántas 

veces ha visto usted nubes, nubes oscuras, pasar y no llueve? 

¿Luego cuántas veces ha visto pocas nubes y llueve? ¿Cada 
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cuánto hemos creado nuestra idea de qué debería ocurrir y 

cuándo debería ocurrir? 

Si el árbol cae hacia el sur, o cae hacia el norte, donde 

cae allí se queda. 

¿Se mueven los árboles ellos mismos después de caer? ¿Cada 

cuánto pasamos el tiempo deseando que las cosas fueran 

diferentes? ¿Qué tan a menudo nos impide ese deseo de 

ocuparnos con la realidad que está ante nosotros? ¿Cada cuánto 

somos infelices con los resultados y así también cedemos? 

Quién vigila al viento, no siembra; quien contempla las 

nubes, no cosecha. 

¿Cada cuánto esperamos algo específico antes de que 

decidamos actuar? ¿Cada cuánto atrasamos el trabajo en la 

creencia de que hay un día perfecto viniendo para hacerlo? 

¿Cada cuánto perdemos una oportunidad para hacer lo que 

necesita hacerse porque andamos buscando otra cosa que 

hacer? 

El siguiente versículo pone a los demás en perspectiva. 

Así como no sabes por donde va el viento ni como se 

forma el niño en el vientre de la madre, tampoco 

entiendes la obra de Dios, creador de todas las cosas. 

¿Estamos tratando de controlar a Dios? ¿Estamos nosotros 

esperándole a oírnos y obedecernos? ¿Estamos nosotros 

diciendo a Dios que tenemos mejor criterio y somos más sabios 

que él en lo que se refiere a confiar en él; sin preocuparnos por 

los resultados, obedeciendo su palabra, haciendo el trabajo ante 

nosotros, no esperando hasta que estemos listos? 

El versículo 6 dice a nosotros que nos pongamos ocupados. 

Siembre su semilla en la mañana, y no te des reposo 

por la tarde, pues nunca sabes cual siembra saldrá 

mejor si esta o aquella, o si ambas serán igual de 

buenas. 
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Esta jornada es acerca de tomar riesgos, no en esperar las 

condiciones correctas. Es acerca de tratar con el mundo y 

personas reales. Es acerca de hacer el trabajo y no en espera de 

algo mejor o para alguien más para decidir cuándo tomar 

acción. Es acerca de confiar que Dios trabajará según su plan, 

no el mío. 

Esto quiere decir que nos ponemos a trabajar. No espere para 

más tarde en el día, para otro día u otra estación. Comience 

ahora a plantar las semillas de verdad en las vidas de otros. Y 

solamente porque no tiene la apariencia del tiempo correcto 

(por la noche) continúe plantando. Nuestro trabajo no es 

producir los resultados. Es plantar la semilla que hemos 

recibido. Es hacer el trabajo de revelar la bendición que 

tenemos, de recibir a Dios en nuestras vidas. 

Esto nos trae de regreso al punto de partida a la primera 

locución. Tire su pan en el agua. Esto puede dar la apariencia 

de un acto tonto al mundo, pero en el reino de Dios es la cosa 

más sabia que una persona puede hacer. Declara claramente 

nuestra confianza en Dios y nuestra decisión para no depender 

de la sabiduría del mundo. El acto de donación, y luego dando 

más revela nuestro conocimiento que el máximo desastre que 

está por delante no guarda relación con falta de comida, falta 

de agua, o la pérdida de la vida. El desastre más grande en 

espera de todos nosotros es entrar en eternidad y perder nuestra 

alma. Jesús hizo esto muy claro 

¿De qué sirve ganar el mundo entero si se pierde la 

vida? ¿O que se puede dar a cambio de la vida?” 

(Marcos 8:36). 

Arriesgando todo, tirando pan en agua, es la única forma para 

ganar lo que es de valor verdadero. Estamos prometidos que si 

hacemos eso lo encontraremos otra vez. No, realmente, lo que 

el escritor dice que  lo regresará a nosotros. Arriesgar nuestra 

vida abre el camino a recibir más de lo que nos arriesgamos.  

Considere cuidadosamente las palabras de Jesús en Juan 12:24-

26 . 
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Ciertamente les aseguro que si el grano de trigo no cae 

en tierra y muere, se queda solo. Pero si muere, 

produce mucho fruto. El que se apega a su vida la 

pierde; en cambio, el que aborrece su vida en este 

mundo, la conserva para la vida eterna. Quien quiera 

servirme, debe seguirme; y donde yo esté, allí también 

estará mi siervo. A quien me sirva, mi Padre lo 

honrará. 

Esta jornada es esencial. Es acerca de arriesgar todo. No deja 

nada interferir con nuestro progreso continuado. Da a fin de 

que los otros se unirán a nosotros en esta jornada. No enfoca la 

atención en las rocas, los ríos y obstáculos que yacen en 

nuestro camino, pero que mantiene nuestros ojos en Jesús, el 

autor de nuestra fe y nuestro compañero en la jornada. La 

jornada no se preocupa acerca de cómo podemos beneficiarnos, 

pero cómo beneficiará nuestra acción a otros. 

¿Entonces, usted está listo a tirar su pan en el agua y 

mantenerse tirándolo hasta que Dios trae la cosecha? 

 

La Jornada - Día 37 - Pensar Negativo 

Zacarías 11:17 " ¡Ay del pastor inútil que abandona su 

rebano! 

Tantas veces el cuadro del pastor en los libros de los profetas 

es muy negativo. De hecho, la mayor parte de los pasajes 

involucran juicio y condenación. Pero no debemos evitar tratar 

con ellos porque podemos aprender lecciones críticas que nos 

guiarán en evitar la repetición de esos errores. 

El decimoprimero capítulo de Zacarías enfoca la atención en 

acciones y actitudes diversas que causan que un pastor sea 

condenado.  

Vs 3 – Escuchen el gemido de los pastores; ¡sus ricos 

pastizales han sido destruidos! 
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Éstos son pastores egoístas. Consideran que el propósito de la 

bandada es proveer a ellos de lo que necesitan. La descripción 

en vs 5 es gráfica. Matan a las ovejas y no las escatiman. La 

bandada existe para su beneficio, nada más. De hecho, más 

bien tendrían dinero antes que ocuparse de cuidar de la 

bandada. Acabar el contrato para cuidar de las ovejas requirió 

el pago de 30 pedazos de plata. Éste también acierta a ser el 

precio pagado para la traición de Jesús. Los líderes y los 

miembros del sanedrín pagaron así de para librarse de su 

responsabilidad y su juicio. No se preocuparon por las ovejas 

(las personas). Sólo los vieron como una forma de mantener su 

estilo de vida y Jesús imposibilitaba esto.  

Cada vez que vemos la iglesia como medios para conseguir un 

fin aparte de lo que Dios desea nos convertimos en los pastores 

egoístas. Aun traicionaremos a los miembros de la iglesia si eso 

nos permitirá obtener lo que queremos y evitamos hacer lo que 

quiere Dios.  

Vs 15 – Vístete ahora como uno de esos pastores 

insensatos 

El pastor tonto quiere que todo el mundo crea que ellos son 

dignos para llamarse un pastor. Actúan como si tuvieran todas 

las herramientas para hacer el trabajo, pero todo lo que hacen 

es prueba que no tienen idea de lo que están haciendo. Su 

equipo es una ilusión y ellos no cuidan del perdido. Aun no 

pueden saber cómo identificar quién está perdido y quién no lo 

está. Ciertamente no tienen interés en ir en busca de ellos y 

hacer el trabajo involucrado en cuidar de ellos. No le ponen 

atención a la gente joven. La gente joven es débil e incapaz de 

hacer algo de mucho valor. Además, cuesta trabajo cuidar de la 

gente joven, los niños y los adolescentes entre nosotros. En 

lugar de eso los pastores tontos enfocan la atención en los 

adultos que pueden hacer lo que les piden, si sólo ellos 

supieran lo que ellos quieren que ellos hagan. 

Este pastor no se encarga de los enfermos y heridos. Como la 

gente joven, toma demasiado esfuerzo y provee poco beneficio. 

Y en lo que se refiere a adultos saludables, él hace la 
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suposición errónea que los adultos pueden proveer para ellos 

mismos. La meta es hacer lo menos posible, pero ganar tanto 

beneficio como sea posible, pero ésta es la acción de un tonto. 

Así es que muchos proverbios se ocupan de este tipo de vida 

tonta (Proverbios 12:15; 14:12; 26:16) y el daño que hará. Si 

las ovejas tienen un poco de sabiduría abandonarán a tal pastor. 

Y si esto ocurre, el pastor tonto estará en luto por la pérdida, 

pero no tendrá idea por qué le han abandonado. 

Vs 17 – ¡Ay del pastor inútil que abandona su rebano! 

El pastor sin valor huye al primer signo de problema. Él evita 

conflicto, evita riesgo, y evita cualquier forma de incomodidad. 

Jesús le llama al pastor contratado (Juan 10:12-13). A esta 

persona le importa un bledo las ovejas. El trabajo simplemente 

representa una oportunidad para ser pagado. No hay sentido de 

pertenencia, lo cual quiere decir que las ovejas no tienen valor 

en sus ojos. El momento que el problema llegue él abandona 

las ovejas sin remordimiento. Él sólo hará el trabajo mientras 

no haya riesgo, no cause demasiada inconveniencia, y el costo 

personal no sea demasiado alto. O él puede quedarse si la paga 

es suficiente para justificar un poco de inconveniencia, pero 

definitivamente nada que representaría pérdida personal de 

cualquier clase. 

¡Ay! 

Déjeme preguntarle esto. ¿Ha visto usted pastores que actúan 

como cualquiera de estos? 

Egoísta - Pastores que tratan la iglesia como su reino pequeño 

para regir como quieren. Pastores que piensan que la iglesia les 

adeuda una vida. Pastores que destinan a las ovejas para 

ganancia y beneficio personal. 

Tonto – Pastores que no tiene idea de lo que están 

desempeñando. Pastores que no cuidan de su iglesia. Pastores 

que no tienen idea de lo que está ocurriendo con sus miembros. 

Pastores que sólo hacen justo la adecuada cantidad para 
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satisfacer los requisitos mínimos de su contrato. (Para ellos su 

trabajo no es una misión, es sólo un contrato.) 

Sin valor – Pastores que cambian iglesias cada vez que hay un 

problema. Pastores que permiten a su iglesia ser dañada por la 

enseñanza falsa. Pastores que culpan a las ovejas y no a ellos 

cuando las cosas no funcionan. Pastores que están en necesidad 

de ser rescatados en lugar de trabajar a rescatar a otros. 

(Verdaderamente este pastor puede ser el único causando el 

problema de la iglesia, pero huye antes de que alguien pueda 

descubrir la verdad.) 

Zacarías nos provee admoniciones críticas a considerar como 

pastores y líderes. Esta jornada es desafiante; Puede ser 

agobiante. Puede volverse fácil ponerse perezoso y caer en los 

patrones y los hábitos de cualquiera de estos tres. Ser prevenido 

nos puede ayudar cuando encontramos oposición en la jornada; 

O cuándo estamos justamente cansados y pensamos qué tan 

fácil debería detener, y se relaja en la creencia de que hemos 

hecho lo suficiente. Ese concepto es peligroso y abre la puerta 

para estas tres actitudes. 

Estar animado, continuando la jornada valdrá la pena el 

esfuerzo. No tenemos que aceptar cualquier cosa menos que lo 

mejor de Dios. Mire hacia delante.   

Zacarías 13:1 En aquel día se abrirá una fuente para 

lavar del pecado y de la impureza a la casa real de 

David y a los habitantes de Jerusalén. 

Ser el pastor fiel. Traiga purificación y perdón. Estar listo para 

la lucha. Prepararse para la batalla. Porque al fin, usted será un 

canal de sanación y perdón para otros. 
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La Jornada - Día 38 - el Pastor 

Juan 10:11 " Yo soy el buen pastor. El buen pastor da 

su vida por las ovejas.  

Ocuparse del comportamiento negativo de malos pastores es 

difícil. Pero ocuparse de la descripción del BUEN pastor puede 

ser aún más estresante. Esto es porque no es difícil verse mejor 

que aquellos que se portan mal o fallan. Podemos vernos 

buenos al simplemente evitar los errores de otros. Es siempre 

más fácil tener éxito cuando la persona antes de nosotros fue un 

fracaso.  

Verse bien se convierte en un mayor reto cuando la persona 

que seguimos hizo un buen trabajo o cuándo estamos tratando 

de estar a la altura de un estándar establecido por los otros. 

Cuánto más cuándo el estándar está establecido por Dios y se 

cumple por el Hijo de Dios. Sería fácil de decidirse que estando 

a la altura de tal estándar es una tarea imposible y dejar a 

alguien con más habilidad que nosotros hacer el intento. ¿Pero 

somos nosotros en realidad esperados a ser como Jesús y 

cumplir con el papel de pastor como él lo describe?  

No podemos contestar a esa pregunta si no tomamos un 

momento para revisar el estándar que está siendo establecido 

para nosotros como pastores. 

1. Las ovejas escuchan su voz. Vs 3 

2. El vigilante abre la portilla para el pastor. Vs 3 

3. Él llama a las ovejas y las guía afuera del redil Vs 3 

4. Él va adelante de ellos y le siguen, porque conocen su 

voz Vs 4 

5. Las ovejas lo usarán para ir y venir y encontrar repasto 

Vs 9 

6. Él rinde su vida para sus ovejas Vs 11 

7. Él conoce a sus ovejas y ellos le conocen Vs 14 

8. Él ve a las otras ovejas que deben ser traídas Vs 16 

9. Oyen su voz Vs 16 
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Hay tres puntos más con que ningún pastor puede cumplir. 

Simplemente para la referencia, aquí son: 

1. Él es la portilla y aquellos que entran a través de él se 

salvarán. Vs 9 

2. Él rinde su vida y la toma otra vez. Vs 17-18 

3. El Padre le conoce en la forma que él conoce al Padre. 

Vs 15 

 

Cómo revisamos la primera lista, ¿usted ve cualquier cosa en 

esa lista que usted no puede hacer? ¿Cualquier cosa que usted 

no puede aprender a hacer o mejorar su habilidad para lograr 

hacer?  

1. Cada uno de nosotros puede comunicarse y puede 

aprender a ser efectivo y claro en nuestra 

comunicación. La llave es asegurarse que lo que 

decimos está de acuerdo con las palabras y vida del 

Buen Pastor. 

2. Cada uno de nosotros puede aprender a ser reconocido 

por el Vigilante de la portilla (Dios). Para volverse 

identificable como un pastor de las ovejas de Dios. 

3. Cada uno de nosotros sabe cómo invitarles a las 

personas a unirse a nosotros en encontrar lo perdido e 

indúzcalas al mundo. Esto se basa en nuestra habilidad 

para hacerlo nosotros mismos y dar un ejemplo a 

aquellos que hemos sido asignados a cuidar. Como 

aprendemos a responder a la voz de aquellos 

responsables a guiarnos, los otros ganarán confianza en 

nuestra habilidad para guiarlos y así también responder 

cuando los llamamos a salir fuera en el mundo. 

4. Podemos aprender a estar al frente. Podemos ser un 

ejemplo para los otros, un ejemplo que quieren seguir. 

Nuestras vidas, nuestras acciones, corresponden a las 

palabras que hablamos y ellos aprenden a confiar en 

nuestra voz. 

5. Podemos aprender dónde está el buen repasto. Nuestro 

conocimiento, ganado del estudio de la palabra de Dios 
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(el repasto) se convertirá en un guía a fin de que los 

otros encontrarán la misma fuente de fuerza y paz. 

6. Podemos sacrificarnos por los otros. Podemos ser una 

fuente de la vida y ayuda cuando es necesario. 

7. Podemos conocer a las personas de nuestra iglesia. 

Podemos enterarnos de sus fuerzas y sus debilidades, 

sus metas y sus necesidades. Y en ese proceso 

aprenderán quién somos y de nuestro amor para el 

Buen Pastor.  

8. Podemos ver aquellos que están fuera de la iglesia y su 

necesidad para pasar a formar parte de la familia de 

Dios. Podemos ir a ellos y los podemos traer adentro. 

9. Como vamos nuestro pueblo aprenderá a confiar en 

nosotros, oír a nuestras palabras, y encontrar a la 

persona que hace nuestras palabras confiables 

. 

No somos el Buen Pastor, pero podemos ser buenos pastores. 

No somos el Buen Pastor, pero nosotros podemos conducir a 

los otros a él. No somos el Buen Pastor, pero caminando con él 

que podemos aprender a llenar el papel de un buen pastor para 

aquellos que somos llamados a prestar servicio y llamado a 

alcanzar. Esa es la misión. Eso es donde la jornada nos llevará. 

 

La Jornada - Día 39 - Las Herramientas del Pastor     

Hebreos 13:20-21 El Dios que da la paz levantó de 

entre los muertos al gran Pastor de las ovejas, a 

nuestro Señor Jesús, por la sangre del pacto eterno. 

Que él los capacite en todo lo bueno para hacer su 

voluntad. Y que, por medio de Jesucristo, Dios cumpla 

en nosotros lo que le agrada. A él sea la gloria por los 

siglos de los siglos. Amén. 

Este pasaje ha causado que yo me detenga y piense acerca de la 

palabra equipar. Todos nosotros queremos ser equipados. 

Todos nosotros necesitamos ser equipados. Dios quiere 

equiparnos y asegurarse que entendemos cómo ser equipados. 

Entendemos las metas listadas arriba. Que tenemos todas las 
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herramientas que necesitamos a cumplir con su voluntad y que 

él podrá crear adentro y a través de nosotros lo que es 

agradable a él. 

Eso siendo dicho, ¿de qué es este versículo acerca? 

Mi primer pensamiento fue considerar la idea del equipo de un 

pastor. La Biblia menciona unas pocas, la barra, el bastón, y el 

ungüento. También menciona el redil con su portilla como 

importante en hacer el trabajo de un pastor. Las herramientas 

son útiles, conocer que herramientas están disponibles es útil, 

pero más importante es ser equipado en su uso. No solo eso, 

pero sabiendo el proceso por el cual nos volvemos equipados y 

capaces de usarlas. 

Aquí hay un ejemplo de lo que quiero decir. Me gusta trabajar 

con madera y construir mobiliario. He aprendido a hacer 

muchas cosas con sólo algunas herramientas cruciales. 

También he aprendido que añadiendo herramientas cruciales 

simplifica el trabajo y las ayudas en mejorar mis habilidades en 

producir buena obra, trabajo que es agradable. Pero cada vez 

que obtengo una herramienta nueva debo entrar en un proceso 

de aprendizaje cómo usar esa herramienta y sus aplicaciones. 

Hay muchas formas para aprender cómo usar una herramienta. 

1. Trabajamos con y observamos otros usando estas 

herramientas. Como pastores hemos tenido muchas 

tales oportunidades. Observamos a nuestro pastor antes 

de que nos convirtiésemos en un pastor. Observamos a 

otros pastores y aprendemos de lo que están haciendo. 

Participamos de ministerio y aprendemos de otros. 

Esto es llamado discipular o aprendizaje. 

2. Leemos el manual. Todos nosotros tenemos el manual. 

Se llamó la Biblia. Está llena de información en 

relación a la forma de usar las herramientas que Dios 

nos ha dado como pastor. Este manual es único en que 

es la herramienta crucial para nuestro trabajo y es el 

manual para su uso. 
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3. Aprendemos por tanteo; Una realidad eterna. Muchos 

de nosotros no nos tomamos el tiempo para leer el 

manual u observar a otros. Simplemente nos ponemos 

a trabajar y durante el proceso aprendemos lo qué 

puede y no puede ser hecho. La vida es a menudo 

como eso. No hay manuales para muchas situaciones. 

Lo que los otros han hecho puede que no guarde 

relación con lo que tenemos que lidiar. La vida es 

única y la habilidad para tomar riesgos y comenzar es 

parte de cada proceso. 

4. Observamos vídeos. Podemos ir en línea y podemos 

ver cómo usar una herramienta para madera. 

Asimismo, como pastores, podemos usar vídeos y tales 

recursos para ver qué están haciendo los otros en las 

áreas como el evangelismo y el discipulado y luego 

repiten el proceso. La llave es, necesitamos ver el 

concepto o la idea en uso, para correctamente usarlo. 

5. Podemos tomar clases. Mi hijo es un maestro de artes 

mecánicas. Él le enseña a los estudiantes cómo usar 

herramientas. Muchas escuelas de capacitación ofrecen 

clases en el uso de tales herramientas. Asimismo, 

podemos asistir a los cursillos prácticos enfocados a 

una especialidad y las clases que nos darán a nosotros 

instrucciones y dirección en hacer el trabajo de un 

pastor. Realmente muchos de nosotros hemos 

experimentado el proceso de asistir a un programa de 

entrenamiento con el objeto de convertirnos en un 

pastor. Pero, siempre deberíamos estar abiertos para 

más entrenamiento y equipamiento, para cumplir con 

nuestro trabajo más eficazmente. 

 

¿Entonces cómo nos equipa el Gran Pastor para nuestro 

trabajo? Para contestar esto, considere estas dos ideas. 

• Hemos sido prometidos la guía del Espíritu Santo. Él 

nos ayudará a entender lo que necesitamos entender, 

rellenar los espacios vacíos en nuestro conocimiento, 

proveer regalos y habilidades cruciales para hacer el 

trabajo, y mantenernos conectados al Gran Pastor. 
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• Dios usará todos los procesos listados arriba en grados 

diversos para equiparnos. Él hace esto porque cada uno 

de nosotros es diferente. Algunos aprenden mejor a 

través de una clase, los otros son observadores 

geniales, algunos aprenden mejor por tanteo, un 

enfoque práctico, etcétera. Cada uno de nosotros es 

único. Cada uno de nosotros aprende mejor usando 

procesos diferentes de ser equipado.  

 

Esa es la bendición de proceso de equipar de Dios. Es diseñada 

específicamente para cada persona. No se trata de qué equipo 

puede o no puede estar disponible. Es acerca de estar de verdad 

equipado para hacer el trabajo con las herramientas que 

tenemos en mano y en cualquier situación en que nos 

encontremos.  

El foco aquí no está en el equipo o el tipo de preparación. Es en 

pedir a Dios que correctamente nos equipe a fin de que el 

trabajo que hacemos le complacerá. Ese es el foco de este 

pasaje. No se trata de herramientas específicas, entrenamiento 

específico. Es acerca de pedir a Dios que nos de las 

herramientas que necesitamos y nos entrene a fin de que las 

usaremos en cumplir con su voluntad y que el trabajo que 

hacemos le complacerá. 

¿Qué tan bien se conoce a sí mismo y cómo aprende usted? 

¿Qué herramientas tiene usted en su caja de herramientas? 

¿Está usted obteniendo el entrenamiento que usted necesita en 

cómo usarlas correctamente, a fin de que usted producirá el 

mejor trabajo posible? ¿Ha coleccionado usted herramientas 

que en realidad no necesita y es más una distracción que es útil 

en servir en el reino de Dios?  

Deténgase y mire en lo que usted tiene, el tiempo que usted 

dedica para dejar a Dios equiparle y si algo necesita cambiar a 

fin de que usted pueda hacer su voluntad y pueda producir lo 

que es agradable para él en su vida y en aquellos a que usted 

presta servicio. Tener las herramientas correctas y el 
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entrenamiento correcto nos simplificará la jornada y nos 

ayudará a alcanzar el destino final. 

 

La Jornada - Día 40 - Tarea Noble 

1Timoteo 3:1Se dice, y es verdad, que si alguno desea 

ser obispo, a noble función aspira. 

Para empezar, aquí hay una definición básica de la palabra 

noble. Involucra tener valores que las personas admiran y 

teniendo o mostrando ideales y principios morales altos. Esta 

palabra noble crea tres imágenes interesantes. Dos de ellos 

guardan relación con un tipo de persona. La tercera guarda 

relación con un tipo de estilo de vida. 

Primero, las personas de la nobleza que viven una vida 

privilegiada. Tienen todo lo que quieren y la gente cuida de 

todas sus necesidades y sus deseos. Segundo, la nobleza se 

refiere a los caballeros en armadura brillante. Éstos son los 

hombres quiénes sirven las necesidades de otros, defienden a 

los débiles en contra del opresor. Voluntariamente sacrifican 

sus vidas para proteger los derechos de otros. Tercero, la 

palabra nos recuerda de la tarea noble, la cual es a menudo 

designada una búsqueda. Ésta es una búsqueda larga y ardua 

por algo. Usualmente los resultados beneficiarán no sólo a la 

persona que está en la búsqueda, pero para los otros 

igualmente. 

Es interesante que podemos encontrar Sagradas Escrituras que 

reflejan todas estas tres imágenes. 

Tito 1:11 describe lo primero. Aquellos que prestan servicio 

sólo “por el bien de ganancia deshonesta.” Pablo y Pedro 

expanden la idea en Filipenses 1:17; 2 Pedro 2:1-3. Pablo 

explica que hacen eso por rivalidad y ambición egoísta, 

tratando de ganar prominencia. Pedro indica que estas personas 

explotarán a otros para obtener lo que quieren y mantener lo 

que han ganado.  
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La segunda idea de un caballero en armadura brillante 

comprometida para prestar servicio y cuidar de otros 

fácilmente puede ser encontrado en las dos descripciones de 

Pablo de un pastor encontrado en 1 Timoteo 3 y Tito 1. El 

pastor es una persona que los otros pueden admirar por sus 

cualidades y servicio. Son personas que pueden ser encargadas 

del trabajo de Dios. Siguen el mensaje, el evangelio (el código 

de conducta del caballero) como fue dado, y alientan a otros a 

seguirlo.  

La tercera idea, eso de la tarea noble, la búsqueda, del pastor 

está descrito en Efesios 4:11-12 “y a otros, pastores y 

maestros, a fin de capacitar al pueblo de Dios para la obra de 

servicio, para edificar el cuerpo de Cristo.” La búsqueda es 

simple y evidente, haz todo lo que usted pueda para usar los 

regalos y habilidades que ustedes le han sido dados para 

proveer lo qué los otros necesitan para unirse a usted en la tarea 

noble, de servir a Dios. 

Antes de que continuemos nosotros necesitamos hacer constar 

que no todos los nobles son egoístas y egocéntricos. Es posible 

tener una posición social alta y vivir una vida noble. El 

concepto original de nobleza canalizó más a su responsabilidad 

a cuidar de aquellos bajo su protección. Con el tiempo este 

significado ha sido perdido o distorsionado por muchos que 

escogieron ignorar esto y usar su posición para usar a sus 

súbditos para ganancia personal. 

Como consideramos el concepto de noble rápidamente será 

claro que el foco está en el servicio dado en nombre de otros. 

La lista de cualidades representa a una persona que ha 

adoptado un estilo de vida específico a fin de que el pastor (la 

persona noble) puede alentar y puede prestar servicio a otros 

(Tito 1:9), y puede evitar traer deshonra para sí mismo y 

aquellos a quien el pastor presta servicio (1 Timoteo 3:6).  

El segundo pasaje en Efesios explica la naturaleza de la 

búsqueda, la tarea noble y revela por qué la lista de cualidades 

no es solamente importante pero esencial. Esta tarea noble 
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involucra preparar la gente de Dios para las obras de servicio, 

edificando el cuerpo, creando unidad y madurez a fin de que 

cada persona puede experimentar la plenitud de Cristo en sus 

vidas (el propósito de la búsqueda, la tarea noble). 

Para exitosamente lograr la búsqueda el pastor debe tener la 

capacidad de hacer sacrificios personales que le permitirá 

desarrollar esas cualidades que representa ser noble. Él debe 

ver el valor de hacer a la búsqueda una prioridad en su vida, 

hacer decisiones importantes cuándo sea necesario y luego 

haciendo los beneficios que ganan disponibles para los otros. 

Se dan cuenta de que son la manera por la cual los otros 

entenderán lo que es noble y cómo volverse involucrado en la 

búsqueda igualmente. 

Ser una persona noble requiere una comprensión profunda de 

humildad. Entienden el significado de ' los primeros serán 

últimos y lo último primero.' Entienden por qué los niños, y ser 

como niños, abre camino para ser el más grande en el reino. 

Entienden el comentario de Jesús que él vino a prestar servicio, 

dar su vida como el rescate (Mateo 20:28). Entienden lo que 

quiere decir para ser como su amo (Mateo 10:25).  

Esto es como ser humilde y esto es lo que atrae a otros. Una 

tarea noble involucra una comprensión evidente que la única 

cosa de valor verdadero que tenemos para ofrecer a otros es 

nuestra relación con Cristo. Cuando las personas ven a Cristo 

en nosotros, como un buen estudiante se convierte en una 

reflexión de su maestro, nosotros podemos ser una persona 

noble y hacer la tarea noble. 

Ser un pastor (el supervisor) es ser ambos un noble verdadero, 

y hacer lo que es noble. 

Haga una pausa y reflexione sobre las dos descripciones del 

pastor noble y el pasaje que describe la acción noble.  

No hay suficiente tiempo para revisar todo lo que está 

contenido en estos pasajes y su revisión no puede hacerse 

dentro del límite de tiempo de este estudio. Ser verdaderamente 
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noble es la actividad de toda una vida. Si aceptamos esa 

búsqueda, ser un noble verdadero, luego podemos llevar a cabo 

las tareas contenidas en el pasaje de Efesios arriba. 

Prepararemos a nuestro rebaño de ovejas para las obras de 

servicio. Los fortaleceremos, nos reforzaremos ellos, a fin de 

que seremos aunados en nuestra fe. Los ayudaremos a enterarse 

de Dios y madurar en ese conocimiento. Los ayudaremos a 

ellos a convertirse en todo que Dios pretende que ellos sean. 

Esta jornada necesita las personas nobles estando dispuesta a 

ser noble, hacer el trabajo noble, y guiar a otros a Dios. La 

jornada abrirá al público la forma para esto y nos da las 

herramientas que necesitamos para todo lo que está por delante. 

 

La Jornada - Día 41 - Su Voluntad 

Mateo 6:9-10 "Padre nuestro que estás en el cielo, 

santificado sea tu nombre, venga tu reino, hágase tu 

voluntad en la tierra como en el cielo. 

Éste es un pasaje que todo el mundo ha aprendido de memoria. 

Es parte de muchas letanías. Lo repetimos una y otra vez. 

Tantas veces, que podríamos haber perdido de vista su 

contenido. Así es que hagamos una pausa y reconsidere lo que 

de hecho quiere decir. 

La primera parte habla de nuestro reconocimiento de Dios, su 

supremacía y su santidad. Él está en el cielo por encima de 

todo. Él sujeta la posición exaltada de creador. Los cielos 

apenas son lo suficiente para funcionar como su trono mucho 

menos contener su inmensidad. 

Su nombre debe ser tratado como santo y usado en la 

reverencia. Esto es algo que el mundo, y aun la iglesia, estaba 

dejando de reconocer. Por ejemplo, ¿cada cuánto oye usted las 

personas decir 'Oh Dios Mío?' Debemos usar su nombre con 

respeto, dándose cuenta de que cuando lo hacemos no estamos 

meramente usando su nombre, pero entrando en su presencia y 
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llamando a él para reconocernos a nosotros y nuestra relación a 

él a través de Jesús. 

Estas dos locuciones son muy claras y fáciles de entender. No 

es difícil de considerar al creador como más alto que nosotros. 

No es difícil de tener por entendido que Dios debería ser 

tratado con respeto y que la forma más fácil para demostrar el 

respeto está en el medio que usamos su nombre. 

Pero las siguientes dos locuciones son muy diferentes. No son 

tan fácilmente definidas. El término ' reino ' contiene un 

significado específico para nosotros. Literalmente quiere decir 

el territorio directamente bajo la autoridad de un rey o 

gobierno. Mientras no podemos usar el término, la idea de un 

estado soberano o el país tiene el mismo intento. Es un reino, 

tiene a una Asamblea Legislativa, tiene reglas etcétera. 

Todos nosotros vivimos en alguna forma de reino. ¿Entonces 

qué significa que el reino de Dios venga? Éste fue un tema 

común en la enseñanza de Jesús. Él usó muchas historias y 

parábolas para explicar cómo es el reino de Dios (o el cielo). Él 

también proveyó descripciones de relaciones y vida en este 

reino. Un elemento clave en el reino es su batalla en contra del 

usurpador Satanás, y aquellos que le sirven; Quiénes están 

involucrados en tratar de impedir a las personas a pasar a 

formar parte del reino de Dios.  

El reino de Dios no está restringido por linderos físicos o 

políticos. Es un reino espiritual. Cada vez que alguien recibe 

perdón pasa a formar parte de este reino y el reino viene a la 

tierra en esa persona. Cuando traemos el evangelio para la 

gente y ellos responden luego lo hace posible para el reino a 

venir. Cuando oramos para que el reino de Dios venga estamos 

orando que el evangelio será predicado y las personas 

responderán. La traducción completa del greco aquí es 'hace su 

reino a existir, ' o 'traiga su reino en la existencia.' 

La siguiente locución es “su voluntad sea hecha, en tierra como 

es en el cielo.” Podríamos gastar una gran cantidad de tiempo 

revisando la voluntad de Dios. En lugar de eso, acordemos 
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sobre un aspecto, que Dios quiere que todas las personas sean 

restauradas en su relación con él. Éste fue el propósito del 

llegado de Jesús. Pero esa no es la locución completa. La 

voluntad de Dios es existir aquí como existe en el cielo.  

¿Entonces como se ve la voluntad de Dios en el cielo? ¿Qué 

significa que su voluntad exista aquí como lo existe allá? 

En el cielo todo lo que Dios ordena, habla, y desea (su 

voluntad) es ejecutado. Él habló y el universo fue creado. Los 

ángeles no dudan en cumplir con sus direcciones. Los ángeles 

están en constante alabanza de su nombre. Su juicio es absoluto 

y perfecto. Su amor no tiene límite, cuál vemos expresado en 

Jesús. A través del ejemplo de Jesús vemos cómo la voluntad 

de Dios funciona cuando no hay vacilación, sin duda. Dios 

quiere que ésta sea la realidad aquí en la tierra y quiere que 

nosotros lo experimentemos como existe en el cielo. 

Los comentarios de Jesús en Juan nos dan una idea evidente de 

lo que esto quiere decir; 

• Juan 6:38 – él vino a hacer la voluntad de él que le 

envió 

• Juan 7:16 – Su enseñanza provino de Dios 

• Juan 7:29 – Dios le envió, él provino de Dios (Juan 

8:42) 

• Juan 8:28 – él habló las palabras enseñadas a él por el 

Padre 

• Juan 8:38 – él reveló lo que él ha visto en la presencia 

de Dios 

• Juan 8:47 – Aquellos que le oyen le pertenecen a Dios 

• Juan 10:37 – él hizo lo que el Padre hizo 

• Juan 12:22 – él vino a glorificar el nombre del Padre 

 

Estos comentarios nos pueden ayudar a ver en cómo debemos 

estar involucrados en hacer que la voluntad de Dios exista aquí 

en la tierra de la misma forma que es en el cielo. 
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Debemos:  

• Hacer la voluntad del que nos envió 

• Dar la enseñanza de Dios para los otros 

• Revelar que Dios nos ha llamado 

• Hablar claramente las palabras que hemos recibido de 

nuestro Padre 

• Asegurarnos que gastamos el tiempo en la presencia de 

Dios y dejamos otros ver lo que éste quiere decir 

• Mostrar, con nuestras vidas, que oímos a Dios y le 

pertenecemos 

• Hacer lo que el Padre hace. Ser como Cristo en 

nuestras vidas, relaciones, y pensamientos. 

• Glorificar a Dios en todo. 

 

No hay suficiente tiempo o espacio para explorar lo que cada 

uno de estos significa, especialmente como guarda relación con 

cada uno de nosotros como individuos y con el trabajo hemos 

sido dados. Tómese el tiempo para reflexionar sobre ellos uno 

por uno y espero que su vida sea uno que trae el reino de Dios a 

los otros y hace la voluntad de Dios suprema en la tierra. 

 

La Jornada - Día 42 - Pan Diario 

Mateo 6:11 Danos hoy nuestro pan cotidiano. 

Quiero desafiarle a usted hoy que reconsidere lo que esta 

locución quiere decir. Para la mayor parte de nosotros quiere 

decir, muy simplemente, la comida que necesitamos para vivir 

para hoy. Pero comienzo a creer que quiere decir mucho más 

que eso. Especialmente si lo mantenemos en contexto con la 

primera parte de la oración.  

La primera parte es acerca de honrar a Dios y reconocer su 

autoridad sobre toda la creación. La segunda parte es acerca de 

asegurarse de que el reino de Dios se convierta en una realidad 

en este mundo y que su voluntad sea cumplida en la tierra del 
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mismo modo de que es en el cielo. Si seguimos esa línea de 

pensar luego nuestro pan diario sería los recursos que 

necesitamos cada día para continuar el proceso de hacer la 

presencia y dominio de Dios una parte de nuestra vida, y en las 

vidas de aquellos a quienes prestamos servicio, y en las vidas 

de aquellos que somos llamados a buscar y proclamar el 

evangelio del reino de Dios. 

Hay muchas Sagradas Escrituras que nos ayudan a ver esta 

verdad. He incluido un número de ellas para usted a leer y 

meditar sobre.                                  

Salmos 37:4-6 Deléitate en el SEÑOR, y él te concederá 

los deseos de tu corazón. Encomienda al SEÑOR  tu 

camino; confía en él, y él actuará. Hará que tu justicia 

resplandezca como el alba; tu justa causa, como el sol 

de mediodía.     

Salmos 145:19-20 Cumple los deseos de quienes le 

temen; atiende a su clamor y los salva. El SEÑOR  cuida 

a todos los que lo aman, pero aniquilará a todos los 

impíos.     

Proverbios 16:3-4 Pon en manos del SEÑOR  todas tus 

obras, y tus proyectos se  cumplirán. Toda obra del 

SEÑOR  tiene un propósito; ¡hasta el malvado fue hecho 

para el día del desastre!      

Mateo 4:4 Escrito está: "No sólo de pan vive el 

hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de 

Dios.     

Juan 6:32-36 Ciertamente les aseguro que no fue 

Moisés el que les dio a ustedes el pan del cielo —

afirmó Jesús—. El que da el verdadero pan del cielo es 

mi Padre. El pan de Dios es el que baja del cielo y da 

vida al mundo. —Señor —le pidieron—, danos siempre 

ese pan.  —Yo soy el pan de vida —declaró Jesús—. El 

que a mí viene nunca pasará hambre, y el que en mí 

cree nunca más volverá a tener sed.  
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Juan 15:7-8 Si permanecen en mí y mis palabras 

permanecen en ustedes, pidan lo que quieran, y se les 

concederá. Mi Padre es glorificado cuando ustedes 

dan mucho fruto y muestran así que son mis discípulos.     

Juan 15:16 me escogieron ustedes a mí, sino que yo los 

escogí a ustedes y los comisioné para que vayan y den 

fruto, un fruto que perdure.      

Filipenses 4:5-7 Que su amabilidad sea evidente a 

todos. El Señor está cerca. No se inquieten por nada; 

más bien, en toda ocasión, con oración y ruego, 

presenten sus peticiones a Dios y denle gracias. Y la 

paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, 

cuidará sus corazones y sus pensamientos en Cristo 

Jesús.     

1Juan 5:14-15 Ésta es la confianza que tenemos al 

acercarnos a Dios: que si pedimos conforme a su 

voluntad, él nos oye. Y si sabemos que Dios oye todas 

nuestras oraciones, podemos estar seguros de que ya 

tenemos lo que le hemos pedido. 

Esto no quiere decir que no debamos orar por las necesidades 

diarias para comida, salud y refugio. Pero eso quiere decir que 

debemos mantenerlos en perspectiva y mantenerlos sometidos 

para nuestro servicio y nuestra vida en el reino de Dios. 

 Mt 6:25-34 »Por eso les digo: No se preocupen por su 

vida, qué comerán o beberán; ni por su cuerpo, cómo 

se vestirán. ¿No tiene la vida más valor que la comida, 

y el cuerpo más que la ropa?  Fíjense en las aves del 

cielo: no siembran ni cosechan ni almacenan en 

graneros; sin embargo, el Padre celestial las alimenta. 

¿No valen ustedes mucho más que ellas? ¿Quién de 

ustedes, por mucho que se preocupe, puede añadir una 

sola hora al curso de su vida? 
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»¿Y por qué se preocupan por la ropa? Observen cómo 

crecen los lirios del campo. No trabajan ni hilan; sin 

embargo, les digo que ni siquiera Salomón, con todo su 

esplendor, se vestía como uno de ellos. Si así viste Dios 

a la hierba que hoy está en el campo y mañana es 

arrojada al horno, ¿no hará mucho más por ustedes, 

gente de poca fe? Así que no se preocupen diciendo: 

"¿Qué comeremos?" o "¿Qué beberemos?" o "¿Con 

qué nos vestiremos?" Porque los paganos andan tras 

todas estas cosas, y el Padre celestial sabe que ustedes 

las necesitan. Más bien, busquen primeramente el 

reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas les 

serán añadidas. Por lo tanto, no se angustien por el 

mañana, el cual tendrá sus propios afanes. Cada día 

tiene ya sus problemas. 

¿Está usted siendo alimentado el pan diario de Dios para el 

servicio en el reino? 

 

La Jornada - Día 43 - Perdonar      

Mateo 6:12 Perdónanos nuestras deudas, como 

también nosotros hemos perdonado a nuestros 

deudores. 

Lucas 11:4 Perdónanos nuestros pecados, porque 

también nosotros perdonamos a todos los que nos 

ofenden. 

Ésta es una idea esencial en la oración del Señor. Es la 

actividad central en traer el reino de Dios para la tierra y 

revelar la voluntad de Dios. Es el acto de perdón. Éste fue el 

tema principal en la predicación de Juan. Él predicó un 

bautismo de arrepentimiento para el perdón de pecados 

(Marcos 1:4; Lucas 3:3). Éste fue también el punto focal del 

sermón de Pedro en el Pentecostés, que las personas deberían 

arrepentirse, deberían ser bautizadas en el nombre de Jesús 

para el perdón de sus pecados (Hechos 2:38). El perdón es el 
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paso crucial en recibir la vida nueva en Cristo (Colosenses 

2:13). 

Todos nosotros aceptamos esta verdad. Dios envió a su hijo a 

ofrecer perdón para nuestro pecado. Él murió en la cruz para 

pagar la deuda de pecado a fin de que podamos ser perdonados. 

Todo el mundo que confiesa su pecado, se arrepienta, será 

perdonado. Pero este pasaje dice mucho más que eso. Declara 

que el alcance para el cual experimentaremos este perdón será 

afectado por nuestra actitud de perdón hacia otros. De hecho, 

esta idea es repetida y más fuertemente en varios otros pasajes.  

• Mateo 6:14-15 Porque si perdonan a otros sus ofensas, 

también los perdonará a ustedes su Padre celestial. 

Pero si no perdonan a otros sus ofensas, tampoco su 

Padre les perdonará a ustedes las suyas. 

• Marcos 11:25 Y cuando estén orando, si tienen algo 

contra alguien, perdónenlo, para que también su 

Padre que está en el cielo les perdone a ustedes sus 

pecados. 

• Lucas 6:37 No juzguen, y no se les juzgará. No 

condenen, y no se les condenará. Perdonen, y se les 

perdonará.  

 

Hay más. Esto no es solamente acerca de perdonar a nuestros 

amigos, pero nuestros enemigos igualmente. Se trata de amor. 

Perdonar a una persona revela nuestro amor por ellos. Es cómo 

nos expresó Dios su amor por nosotros a través de Cristo. Dios 

demostró su amor para nosotros en esto: Mientras fuimos 

todavía pecadores, Cristo murió por nosotros (Romanos 5:8). 

Este acto de amor hecho posible nuestro perdón.          

• Mateo 5:44-45 Pero yo les digo: Amen a sus enemigos 

y oren por quienes los persiguen, para que sean hijos 

de su Padre que está en el cielo.     

• Lucas 6:35 amen a sus enemigos, háganles bien    

• Lucas 6:27-28 Pero a ustedes que me escuchan les 

digo: Amen a sus enemigos, hagan bien a quienes los 
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odian, bendigan a quienes los maldicen, oren por 

quienes los maltratan.  

Pablo describe esto como el ministerio de reconciliación.      

2 Corintios 5:18-21 Todo esto proviene de Dios, quien 

por medio de Cristo nos reconcilió consigo mismo y 

nos dio el ministerio de la reconciliación: esto es, que 

en Cristo, Dios estaba reconciliando al mundo consigo 

mismo, no tomándole en cuenta sus pecados y 

encargándonos a nosotros el mensaje de la 

reconciliación.  Así que somos embajadores de Cristo, 

como si Dios los exhortara a ustedes por medio de 

nosotros: «En nombre de Cristo les rogamos que se 

reconcilien con Dios.» Al que no cometió pecado 

alguno, por nosotros Dios lo trató como pecador, para 

que en él recibiéramos la justicia de Dios. 

Fuimos todos los enemigos de Dios, pero él vino a nosotros. Él 

prefirió perdonarnos y luego prefirió llamarnos a proclamar 

este mensaje hasta el mundo. Somos llamados embajadores de 

este mensaje. Los embajadores que entran en el territorio del 

enemigo para traer la verdad y la posibilidad de reconciliación 

con Dios a través del perdón de pecado.  

En el mundo no hay perdón. Las personas no consideran la 

posibilidad de perdón, piensan en términos de las 

consecuencias y deudas a ser recompensadas. Sin embargo, el 

perdón es un principio fundamental en el reino de Dios. Es 

acerca de reconciliarse. Es acerca de romper las paredes 

erigidas por el pecado. Y eso se hace por medio del perdón. 

Hemos sido perdonado y deberíamos, no, debemos, perdonar a 

otros. Nuestra incapacidad o nuestra desgana a hacer eso 

afectará y limitará nuestra experiencia y comprensión de 

perdón. Esto a su vez afectará la habilidad de la iglesia a 

funcionar como el representante de Cristo en el mundo y nos 

impedirá ser embajadores para aquellos que aún no han 

experimentado este perdón.  
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Esta parte de la oración revela qué tan fuertemente Dios siente 

acerca de reconciliar al perdido, acerca de proveerle el perdón a 

todos. Como recibimos nuestro pan diario en el reino, debemos 

usar esos recursos para traer perdón hasta los otros. Es a través 

de nosotros que los otros se enterarán del perdón y descubrirán 

el perdón disponible por el amor de Dios. Éste es el ministerio 

de reconciliación.  

La cosa maravillosa acerca de este proceso es trae un aprecio y 

comprensión más profunda para el perdón que hemos recibido. 

Espere que nuestra oración siempre esté que Dios nos envía 

fuera para perdonar a otros y atraer a aquellos en el reino de 

Dios a través de esta expresión profunda de amor. 

 

La Jornada - Día 44 - Amenaza 

Mt 6:13 y no nos dejes caer en tentación, sin líbranos 

del maligno 

Todos nosotros sabemos que Dios no nos tienta; Él no es la 

fuente de pecado, y todos nosotros sabemos que tenemos a un 

enemigo poderoso; Un enemigo que trata de destruirnos. 

Estamos familiarizados con las Sagradas Escrituras -     

Santiago 1:13 Que nadie, al ser tentado, diga: «Es 

Dios quien me tienta.» Porque Dios no puede ser 

tentado por el mal, ni tampoco tienta él a nadie.      

1Pedro 5:8 Su enemigo el diablo ronda como león 

rugiente, buscando a quién devorar.  

También nos damos cuenta de Sagradas Escrituras cruciales 

dadas para ayudarnos a tratar con ambos.         

1 Corintios 10:13 Ustedes no han sufrido ninguna 

tentación que no sea común al género humano. Pero 

Dios es fiel, y no permitirá que ustedes sean tentados 

más allá de lo que puedan aguantar. Más bien, cuando 
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llegue la tentación, él les dará también una salida a fin 

de que puedan resistir.      

Lucas 10:19 Sí, les he dado autoridad a ustedes para 

pisotear serpientes y escorpiones y vencer todo el 

poder del enemigo; nada les podrá hacer daño. 

Pero como consideramos esto en el contexto de oración del 

Señor y el reino, vemos un propósito más profundo en este 

pasaje. 

No nos conduzca.  En el greco, la idea de conducir es causar 

que alguien entre en un estado o acontecimiento particular. 

La tentación. Un lugar de tribulación y de prueba difícil. 

En considerar lo que esto quiere decir necesitamos recordar que 

la meta de esta oración es el establecimiento del reino de Dios 

en la tierra. Con eso en mente esta petición podría ser indicada 

como ' no me permita ser traído de vuelta en el reino de la 

tierra, atrapada otra vez en las formas y pensamiento del 

mundo. No me permita estar otra vez atraído por sus ideas y la 

oferta de verdad y libertad, la cual es falsa.' Fortaléceme a mí 

en contra de la tentación de regresar como un perro a su vómito 

(Proverbio 26:11) o un cerdo a su barro (2 Pedro 2:22).  

Emancipe. Rompa las cadenas que nos han amarrado al pecado. 

La maldad (lo mal). El enemigo de nuestra alma y todo lo que 

es verdadero. El que trata de mantenernos amarrados a nuestro 

pecado y busca nuestra destrucción eterna. 

Dentro del contexto del reino esto podría ser traducido para 

querer decir ' presérveme de sus ataques. Ayúdeme a 

experimentar completamente la libertad que usted ha prometido 

ahora. Presérveme hasta que llego en su presencia y soy 

liberado eternamente de los ataques de Satanás y soy liberado 

del último enemigo, muerte. 

Éstos son conceptos cruciales. Revelan que Dios no está 

trabajando solamente en establecer su reino divino, pero está 
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completamente preparado para encargarse de todos aquellos 

que están en el reino mientras están todavía en la tierra, y para 

hacer eso hasta que lleguen a su presencia. Por estas palabras 

somos animados para andar en busca de su poder y recursos 

para mantenernos seguros de todo ataque. Esto puede querer 

decir protección de tal ataque o Dios proveyendo la fuerza 

necesitada para vencer cualquier prueba o tentación que 

Satanás podría usar para atacarnos.                 

Mateo 16:18-19 sobre esta piedra edificaré mi iglesia, 

y las puertas del reino de la muerte no prevalecerán 

contra ella.      

Juan 16:33 Yo les he dicho estas cosas para que en mí 

hallen paz. En este mundo afrontarán aflicciones, pero 

¡anímense! Yo he vencido al mundo.     

1Juan 5:4-5 porque todo el que ha nacido de Dios 

vence al mundo. Ésta es la victoria que vence al 

mundo: nuestra fe. ¿Quién es el que vence al mundo 

sino el que cree que Jesús es el Hijo de Dios?     

Romanos 8:37-39 Sin embargo, en todo esto somos 

más que vencedores por medio de aquel que nos amó. 

Pues estoy convencido de que ni la muerte ni la vida, 

ni los ángeles ni los demonios, ni lo presente ni lo por 

venir, ni los poderes, ni lo alto ni lo profundo, ni cosa 

alguna en toda la creación, podrá apartarnos del amor 

que Dios nos ha manifestado en Cristo Jesús nuestro 

Señor. 

Nuestra tarea no es imposible. Somos de un reino de 

vencedores; De victoriosos. Tenemos el privilegio de invitar a 

otros a ser una parte de este reino y unirse a nosotros a- orar, ' 

su reino venga, ' en todo su gloria y su poder. Déjelos escuchar 

claramente de nosotros, los pastores y los líderes llamados por 

Dios, que no hay nada que los puede separar del amor de Dios. 
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La Jornada - Día 45 - Perseverar   

Judas 11 ¡Ay de los que siguieron el camino de Caín! 

Por ganar dinero se entregaron al error de Balám y 

perecieron en la rebelión de Coré. 

Esto no se ve como un pasaje que nos alentaría a perseverar en 

nuestra jornada. Y usted estaría en lo correcto. Quizás. Algunas 

veces necesitamos oír lo que ocurriría si no perseveramos. Para 

esto el libro de Judas vale la lectura. No es fácil de leer porque 

contiene advertencias horrendas, advertencias acerca de 

personas que empezaron la jornada, o al menos parecieron estar 

en la jornada y luego perdieron su camino. Judas lista tres 

asuntos que son el resultado de no perseverar y perdiendo 

nuestro camino o solamente deteniendo. Caín representa 

hacerlo a mi manera y no prestar atención a la dirección de 

Dios. Balaán representa hacer eso para ganancia personal, sin 

importar lo que sea sacrificado durante el proceso. Coré 

representa hacerlo por el control que tendré sobre las vidas de 

otros.  

Esta jornada nos desafiará en muchos niveles y requerirá que 

nosotros perseveremos. Nos requerirá examinarnos en formas 

que nunca hemos hecho antes. Así es que un par de preguntas 

necesitan ser hechas. ¿Está usted fatigándose? ¿Está usted 

sintiéndose un poco abrumado por todo lo que está ocurriendo 

alrededor de usted? 

Si usted está, no es sorprendente. Ésta no es una jornada 

simple. No es una caminata placentera en un huerto precioso. 

Es una jornada conducida por terreno difícil. Una jornada que 

atarea bien el corazón de quiénes somos y probará los límites 

de nuestra fuerza y nuestra resistencia. Se llena de hoyos 

cubiertos, puentes peligrosos, y precipicios. No es para lo 

medroso o tímido. Pero la recompensa que nos espera en la 

terminación de la jornada es más allá del valor. 
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El foco hoy como pastores está en perseverar; Cómo 

mantenerse moviéndose adelante y no caer en las trampas y las 

calles sin salida que podrían causar que nosotros consideremos 

rendirnos y detener corto del destino. Corto de todo lo que ha 

sido prometido a nosotros, para aquellos que conducimos, y 

para aquellos que alcanzaremos.             

Hebreos 10:36 Ustedes necesitan perseverar para que, 

después de haber cumplido la voluntad de Dios, 

reciban lo que él ha prometido.      

Tito 1:9 Debe apegarse a la palabra fiel, según la 

enseñanza que recibió, de modo que también pueda 

exhortar a otros con la sana doctrina y refutar a los 

que se opongan.     

1Timoteo 4:16 Ten cuidado de tu conducta y de tu 

enseñanza. Persevera en todo ello, porque así te 

salvarás a ti mismo y a los que te escuchen. 

Hay tres llaves en estos versos que nos ayudarán a perseverar. 

Guardándolos en foco conservará nuestros ojos en la meta y 

conservará nuestros pies moviéndose. 

La voluntad de Dios. Esto es más que simplemente saber lo que 

Dios quiere. Es acerca de conocer a Dios. Usted no puede saber 

lo que una persona verdaderamente quiere que usted haga hasta 

que usted verdaderamente entiende a la persona. Esto es cierto 

en el matrimonio, en nuestras amistades, y aún más en nuestra 

relación con Dios. Entre más tiempo nosotros pasamos con 

Dios y desarrollamos esa relación más fácil es entender su 

voluntad. Entre mejor entendemos su voluntad más pronto 

entenderemos lo que él ha prometido y verá esas promesas 

llevarse a efecto en nuestras vidas. 

El mensaje confiable. Cada relación contiene un mensaje y se 

basa en lo que enteramos de otra persona. Una relación 

verdadera se convierte en un mensaje que es visible que los 

otros vean. Comenzará a revelar a los otros lo que es la 

relación, lo que es su valor y cómo los otros debería responder 
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y pueden aprovecharse de la relación. El matrimonio opera de 

esta manera. Comienza como una amistad entre dos personas. 

Con el tiempo, se convierte en algo más profundo. Esto 

conducirá a las elecciones que todo el mundo ve como la base 

para una relación permanente, matrimonio. Aun dentro del 

matrimonio continuará el desarrollo de la relación como 

incluye a los niños, de parientes políticos, y luego los nietos. 

En cada punto el mensaje de relación es evidente para aquellos 

alrededores de esta pareja. 

Nuestro mensaje, es de hecho, una relación con Dios revelado 

para todo el mundo que tiene contacto con nosotros. Esta 

revelación es comunicada a través de nuestras acciones, 

decisiones, objetos, y los acontecimientos que ayudan a las 

personas a entender y pasar a formar parte de esa relación. Es 

una relación que alentará a otros y construirá la fundación para 

ellos para desear lo mismo en sus vidas. 

Nuestra vida y nuestra doctrina. Nuestro mensaje se llena de 

estructura. Esta estructura da claridad al propósito de nuestra 

vida. La doctrina es lo que da estructura a nuestra fe  y nos 

ayuda a nosotros a entender cómo vivir. Nos ayuda a 

desarrollar una relación fuerte con Dios la que tiene una 

función y propósito evidente. Mientras mejor entendemos 

nuestras creencias mejor podemos convertirnos en un ejemplo 

para los otros.  La estructura produce confianza y una habilidad 

para vivir así es que los otros pueden ver por qué creemos en 

Dios. Las personas que caminan y viven seguramente atraen a 

otros.  

La perseverancia es construida en estas tres ideas. Tenemos un 

Dios que ha preferido revelarse a sí mismo. Él ha preferido 

hacer su voluntad evidente a nosotros. Cuando sabemos lo que 

debemos hacer, es más fácil perseverar. Tenemos un mensaje 

que es para todo el mundo y revela la oportunidad a tener una 

relación con Dios. Cuando sabemos lo que Dios ha dicho a 

nosotros y su deseo de nosotros a entender, somos animados a 

perseverar en aprender el mensaje. Tenemos una estructura que 

nos muestra cómo vivir y lo que Dios quiere que nosotros 
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hagamos. Cada paso que tomamos, cada vez que nosotros 

perseveremos, aprendemos más de las promesas y provisiones 

de Dios. 

Mantenga su foco en el camino. Los otros se unirán a usted. 

Perseverar y Dios le bendecirá en todo lo que usted hace.  

 

La Jornada - Día 46 - Conocida 

Apocalipsis 3:8 Conozco tus obras. Mira que delante 

de ti he dejado abierta una puerta que nadie puede 

cerrar. Ya sé que tus fuerzas son pocas, pero has 

obedecido mi palabra y no has renegado de mi 

nombre. 

Nos acercamos a nuestra destinación. Alrededor de ahora 

podemos comenzar a sentir bastante bien acerca de todo lo que 

hemos hecho y hemos aprendido en la jornada. Entonces éste 

es un buen tiempo para recordarnos a nosotros mismos acerca 

de algunas cosas. 

Dios sabe todo lo que ha ocurrido en la jornada. Él sabe que, 

honestamente hablando, usted no podría hacer tal jornada por sí 

mismo. Es mucho más de lo que somos capaces y sin su 

presencia y poder sustentador no estaríamos donde estamos. Él 

quiere que nosotros seamos honestos acerca de quiénes somos 

y lo que nosotros en realidad somos capaces de hacer. 

Éste fue el punto del mensaje para la iglesia en Filadelfia. De 

todas las cartas para las iglesias esta es la única que es 

verdaderamente positiva. No hay crítica, ningún juicio como 

encontramos en las otras cartas. Sí, muchas de esas iglesias 

habían hecho grandes cosas, pero se habían encontrado 

dependiendo en su sabiduría y su fuerza. Esta decisión los dejó 

vulnerables al ataque y los errores, de adentro y afuera. 
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En caso de la iglesia de Filadelfia aprendemos algunas 

verdades interesantes que son importantes como terminamos 

esta fase de la jornada. Sí, esta fase. ¿Usted honestamente no 

pensó que una vez que usted llegara al Pentecostés usted ya 

terminó? Recuerda que esta jornada es acerca de prepararse 

para lo que Dios ha planificado para nosotros. Es acerca de 

estar listo para que Dios trabaje en nuestras vidas, a través de 

nuestras vidas y a través de aquellos que alcanzamos y 

enseñamos. 

Entonces ¿qué aprendemos de la iglesia en Filadelfia? 

1. Dios sabía sus actos. Vs 8 

2. Dios prefirió abrir una puerta grande de 

oportunidad para ellos. Vs 8 

3. Dios sabía que tenían pocos recursos y fuerza. Vs 8 

4. Dios sabía que habían dejado sus ojos en él y 

habían confiado en él. Vs 8 

5. Dios sabía que habían aguantado pacientemente y 

obedientemente. Vs 10 

 

Por esto recibirían 

1. La protección en la prueba entrante. Vs 10 

2. Honor en los ojos de otros. Vs 9 

3. Ser construidos en el templo. Vs 12 

4. Recibir un nombre nuevo de Dios. Vs 12 

 

Dios sabía sus actos, su fidelidad. Él les dio una oportunidad 

para servir porque él sabía que dependerían de él para sus 

fuerzas. Él sabía que a través de todo habían mantenido su foco 

en Dios. Dios sabía que no vacilarían haciendo frente al reto. 

Por esto él prometió Su protección cuando encontraron las 

pruebas y la oposición. Él prometió que él les haría un ejemplo 

para los otros de lo que es posible cuando somos fieles y 

dependemos en Dios y no en nosotros mismos. Él les prometió 
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a ellos un lugar especial y nombre como una recompensa y un 

ánimo a continuar en el camino que habían seguido. 

Nosotros, como pastores, hemos llegado tan lejos por la 

presencia de Dios y el cuidado para nosotros en la jornada. 

Para aquéllos de nosotros que ven esta verdad hay puertas de 

oportunidad en espera de nosotros. Para aquéllos de nosotros 

que ven la lucha como una oportunidad para entender más 

acerca de depender en Dios y no en nosotros mismos, nos 

convertiremos en un faro para los otros en la jornada. Pues 

aquéllos de nosotros que hemos permitido a Dios levantarnos 

cuando estamos cansados y desalentados habrá poder para 

afrontar las pruebas que vendrán. 

Esta iglesia pudo haber aparecido débil, limitada, e incógnita. 

Pero es esta iglesia que es honrada. En su debilidad encontró el 

poder de Dios. En sus limitaciones aprendió de los recursos 

vastos de Dios. En su existencia anónima encontró honor en ser 

identificado con Dios. 

Ésta es la jornada que trabajamos a completar. Podemos 

terminar la jornada en un nivel, realización personal, y 

podemos perder mucho en otro nivel, aprender lo que Dios está 

tratando de enseñarnos. Si eso ocurre luego ¿quién querrá 

unirse a nosotros? ¿Si ellos se nos unen por nuestra 

determinación y fuerza personal que tipo de seguidor de Cristo 

llegara a ser? Pero si completamos la jornada completamente 

consciente de nuestra dependencia en Dios, atraeremos a otros. 

Revelaremos el propósito verdadero de la jornada, de aprender 

a caminar en la dependencia en Dios. 

¿Qué está usted aprendiendo acerca de usted mismo y su 

relación con Dios? 

¿Qué usted le comunicará a los otros acerca de peregrinar con 

Dios? 



180 

 

¿Qué clase de puerta colocara Dios ante usted? ¿Estará basada 

en su fuerza y acciones; en la confianza de lo que usted puede 

hacer? O. ¿Permitirá su jornada que Dios produzca en usted 

resultados eternos? ¿Se llenará la puerta de la presencia y 

provisión de Dios? ¿Atraerá a otros a seguir a Dios como usted 

sigue a Dios? 

 

La Jornada - Día 47 - Afanándose 

Filipenses 3:13-14 Hermanos, no pienso que yo mismo 

lo haya logrado ya. Más bien, una cosa hago: 

olvidando lo que queda atrás y esforzándome por 

alcanzar lo que está delante, sigo avanzando hacia la 

meta para ganar el premio que Dios ofrece mediante 

su llamamiento celestial en Cristo Jesús. 

Olvide todo lo que usted ha hecho por los pasados 46 días. La verdad 

es, ninguna jornada se enfoca en donde usted empezó, pero en dónde 

usted está cuando usted termina. El valor de la jornada no está sólo 

definido por cuán lejos o largo es, pero en donde usted está yendo. 

¿Suena eso un poco confuso? ¿Pero no es verdad al referente de 

mucho de nuestra vida? Pasamos años en la jornada de educación, a 

fin de que podamos conseguir un empleo. Pasamos años en la jornada 

de criar niños, esperando que nos enorgullecerán. Gastamos un gran 

esfuerzo en la jornada de entrenamiento, para tener éxito en 

competencia.  

Algunas jornadas son de hecho cortísimas, en los términos de 

distancia, pero puede tomar grandes cantidades de tiempo y energía. 

Reparar una relación dañada puede sólo requerir que usted cruce al 

otro lado del cuarto. Pero cubrir esa distancia, para algunos es casi 

imposible.  

Cómo usted llega al fin de esta jornada, ¿qué aprendió usted acerca de 

donde comenzó y donde usted estará cuando usted termina? Pablo en 
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el capítulo 3 de Filipenses nos da muchas pistas acerca de lo que 

debemos guardar en foco, lo que debemos mantener como la 

prioridad.   

Filipenses 3:7-8 Sin embargo, todo aquello que para 

mí era ganancia, ahora lo considero pérdida por causa 

de Cristo. Es más, todo lo considero pérdida por razón 

del incomparable valor de conocer a Cristo Jesús, mi 

Señor. Por él lo he perdido todo, y lo tengo por 

estiércol, a fin de ganar a Cristo 

Compare lo que usted esperó ganar con lo que en realidad ha 

ganado. ¿Qué ha aprendido usted de la presencia de Cristo en 

su vida y como su compañero en esta jornada? ¿Cómo esa 

información lo guiará a usted en las jornadas que Dios ha 

preparado para usted que están aún antes de usted? 

Filipenses 3:10-11Lo he perdido todo a fin de conocer 

a Cristo, experimentar el poder que se manifestó en su 

resurrección, participar en sus sufrimientos y llegar a 

ser semejante a él en su muerte. Así espero alcanzar la 

resurrección de entre los muertos. 

¿Ha crecido usted en su conocimiento de Cristo? Un propósito 

crucial de esta jornada es aprender quién es Cristo. Jesús gastó 

una gran cantidad de tiempo revisando las enseñanzas de los 

profetas y todo lo que decían acerca de él con los discípulos. Él 

luego pasó el tiempo revisando su vida y enseñanza con ellos 

igualmente. ¿Qué ha aprendido usted de la vida de Cristo y al 

caminar en la camaradería con él? ¿Se está usted volviendo 

más como él en esta vida? ¿Cómo le ha preparado eso para 

encontrarle en la eternidad? ¿Cómo lo que usted ha aprendido 

ayuda a los otros a hacer lo mismo? 

Filipenses 3:12 sigo adelante esperando alcanzar 

aquello para lo cual Cristo Jesús me alcanzó a mí. 

Jesús vino a la tierra para encontrarnos. Él murió para 

salvarnos. Él vive para caminar con nosotros. ¿Por qué hizo 

Jesús todo esto? Si Jesús hizo todo eso para nosotros luego 
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¿qué significará para que nosotros hagamos lo mismo para los 

otros? Para ir a ellos, sacrificarse para ellos, caminar entre 

ellos. ¿Entenderán lo qué estamos haciendo y por qué? 

Filipenses 3:14 sigo avanzando hacia la meta para 

ganar el premio que Dios ofrece mediante su 

llamamiento celestial en Cristo Jesús 

¿Cuál es el premio? Pablo fue llamado para proclamar el 

evangelio a todos los que él podría. Cada lugar al que él viajó 

presentó la misma oportunidad, para ganarse el máximo premio 

posible, eso de otra alma salvada de una eternidad separada de 

Dios. ¿Qué ha aprendido usted del premio que Dios le ha 

llamado a buscar? ¿Cómo está usted presionando para ganar 

ese premio? ¿Cómo le ha ayudado la jornada a entender lo que 

usted debe hacer? 

Filipenses 3:16 En todo caso, vivamos de acuerdo con 

lo que ya hemos alcanzado. 

¿Qué ha logrado usted en esta jornada? ¿Qué significa que 

usted viva de acuerdo a lo que usted ya se le ha dado? Cada 

uno de nosotros está en un lugar diferente en esta jornada, está 

siendo llamado a un ministerio diferente, y recibirá habilidades 

según dónde está y lo que estará haciendo. No se trata de lo que 

usted tiene, pero acerca de nuestra voluntad para usar lo que 

hemos recibido. La destinación es la misma en cuanto a eso, 

nuestra habilidad a usar completamente todo lo que hemos 

recibido. Pero como se verá nuestra destinación es tan diferente 

como las personas en la jornada, y los lugares donde la jornada 

tiene lugar. 

Filipenses 3:20 En cambio, nosotros somos ciudadanos 

del cielo, de donde anhelamos recibir al Salvador, el 

Señor Jesucristo. 

Y sí, hay una meta final. Una jornada final. No somos 

ciudadanos de este mundo. Nuestro destino final es donde 

nuestra nacionalidad verdadera está, en el reino de Dios. 

Nuestro Salvador ha preparado un lugar para nosotros. Él nos 
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guía paso a paso a fin de que nosotros y todo aquellos que se 

unen a nosotros serán reunidos conjuntamente en el cielo. 

¿Estamos nosotros afanándonos, empujándonos hacia adelante 

a nosotros mismos y los otros hacia ese día grande? 

Filipenses 4:1 Por lo tanto, queridos hermanos míos, a 

quienes amo y extraño mucho, ustedes que son mi 

alegría y mi corona, manténganse así firmes en el 

Señor. 

 

La Jornada - Día 48 - Nube  

Hebreos 12:1 Por tanto, también nosotros, que 

estamos rodeados de una multitud tan grande de 

testigos, despojémonos del lastre que nos estorba, en 

especial del pecado que nos asedia, y corramos con 

perseverancia la carrera que tenemos por delante. 

Como usted viene a la recta final en la jornada. Como en todas 

las carreras hay una multitud esperando en la línea de llegada. 

Realmente, hay una multitud que nos ha estado observando 

desde que empezamos la carrera. Si somos como cualquier 

competidor, nos preocupamos de dos cosas; Alcanzar la línea 

de llegada y preguntarnos quién nos observa y espera por 

nosotros. Si vamos bien esperamos ser vistos por aquellos que 

tienen fama o son bien conocidos y respetados por su opinión. 

Esperamos que nuestros amigos estén allí para alentarnos en la 

última parte de la carrera y vernos terminar. Más que cualquier 

cosa que queremos ser felicitados por completar la carrera y 

reconocido por hacer nuestro mejor. 

Mi hijo recientemente completó un triatlón. Su esposa y 

algunos amigos estaban allí para observarle. Quisieron 

alentarle y encontraron lugares diversos por el camino adelante 

donde le podrían ver y él los podría ver. Luego corrieron a 

velocidad delante para observarle como él terminó la carrera. 

se entusiasmaron como él cruzó la línea. Como él nos contó 
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sobre la carrera él habló de lugares en la carrera donde él se 

sintió aislado y solo. En un punto él y otro competidor 

corrieron conjuntamente y se alentaron mutuamente. Tuvieron 

cuidado del uno al otro. Él habló de como se sintió saber que 

personas que le importaban, lo observaban y estaban en espera 

de él. Él habló acerca de cómo se sintió él cuándo él terminó la 

carrera. Él no estaba enfrente. Él no estaba en la parte trasera. 

Pero él había alcanzado su meta de terminar la carrera. 

Tenemos una nube de testigos observándonos. El escritor de 

hebreos lista a algunos de las personas geniales que han corrido 

esta carrera, quienes han estado en la jornada antes de nosotros. 

Todos nosotros los conocemos de nombre. Pero quiero 

compartir con usted otra lista de nombres. Una lista de 

personas menos conocidas, pero quienes completaron la 

jornada que Dios había destinado para ellos. Terminaron la 

jornada y forman la mayoría de la nube de testigos y ellos nos 

están esperando a nosotros para unirnos a ellos al final de la 

jornada. 

• Bezalel – Moisés pudo haber dibujado los planes para 

el tabernáculo, pero Bezalel construyó el tabernáculo. 

• Medad – él fue uno de los 72 ancianos escogidos para 

ayudar a Moisés a gobernar a las personas de Israel. 

• El joven portador de la armadura – él fue, desarmado, 

y ayudó a Jonatán a atacar al enemigo. 

• José – él aceptó el riesgo de casarse con una virgen 

embarazada con una historia fabulosa. 

• Elcaná – él permitió a su esposa dedicar a Samuel al 

servicio de Dios. 

• Abdías – él arriesgó su vida para alimentar y proteger a 

100 profetas en contra de la voluntad de Rey Acab. 

• Barzilay – él le proveyó los recursos críticos a David 

cuando David rehuía a Absalón. 

• Furá – él ayudó a Gedeón a destruir el altar del dios 

falso Baal. 

• Yajat – él ayudó a supervisar el trabajo de restaurar el 

templo durante el reinado de Josías. 
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• Nicolás – Uno de los siete elegidos a servir en las 

mesas en los inicios de la iglesia. 

• Conanías – él manejó los cuartos de almacenaje del 

templo en los días de Ezequías.  

• La criada – Ella convenció a Naaman, el general 

enemigo, para ir a Eliseo para ser curada. 

• Johana – Ella fue una de las mujeres que cuidó de 

Jesús durante su ministerio. 

• Fuvá – Ella fue una comadrona que se rehusó a matar a 

los niños recién nacidos durante el reinado de Faraón. 

• Chico – Sus cinco barras de pan y dos peces 

alimentaron 5000 hombres y más. 

• Los niños – proclamaron la verdad de llegada del 

Mesías en Jerusalén. 

 

Esta lista de nombres podría seguir. Hay centenares, tal vez 

miles de nombres listados en la Biblia. Representan sólo una 

cantidad pequeña de la gente que fielmente ha peregrinado 

donde Dios los colocó. Son aquellos que obedientemente 

prestaron servicio, quien creyeron en lo que Dios estaba 

haciendo. Su voluntad para completar la jornada destinada para 

ellos, en muchos casos, fue usado por Dios para lograr grandes 

cosas. Su servicio fue crucial para el cual Dios estaba haciendo. 

¿Por qué necesitamos ver esto?  

Porque demasiado frecuente perdemos de vista de lo que esta 

carrera es acerca . Somos atrapados en el deseo de vernos como 

geniales en el reino. Nos encontramos deseando ser 

reconocidos, vistos por aquellos que consideramos importantes 

y recibimos su alabanza. Cuando, realmente, lo que es más 

importante es qué nuestra familia, nuestros amigos, y nuestra 

iglesia vean lo que ocurre adentro de y a través de nosotros. 

Éstas son las personas que nos ven y conocen lo que hemos 

sacrificado para correr la carrera. Son los que se aprovecharán 

de lo que hemos aprendido en la jornada. 

Lo encuentro interesante que las Sagradas Escrituras usan el 

concepto de una nube de testigos y no de un grupo de testigos. 
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Una nube está hecha de millones, billones de gotitas de agua. 

Una nube, en ocasiones, puede producir un rayo, lo cual por un 

momento iluminará el camino. Pero tiene mejor probabilidad 

de producir lluvia, el llover de esos millones de gotitas de agua 

en la tierra, y aun después de que han caído hay millones 

todavía esperando. Esperando a caer, esperando a bendecir a 

otros por su presencia. 

La nube de testigos está allí para alentarnos. Alentarnos a ser lo 

que Dios ha pretendido que nosotros seamos. Alentarnos a 

tomar la jornada destinada para nosotros. Alentarnos a correr la 

carrera con toda nuestra fuerza hasta que cruzamos la línea de 

llegada. Alentarnos porque cuando terminamos pasaremos a 

formar parte de la nube de testigos con todo quién desea a unir 

con nosotros en la jornada. Pasaremos a formar parte de la 

nube de testigos de lo que Dios logra en aquellos que prefieren 

peregrinar con Dios.  

 

La Jornada - Día 49 - Cuarto Superior 

Ac 1:14 al que Todos Ellos se unieron conjuntamente 

constantemente en la oración, junto con las mujeres y 

Mary la madre de Jesús, y con sus hermanos.  

Usted ha llegado. Usted ha llegado al cuarto superior de 

Hechos capítulo 1. Los otros están aquí con usted. Todos están 

a la espera. Todos están orando. La jornada de cada persona ha 

sido única para ellos. Han luchado contra obstáculos, barreras, 

y debilidades diferentes. Ahora que usted está aquí ¿qué está 

usted esperando que ocurra? 

¿Está usted buscando un momento increíble? ¿Un despliegue 

increíble del poder de Dios? ¿Algo que será la experiencia de la 

cima de la montaña del que todo el mundo habla y que usted 

está buscando como confirmación del valor de su sacrificio y 

compromiso? … ¿O usted está listo para la decepción en 

relación a sus expectativas? 
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¿Ahora por qué diría eso? 

Considere conmigo lo que les sucedió a los otros que fueron 

enviados en una jornada por Dios. 

• Moisés – él fue enviado en la tierra salvaje para seguir 

a todos lados las ovejas por cuarenta años. Él fue 

encontrado por Dios en una zarza ardiente y luego 

enviado en otra jornada que duraría cuarenta años 

adicionales. 

• Elías – él fue enviado en un viaje de 40 días. Él esperó 

ver un gran despliegue de poder, pero encontró a Dios 

en una voz todavía pequeña. Él fue entonces expedido 

de regreso a continuar su trabajo y nominar a un 

sucesor. 

• Isaías – él fue llamado a servir a Dios. Cuando él 

recibió su visión del cielo le forzó a sus rodillas en la 

confesión de su pecado antes de que él pudiera 

continuar la jornada. 

• Juan el bautista – él fue enviado al desierto para 

cumplir con su trabajo. Allí él preparó el terreno para 

el Mesías. 

• Naaman – él tuvo que escuchar a una niña. Su jornada 

resultó en tener que bañarse siete veces en el Jordán 

enlodado antes de que él fuera curado. 

• David – Su jornada le obligó a entrar en ocultamiento 

por un número de años. Él no podría adelantarse hasta 

que el rey y su mejor amigo muriesen. 

• Jeremías – Su jornada se llenó de pesar como él miró 

lo que le sucedió a su pueblo como se rehusaron a oír 

su mensaje. 

• Abraham – él salió de casa y familia y vivió como un 

desconocido, un nómada en una tierra extranjera. Él 

nunca recibió la tierra prometida, sólo el mensaje que a 

través de él la tierra sería bendita. 

• Noé – él fue enviado en una jornada a construir un 

arca. Él predicó 100 años y sólo su familia se salvó. 
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• Santiago – él fue designado como un discípulo; 

Escogido como uno de los interiores tres. Él fue el 

primero en ser martirizado. 

 

Dios llamó a cada uno de ellos para una jornada. Primero, una 

jornada de preparación. Luego, una jornada de servicio. Cada 

uno de ellos vino a un punto específico, un cuarto superior si 

usted quiere, un lugar donde se encontraron con Dios para 

recibir ánimo y dirección. Esa reunión fue diseñada 

específicamente para la persona y la situación. La única cosa 

que es lo mismo es que las personas encontraron a Dios y esa 

reunión cambió sus vidas y las vidas de las personas alrededor 

de ellos. 

Usted finalmente ha venido al fin de la jornada. Usted está 

parado en la línea de llegada, el cuarto superior. Dios está allí y 

él le encontrará. Él está allí para decirle que el fin de una 

jornada es meramente el punto de partida de lo siguiente. Él 

está allí para hablarle y mostrarle lo que sigue para usted. Él 

puede hacer algo maravilloso. Él puede hablar suavemente. Él 

puede poner en duda su pensar y sus planes. Pero él le dará un 

mensaje claro para proclamar. Él abrirá sus ojos a quién usted 

es y quién es él . Él le mostrará lo que él ha estado haciendo y 

lo que se esperará de usted. 

Pero raramente él hará exactamente lo que usted espera, 

exactamente lo que usted quiere. La jornada es prepararle para 

lo que él tiene para usted y quiere que usted haga.  

Usted está en el cuarto superior, ¿Está usted listo? 

 

La Jornada - Día 50 - Empieza de Nuevo 

Filipenses 3:1 Por lo demás, hermanos míos, alégrense 

en el Señor. Para mí no es molestia volver a escribirles 

lo mismo, y a ustedes les da seguridad. 
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El día ha venido. La jornada está terminada. Es hora de 

comenzar de nuevo. 

Estos 50 días siempre han sido acerca de prepararse para la 

siguiente jornada. Eso es lo que era para los discípulos. Jesús 

usó su tiempo con ellos para hacer más profunda su 

comprensión de la enseñanza del antiguo testamento y de su 

vida y su ministerio. Jesús usó este tiempo para fortalecerlos y 

prepararlos para lo que estaba a punto de sucederle a ellos y a 

su mundo. Luego esperaron a recibir el poder que necesitaron. 

¿Por qué? A fin de que podrían empezar la siguiente jornada. 

Comenzaron con una jornada que les guio hasta Cristo. Pasaron 

tres años en una jornada de aprendizaje. Los últimos 50 días 

han estado en una jornada de preparación. Ahora empezaría la 

jornada de servicio. La jornada hasta Jerusalén, hasta Judea, 

hasta Samaria, y hasta el mundo.  

Es un hecho verdadero. El fin de una jornada es siempre el 

punto incipiente para la siguiente jornada. Piense acerca de eso. 

Más allá, todo lo aprendido en la jornada actual y las que están 

antes de eso, son lo que hizo posible su jornada actual, y 

contribuirá para lo que ocurre en la siguiente jornada. La vida 

es una serie de jornadas, cada una se añade a la siguiente. Cada 

una hace la siguiente posible. Cada una provee la información 

que necesitamos para comenzar de nuevo. Esto involucra estar 

capacitado para escoger cómo será la siguiente jornada, cuando 

será, y lo que decidiremos hacer.  

Eso asume, por supuesto, que tenemos la capacidad de 

controlar estos factores; Que siempre podamos seleccionar qué 

jornadas tomaremos. Pero esa no es la realidad. La enfermedad, 

la pérdida, los desastres, y muchos acontecimientos más 

repentinamente nos pueden lanzar en direcciones que nunca 

esperamos, en las jornadas que nunca escogeríamos. Aún, 

adentro todo esto hay un aspecto de cada jornada que podemos 

controlar. Podemos escoger quién viajará con nosotros en la 

jornada y podemos escoger a quién excluimos. 
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Los discípulos eligieron ir donde Jesús les dirigió. Eligieron 

escucharle acerca de la jornada en la que ellos estaban y acerca 

de la jornada para la que él los preparaba. Jesús está siempre en 

condición de ser nuestro compañero. Él siempre es capaz de 

leer el mapa y ver las direcciones que marcan nuestro camino 

para nosotros. Si conservamos eso en foco luego estaremos 

listos a iniciar la siguiente jornada. Esto es por qué el grupo se 

reunió en el cuarto superior. Se reunieron para estar listos 

cuando Dios le dio fin a su jornada de preparación y los lanzó 

en la siguiente jornada. 

Eso es lo que es el Pentecostés. ¿Usted está listo para que  Dios 

le lance? ¿Usted ha estado escuchando sus instrucciones? Los 

perdidos de este mundo están a la espera. ¿Aceptaremos la 

jornada antes de nosotros e iremos donde Dios nos envía? 

Pase el tiempo reflexionando sobre la jornada que usted ha 

completado. Considera que jornada Dios le pide a usted hacer. 

Y empieza la jornada ahora. 

 

 


